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Hace apenas una semana, los tra-
bajadores de Ferroglobe, uno de los 
principales productores mundiales 
de silicio metal y ferroaleaciones a 
base de silicio y manganeso,  volvie-
ron a concentrarse ante la fábrica 
de Sabón (Arteixo) para reclamar a 
la patronal que desbloquease la ne-
gociación colectiva y les ofreciese 
un incremento salarial justo.  Ya se 
han celebrado 15 reuniones desde 
que se creó de la mesa negociado-
ra en enero de 2023, pero las partes 
todavía no han llegado a un acuer-
do alguno  sobre las “propuestas di-
rigidas a mejorar el poder adquisiti-
vo y las condiciones laborales y so-
ciales de las personas trabajadoras 

del grupo”, unas 150 en la factoría 
coruñesa. 

Ante esta situación de blo-
queo,  los sindicatos UGT FICA, 
CIG, CCOO USO y S.U. a través de 
un comunicado conjunto,  anun-
ciaron ayer paros en la actividad 
en la última semana de junio en 
los centros de trabajo de Galicia, 
Aragón, Cantabria y Madrid. 

 Tal y como aseguran las centra-
les sindicales, la dirección de la 
compañía que tiene al Grupo Vi-
llar Mir como máximo accionista 
sigue sin atender su petición de 
una subida salarial acorde al alza 
general del IPC. 

Según advierten, “la dirección 
de Ferroglobe se ha negado a ne-
gociar, presentando solamente pro-
puestas salariales con pérdida de 

poder adquisitivo, negándose siste-
máticamente a realzar ningún in-
cremento salarial para el año 2023 
o incluir cláusula de revisión sala-
rial plena que garantice el mante-
nimiento poder adquisitivo al fina-
lizar vigencia del acuerdo marco”. 
Por ello, los sindicatos denuncian 
la “mala praxis empresarial” por 
parte de una Ferroglobe a la que 
acusan de mantenerse en una “pos-
tura inmovilista” 

“Nos vemos obligados a convo-
car calendario de paros actividad 
en todos los centros de trabajo de 
Galicia, Cantabria, Aragón y Madrid 
para la última semana de junio”,  
anuncian los sindicatos en el co-
municado remitido ayer ante lo 
que consideran un bloqueo en la 
mesa negociadora.

A CORUÑA

R. P.

Protesta de trabajadores de Ferroglobe en Sabón.  // L. O.

Serán en los centros de Galicia, Cantabria, Aragón y Madrid la última 
semana de junio tras 15 reuniones de la mesa sin llegar a acuerdos

Los trabajadores de Ferroglobe 
convocan paros este mes ante el 
bloqueo a las subidas salariales
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La gasolina y el diésel ejemplifi-
can a la perfección el desequili-
brio de precios de un mismo pro-
ducto vendido por la misma em-
presa según la zona. Galicia fue du-
rante muchos años la comunidad 
peninsular donde costaba más lle-
nar el depósito. Y sigue entre los pri-
meros puestos. Ya sin el encareci-
miento adicional del polémico 
céntimo sanitario que la Xunta ex-
primió hasta los tipos máximos po-
sibles, el sector achaca la diferen-
cia a la ubicación en la periferia, 
a pesar de que aquí está una de las 
principales refinerías del país. La 
administración autonómica siem-
pre lamentó la falta de competen-
cia y admite que la subida en la 
energía “afecta más a Galicia que 
al conjunto de España”, como se-
ñala la Consellería de Facenda en 
el informe económico de los pre-
supuestos de este año, convirtién-
dose en un lastre para el consumo 
y, por tanto, para el crecimiento.  

El mayor peso de los productos 
energéticos y de la alimentación 
en la cesta de la compra en com-
paración con otras autonomías co-
loca a Galicia a la cabeza de la in-
flación este año. En abril alcanzó el 
3,7%, frente al 3,3% del dato nacio-
nal. Mañana se conocerá la evolu-
ción del coste de la vida en mayo. 
El Instituto Galego de Estatística 
(IGE) estimó en su análisis anterior 
que la tasa anual del Índice de Pre-
cios al Consumo (IPC) se manten-
dría sin cambios. El avance del Ins-
tituto Nacional de Estadística 
(INE) publicado ya contempla el 
3,6% de incremento en todo el Es-
tado. Repunta el golpe para el bol-
sillo del ciudadano, mientras la re-
visión salarial en los convenios co-
lectivos se modera.  

En los cinco primeros meses se 
registraron 186 convenios con efec-

tos en este 2024 en Galicia. Afectan 
a 60.021 empresas y a 306.626 tra-
bajadores, según la actualización 
que acaba de publicar el Ministe-
rio de Trabajo y Economía Social. 
El ascenso salarial medio es del 
3,2%, por debajo de la inflación en 
estos momentos e inferior también 
a los incrementos pactados en 
2023 (3,57%) y en 2022 (4,73%).  

El alza en los convenios con 
repercusión en la provincia de A 
Coruña es del 2,9%. En Ponteve-
dra ronda el 3,2%; el 3,55% en Ou-
rense; y el 4,16% en Lugo. Los 11 

autonómicos (3.426 empresas y 
16.861 empleados) recogen un 
avance muy superior, del 4,59%. 
Hay también una distancia consi-
derable entre los convenios de 
empresa, con una subida negocia-
da del 2,85%, y los de ámbito su-
perior, alrededor del 3,2%.  

Galicia es la quinta región con 
mayor aumento salarial pactado 
por detrás de Madrid (3,63%), País 
Vasco (3,56%), Navarra (3,54%) y 
Aragón (3,21%). La subida en todo 
el país se queda a las puertas del 
3%: 2,96%. En los últimos puestos fi-

guran Extremadura (2,53%); Comu-
nidad Valenciana (2,6%); Andalu-
cía (2,6%); Ceuta y Melilla (2,68%); 
y Cataluña (2,7%).  

“Al disponer únicamente de in-
formación relativa a los cincos pri-
meros meses del año, el número de 
convenios firmados no proporcio-
na todavía información relevante 
acerca del ritmo de la negociación 
colectiva, por lo que habrá que es-
perar a su evolución durante los 
próximos meses para valorar el 
comportamiento de este indica-
dor”, señala el departamento diri-

gido por Yolanda Díaz. El V Acuer-
do para el Empleo y la Negocia-
ción Colectiva (AENC) firmado el 
pasado año entre la patronal CEOE 
y los sindicatos CCOO y UGT esta-
blece una subida del 4% en 2023, 
el 3% en 2024 y un 3% en 2025, in-
corporando una cláusula de revi-
sión con alzas de hasta el 1% adi-
cional si la inflación se superior pa-
ra mantener el poder adquisitivo 
de los trabajadores.  

Un tercio de los 2.723 conve-
nios acumulados hasta mayo con 
efectos este ejercicio en el conjun-
to del país fijan incrementos por 
encima del 3%. Otro 31% se mueve 
entre el 5,51% y el 3%; el 15% está 
entre el 2,01% y el 2,5%; el 14,4% 
marca un ascenso del 1,5% al 2%; 
el 2,2% de los firmados prevé subi-
das del 1” al 1,5%; y el 3% restante 
no llega al 1% de mejora.  

La educación lidera los incre-
mentos de sueldos en lo que va de 
año: 4,6%. Le sigue el empleo do-
méstico (3,93%) y las actividades 
financieras y de seguros (3,55%). 
Por volumen de trabajadores invo-
lucrados destaca la industria ma-
nufacturera: 1,66 millones de em-
pleados y 2,82% de alza salarial. La 
media pactada en hostelería (1,5 
millones de trabajadores) es del 
3%; y un 3,28% en comercio y repa-
ración de vehículos (1,4 millones 
de contratados).  

El Ministerio de Trabajo acaba 
de actualizar también la tasa de 
cobertura de la negociación colec-
tiva. De todas las relaciones labora-
les con derecho a convenio en Ga-
licia, el 89,6% efectivamente lo te-
nía a cierre de 2023. Eran unos 
665.000 trabajadores. Otros 77.000 
estaban fuera de cobertura. El indi-
cador es más alto en los hombres 
(93%) que en las mujeres (86,1%). 
En el global del país roza el 92%, 
con picos del 95% en Aragón y por-
centajes superiores al 93% en Cas-
tilla y León, Cataluña y Comunidad 
Valenciana. 

Los convenios 
cubrieron al 89%  
de los gallegos con 
derecho en 2023

A CORUÑA

JULIO PÉREZ

La revisión con efectos este año afecta a 306.000 trabajadores en la comunidad  � El 
incremento en convenios en todo el país es del 2,96% � La educación lidera las subidas

El alza salarial pactada se modera al 3,2%  
en Galicia y se sitúa por debajo del IPC
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A escasas horas de que comience 
hoy la negociación del nuevo ERE 
en Ford Almussafes, el sindicato 
mayoritario en la planta -UGT- 
remarcó ayer sus posiciones de ca-
ra a la travesía productiva que la 
factoría transitará hasta la llegada 
del nuevo modelo en 2027. En con-
creto, a través de un comunicado, 
señaló que con esta negociación 
«daremos por concluida la fase de 

restructuración y comenzaremos 
la fase de transición». Es decir, que 
este expediente -el cuarto en los 
últimos cinco años- debe ser el úl-
timo movimiento que implique 
salidas en una plantilla que -a fal-
ta de conocerse las nuevas bajas- 
se halla en su mínimo histórico. 

En este sentido, UGT destaca 
mirando hacia el futuro que ese 
horizonte de transición «culmi-
nará con la fabricación de 300.000 
coches, 300.000 motores y el 
montaje de 300.000 baterías a 
partir del 2º trimestre de 2027». 

Con ello hace referencia al lanza-
miento del  nuevo vehículo mul-
tienergía y global cuya producción 
anual será histórica para un solo 
modelo. Ese coche servirá como el 
mejor impulso para una planta 
que el pasado abril se quedó úni-
camente con el Kuga en fabrica-
ción tras la desaparición de sus lí-

neas de la furgoneta Transit. 
Al respecto, eso sí, hay que re-

cordar que la consellera de Indus-
tria, Nuria Montes, en una recien-
te entrevista con este diario, ase-
guró que la fase de producción de 
este nuevo vehículo se iniciaría no 
en 2027, sino «antes, ya en el 26, 
se empezará a fabricar». 

JUANMA VÁZQUEZ 
València

Automoción

Dice que, tras cerrar el expediente, comenzará 
la transición hasta el nuevo coche en 2027

Producción de vehículos en Ford Almussafes.

Miguel Ángel Montesinos

UGT afirma que el ERE 
en Ford será la última 
«reestructuración»
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Sanidad destina 
casi 80 millones 
para contratar a 
8.600 sanitarios 
de refuerzo
Se reducirán horarios en 
los centros de salud

PLAN DE VERANO

PÁGINA 5
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La Conselleria de Sanidad presentó 
ayer el Plan de Vacaciones 2024, las 
medidas extraordinaria para la 
atención sanitaria desde el próxi-
mo 15 de junio y el 30 de noviembre. 
Con un presupuesto de 79,5 millo-
nes, 7,2 más que el año anterior, el 
plan prevé la contratación de 8.600 
profesionales sanitarios. Pero, en 
contraposición, se abren cuatro 
consultorios auxiliares de playa 
menos, se prevé el cierre de 625 ca-
mas hospitalarias más y, además, 
se toman otras medidas —adelan-
tadas por LLevante-EMV-  como 
ampliar hasta noviembre el perio-
do de vacaciones de los médicos y 
fomentar la movilidad del perso-
nal; es decir, trasladar a los sanita-
rios a centros con más necesidades, 
algo previsto en el decreto de asis-
tencia sanitaria aprobado en febre-
ro, por un máximo de 90 días. 

Para cubrir las vacaciones, Sani-
dad lanza una oferta de 8.628 pro-
fesionales, aunque como critican 
desde Compromís son 2.500 me-
nos que el año pasado, porque «in-
cluye como si fueran refuerzos» el 
personal de las reversiones de Dé-
nia y Manises, realizadas en febre-
ro y mayo de este año. 765 serán 
médicos; 2.869, enfermeros; 2.779 
técnicos y 1.067, celadores, entre 
otros. Falta ver, especialmente en 
el caso de los facultativos, si se 
consigue personal para contratar. 
La bolsa de médicos de familia es-
tá vacía, la Comunitat Valenciana 
tiene un déficit de un millar en el 
último lustro, por los recortes del 
MIR desde la recesión del 2011, y 
tampoco se podrá contar con los 
606 residentes de cuarto año. El 
Ministerio de Sanidad no ha auto-
rizado adelantar el fin de su for-
mación, como pedía algunas auto-
nomías, entre ellas la valenciana. 

El conseller de Sanidad, Mar-
ciano Gómez, expresó ayer la difi-
cultad que ha supuesto el diseño 
del plan por la falta de médicos —
incidió en la «inacción» del Minis-
terio— y justificó la toma de algu-
nas medidas «condicionadas a la 
disponibilidad del personal» ante 
una situación extraordinaria. El 
viernes hay un nuevo Consejo In-

terterritorial de Salud y Gómez 
volverá a reclamar medidas a la 
ministra García.  

Cierre de instalaciones 

Gómez aseguró hace unos días que 
mantendrá «al menos, la misma 
prestación que el pasado año». En 
este sentido,  Sanidad prevé la 
apertura de 19 consultorios auxi-
liares para reforzar la asistencia en 
la costa: seis en Castellón, aunque   
el de Benicàssim Atlanta solo abri-

rá en agosto; ocho en Valencia; y 
cinco en Alicante. Son cuatro 

menos que en 2023, al 
anunciar el cierre de los de 

Mareny de Barrenquetes, 
Faro de Cullera, como 
adelantaba ayer este pe-
riódico, Muchavista y 
Santa Pola Platja Lisa. 
En contraprestación, se 

reforzarán hasta 66 cen-
tros de salud en las zonas 

más turísticas para garanti-
zar la asistencia. 
En cuanto a las camas hospita-

larias, el Plan de Vacaciones 2024 
prevé el cierre de 625 más que el 
año anterior. Se inhabilitarán 2.713 
frente a las 2.088 del pasado año. 
Cabe recordar que, el año pasado, el 
entonces portavoz de Sanidad de 
los populares, Juan José Zaplana, 

acusó al Botànic de «batir el récord 
de cierre de camas hospitalarias» 
por la «falta de planificación» del 
entonces Consell. Este año, cerra-
rán 625 más. 

En cuanto al horario de los cen-
tros de salud, se reducirá a partir 
del 1 de julio. Abrirán hasta las tres 
de la tarde y no volverán a abrir 
hasta la ocho de mañana del día si-
guiente; las Urgencias se atenderán 

en los puntos de atención sanitaria 
(PAS). Es una medida habitual de 
todos los años y mantiene el cierre 
hasta finales de septiembre, como 
ya se hizo en 2023. 

La reacción de los sindicatos no 
se ha hecho esperar, ya que lleva-
ban semanas reclamando conocer 
los detalles del plan. CCOO y UGT 
lanzaron ayer criticas a la conselle-
ria; los primeros por no haberlo 
presentado antes, aunque Gómez 
se justificó en la reunión del pasa-
do 5 de junio con el Ministerio, por 
ampliar el periodo vacacional de 
«forma unilateral» y por incluir 
medidas que «continúan expri-
miendo al personal». Los segundos 
alertan sobre el cierre de un 23 % de 
camas adicional y reclaman que el 
retraso de las vacaciones sea «real-
mente voluntario» y sin coaccio-
nes». Menos críticos son desde 
CSIF, sindicato que señala hacia el 
Ministerio de Sanidad por su «falta 
de colaboración», a la vez que soli-
cita refuerzos para «garantizar la 
máxima cobertura sanitaria».  

Sanidad cierra 4 consultorios, refuerza 
los centros de salud y amplía vacaciones
Conselleria destina 79,5 millones para contratar a 8.600 profesionales sanitarios ��Los hospitales 
reducirán 2.713 camas, 625 más que la campaña pasada, a pesar del «esfuerzo organizativo» 

LLUÍS PÉREZ 
València

Alba Boix

Es el número de 
contratos a médicos 
previstos en el plan

765

Las cifras

En las zonas turística de la 
costa, se reforzarán 66 

centros de salud con más 
personal para atender a los 

turistas   

66

Consultorio médico de Peñíscola, cerrado en una foto de archivo el pasado verano.

El socialista Rafa Simó 
criticó ayer que el con-
seller Marciano Gómez 
eluda su responsabili-
dad porque «los MIR de 
cuarto año son solo el 5 
% del personal» y no 
pueden ser «ni mano de 
obra barata, ni una ex-
cusa». Y considera que 
las políticas del Consell 
provocan la fuga de pro-
fesionales a la privada.  

Desde Compromís, Car-
les Esteve, apunta a una 
«manipulación de las ci-
fras» y asegura que Sa-
nidad recorta 3,5 millo-
nes de euros en recursos 
sanitarios y que habrá 
2.500 profesionales me-
nos trabajando. «Son 
2.500 menos porque 
cuelan el personal de las 
reversiones», asegura. 

«Los MIR son el   
5 % del personal» 

 Reacciones

Gómez lo justifica 
por la «inacción» del 
ministerio y la falta 
de disponibilidad del 
personal sanitario 
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El espacio Veu Experta aborda 
hoy en Levante TV la situación 
de los servicios públicos y las 
condiciones laborales de los tra-
bajadores públicos un año des-
pués del cambio político. Aran-
cha Ferrer hablará con Mayte 
Montaner, secretaria general de 
la Federación de Serveis Públics 
de UGT-PV.  

La Sanidad, la Educación y los 
Servicios Sociales viven mo-
mentos difíciles. En mayo, tuvo 
lugar una huelga educativa, al 
tiempo que UGT Serveis Públics 
ha desplegado un calendario de 
movilizaciones para exigir el 
cumplimiento de acuerdos, que 
no han sido asumidos por el ac-
tual Gobierno, y que implicaban 
mejoras. El programa se podrá 
ver en directo a las 14:00 h y ten-
drá una doble redifusión a las 
20:00 y a las 23:00 h. 

Super Running tiene su habi-
tual cita, a partir de las 21:30 h 
con Juanma Romero. Se darán 
todos los detalles del I GP Velas 
Maraton del sábado en el Circui-
to de Cheste. Javier Castellano y 
Andrés Ferrer, miembro de Velas 
Maraton, club organizador de la 
carrera, comentarán cómo será 
la jornada. También estará Na-
tacha López, impulsora de la 6K 
Solidaria Massalfassar y aborda-
rá cómo fue el Global Running 
Day, así como la 10K Nocturna 
Platja de Gandia. La redifusión 
será a las 00:00 h, y el jueves a las 
11:30, 15:00 y 19:00 h. 

Veu Experta 
analiza con UGT 
la situación de 
los servicios 
públicos 

Programación 

LEVANTE-EMV 
València 

Levan-
te-EMV
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Una novela viaja 
al Avilés 
siderúrgico de los 
años setenta

EFE | MADRID
■  Hace más de medio siglo, 
el skyline de Avilés lo dibuja-
ban las chimeneas de Enside-
sa, entonces la mayor siderur-
gia de España, con una llama 
permanente que dio carác-
ter a una generación, enton-
ces adolescente, que subsistía 
a la sombra de la fábrica, un 
escenario que recupera Be-
goña Fernández en su prime-
ra novela. Este es el punto de 
partida de Cabruñana, publi-
cada por Orpheus Ediciones 
Clandestinas, de la escrito-
ra y periodista de la Agencia 
Efe Begoña Fernández, que ha 
prologado el secretario gene-
ral de UGT, Pepe Álvarez, que 
califica la novela de «una foto 
brutal en blanco y negro de la 
sociedad española de los 70».
Se trata de una novela social 
que tiene la intención de re-
mover conciencias más allá 
de los límites de Asturias y 
en la que recrea un tiempo 
«donde la contaminación, la 
inmigración y la xenofobia, 
los prejuicios a la homose-
xualidad y la violencia ma-
chista eran temas secun-
darios: tocaba sobrevivir», 
indica la escritora. La prota-
gonista es una niña que va 
creciendo a lo largo del texto.
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Yolanda G. Tena ALGECIRAS 

Las elecciones sindicales del perso-
nal laboral del Ayuntamiento de 
Algeciras se repetirán hoy. El pro-
ceso electoral, que ha estado en 
suspenso durante casi diez meses, 
elegirá a siete representantes sin-
dicales de la parte del colegio téc-
nico administrativo. Ya se eligie-
ron dos representantes por parte 
colegio especialista –uno de UGT y 
otro de CCOO–, incluidos dentro 

del personal laboral. Las votacio-
nes, a las que están llamados 180 
trabajadores, comienzan a las 8:00 
en el Ayuntamiento y finalizan a 
las 16:00. 

Estos comicios ya se celebraron 
pero tienen que volver a desarro-
llarse con un censo electoral que 
incluya al profesorado de la Es-
cuela Sánchez-Verdú, que el Ayun-
tamiento intentó sacar fuera a ins-
tancias de la UGT, pero CCOO lo 
impugnó al considerar que tienen 
el mismo derecho que el resto de 
trabajadores.  

El Juzgado de lo Social nº 2 de 
Algeciras ratificó el pasado mes 
de marzo la invalidez del proceso 
ya dictaminada el 18 de julio de 
2023 por un laudo arbitral emitido 
la impugnación de CCOO. 

UGT y el Ayuntamiento pre-
sentaron una demanda contra esa 
laudo arbitral que fue desestima-
da. Según se lee en la sentencia 
existieron “un cúmulo de irregu-
laridades por parte de los partici-
pantes en el proceso electoral”. Pa-
ra empezar, el delegado sindical de 
UGT erró al pedir al Ayuntamiento 
la salida del censo de los profesores 

de la Sánchez Verdú, en lugar de 
hacerlo ante la Mesa Electoral 
cuando la lista era provisional. En 
segundo lugar, el propio Ayunta-
miento cometió una anomalía 
cuando, a pesar de que ya carecía 
de competencias –su única misión 
es entregar el censo laboral a la 
Mesa– entregó un segundo docu-
mento corregido (sin el profesora-
do de la Escuela de Música, Danza 
y Teatro) a petición de la UGT. Ter-
cero, la Mesa Electoral, porque pu-
blicó este nuevo censo laboral tam-
bién fuera de plazo, el día 31 de 
mayo, una vez concluido el plazo 
de resolución de reclamaciones 
contra la lista provisional y una vez 
publicado el definitivo el día 23. 
De hecho, quedaba un día para que 
acabar el plazo de presentación de 
candidaturas.  

El proceso electoral para elegir 
a los representantes sindicales de 
los funcionarios también se en-
cuentra en suspenso y aún no hay 
fecha de comicios. 

Los dos procesos electorales se 
desarrollaron de forma paralela 
desde el 16 de mayo de 2023. Los 
censos se publicaron dejando por 
error al descubierto los datos pro-
fesionales de toda la plantilla mu-
nicipal, unas 700 personas, du-
rante cinco días, con sus nombres 
completos, fechas de nacimiento 
y de ingreso en el Consistorio y 
las categorías profesionales.

l La justicia admitió la impugnación de 
CCOO al no incluirse en el censo el 
profesorado de la Escuela Sánchez-Verdú

Las elecciones sindicales del 
personal laboral municipal 
en Algeciras se repiten hoy

ERASMO FENOY 

La fachada del Ayuntamiento de Algeciras.

Redacción ALGECIRAS 

Algeciras es la segunda ciudad de 
la provincia de Cádiz donde hay 
más vehículos sin la Inspección 
Técnica de Vehículos (ITV) en vi-
gor, en concreto 7.916 conducto-
res no cumplen con este trámite 
obligatorio. En Jerez de la Fronte-
ra, la primera del ranking, son 
12.247 vehículos en esta situación 
y en Sanlúcar de Barrameda, la ter-
cera, son 6.253. 

Según un análisis de Informes 
Mecánicos que ha revisado los últi-
mos datos ofrecidos por la DGT, 
79.423 vehículos no tienen la ITV 
en vigor en toda la provincia. De 
ellos, 34.786 son turismos, 25.338 

son motocicletas y 19.299 forman 
parte de otras categorías como fur-
gonetas, camiones, ciclomotores y 
otros. 

Estas cifras corresponden a 
aquellos vehículos que, teniendo 
menos de 25 años, no tienen la ITV 
en vigor o no se ha tramitado su ba-
ja administrativa. Por tanto, inclu-
yen a los vehículos que están circu-
lando sin haber pasado la ITV, pero 
también aquellos que podrían es-
tar en desuso o abandonados. 

La comparación de estos datos 
con el total de vehículos de menos 
de 25 años arroja que el 9,5% del 
parque no tiene la ITV en vigor en 
la provincia de Cádiz. Esta cifra es 
del 6,3% en el caso de los turismos, 
23,1% en el de las motocicletas y 
11,2% en el resto de los vehículos. 

Sergio Arboledas, director gene-
ral de Informes Mecánicos, explica 
que pasar la ITV reduce notable-
mente el riesgo de tener un acci-
dente y mejora la seguridad.

Casi 8.000 vehículos  
no tienen la ITV  
en vigor en Algeciras
Es el segundo municipio 
de la provincia con más 
incumplidores, solo por 
detrás de Jerez

SECCIÓN:

OTS:

DIFUSIÓN:

FRECUENCIA:

ÁREA:

AVE:

PÁGINAS:

PAÍS:

CAMPO DE GIBRALTAR

9000

1010

Diario

380 CM² - 44%

1208 €

10

España

12 Junio, 2024

P.19



EUROPA SUR   |   Miércoles 12 de Junio de 2024                                                                                                                                                                                                                                                               7

Javier Chaparro  

La dirección de Acerinox y los sin-
dicatos UGT, USO, CCOO y Coor-
dinadora de Trabajadores del Me-
tal cerraron en torno a las 2:45 de 
la madrugada de este martes un 
preacuerdo para el cuarto conve-
nio colectivo de la factoría de Pal-
mones que, de ser ratificado por la 
asamblea de los trabajadores, 
pondrá fin a más de cuatro meses 
de huelga. Del consenso tan solo 
se descolgaron los representantes 
ATA, con mayoría minoritaria en 
el comité de empresa. 

La base del acuerdo es la pro-
puesta para el convenio presenta-
da por el Consejo Andaluz de Re-
laciones Laborales (CARL) el pa-
sado 13 de mayo, que mantiene el 

sistema de cinco turnos de traba-
jo, en vez de tres. Al texto se han 
añadido cuestiones como una me-
jora de la subida salarial retroac-
tiva desde el año 2023 y un Expe-
diente de Regulación Temporal de 
Empleo (ERTE), cuya activación 
se justifica en los procesos de 
puesta en marcha paulatina de la 
planta que se encuentra paraliza-
da por la huelga desde el 5 de fe-
brero pasado. 

El compromiso se cerró en la re-
unión entre la dirección de Aceri-
nox Europa y los representantes 
de los trabajadores, que habían si-
do convocados por la consejera de 
Empleo, Empresa y Trabajo Autó-
nomo, Rocío Blanco. A la cita asis-
tieron también la viceconsejera de 
Empleo, Beatriz Barranco, y el 
presidente del CARL, José Manuel 
Gómez. 

LAS NOVEDADES DEL 
PREACUERDO 
El preacuerdo se basa en la pro-
puesta para el convenio que ela-

boró en mayo el Consejo Andaluz 
de Relaciones Laborales (CARL) 
para el periodo de 2023 a 2027, 
aunque se mejoran al alza los 
principales puntos del bloque eco-
nómico y la compensación econó-
mica del sistema de disponibili-
dad. El texto del CARL, a su vez, 
también mejoraba la anterior 

oferta de la empresa.  
La subida salarial prevista para 

el año 2023, con efecto retroacti-
vo, pasa a ser en este preacuerdo 
del 3,1% (en la del CARL del 
2,75%). Para el año 2024 se plan-
tea un 2,75%; para los años 2025 
y 2026 se prevé un 2% y un 2,5% 
para 2027. Así, se mejora el por-

centaje para el año 2023 mientras 
que el texto del CARL ya mejora-
ba los de los años 2024 y 2027 res-
pecto del último texto de la em-
presa.  

Aplicando los porcentajes de 
subida salarial de manera conse-
cutiva (año a año), los trabajado-
res de Acerinox tendrían garanti-
zado un aumentado del salario en 
al menos un 12,97% en cinco 
años. La propuesta del CARL me-
joraba en un 12,58% frente al 
11,49% correspondiente a la úl-
tima propuesta de la empresa. 

Esta subida abarca a todos los 
conceptos salariales y tablas del 
convenio, salvo los que se consi-
deren expresamente como conge-
lados. El sistema de compensa-
ción por las posibles subidas del 
IPC permanece sin cambios sobre 
el texto del CARL. 

El texto recoge la necesidad de 
aplicar un Expediente de Regula-
ción Temporal de Empleo. “Al 
reanudarse la actividad después 
de la desconvocatoria de la huel-

ga, las partes se comprometen a 
iniciar el periodo de negociación 
de un ERTE en las mismas condi-
ciones económicas para los traba-
jadores que el ERTE 15/2022, con 
el compromiso de las partes de 
prorrogar el ERTE siempre que 
concurran las causas que lo origi-
naron”. 

Supone igualmente una sensi-
ble diferencia frente a la posibili-
dad de un ERE (despidos) para 
más 500 trabajadores en caso de 
no alcanzarse un acuerdo y se im-
plante un sistema de tres turnos 
en la fábrica. 

El sistema del plus de disponibi-
lidad, cuya adscripción por parte 
de los trabajadores sigue siendo 
voluntaria, mejora el importe de 
las llamadas a fábrica. Se mantie-
ne un máximo de seis convocato-
rias al mes y el plus base de 275 

euros. Ahora, la primera y segun-
da llamada serían compensadas 
con 80 euros (50 en el texto del 
CARL) y de la tercera a la sexta, 
con 60 euros (también 50 en el 
convenio redactado por el CARL). 

Así, un trabajador que se inte-
gre en este sistema y acuda a los 
seis llamamientos podrá cobrar 
hasta 675 euros al mes (por 625 
con el borrador del CARL).   

Para compensar las horas a fa-
vor del trabajador, el preacuerdo 
dispone: “El disfrute de las horas 
a favor del trabajador disponible 
se hará efectivo: Días de descanso 
elegidos por trabajador (consecu-
tivos o separados), preavisando la 
persona trabajadora con una an-
telación de 7 días. La empresa 
atenderá estas solicitudes de for-
ma prioritaria y por orden de en-
trada de la solicitud, garantizán-
dose la autorización del disfrute 
de los días solicitados por el traba-
jador siempre que no se perjudi-
que la organización del trabajo y 
la empresa así lo justifique”. 

En cuanto a las vacaciones, el 
nuevo texto recoge para los años 
2025, 2026 y 2027, se fijan vaca-
ciones colectivas y parada total de 
la actividad productiva 14 días del 
mes de agosto que se desplazarán 
a fin de generar la mayor equiva-
lencia de afectación entre todas 
las letras del turno. 

Por último, el convenio incluye 
una ampliación del fondo para 
préstamos hasta 180.000 euros a 
los trabajadores. 

JUAN CARLOS MUÑOZ 

La consejera de Empleo, Rocío Blanco, a su llegada a la reunión sobre Acerinox, el lunes en Sevilla.

El texto, apoyado por UGT, 
USO, CCOO y Coordinadora, 
sin respaldo de ATA, debe 
ratificarlo la plantilla

El preacuerdo mejora la subida salarial 
para 2023 y llamadas por disponibilidad

El ERTE que se plantea 
es durante el proceso 
de reanudación de la 
actividad en la planta

El documento se basa 
en la propuesta del 
CARL aunque mejora 
los puntos económicos
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Rafa Simó tiene el camino despe-
jado para auparse el sábado como 
nuevo líder de los socialistas de la 
capital. El reloj de la cuenta atrás 
empezó a correr el lunes tras las 
elecciones europeas y el político 
del Grau tiene claro quién será su 
mano derecha en esta nueva etapa 
del PSPV: la senadora  Eva Redon-

do, que asumirá la secretaría de 
Organización, lo que se viene en 
llamar la número dos del partido.  

Redondo, de la máxima con-
fianza del grauero, es licenciada en 
Ciencias de la Información y ha 
desempeñado diversas tareas en 
gabinetes de comunicación insti-
tucionales ligados al PSOE. Duran-
te la etapa del Botànic con Ximo 
Puig estuvo al frente de la delega-
ción del Consell en Castellón. Pre-
cisamente relevó el pasado 5 de 

marzo a Puig en el Senado cuando 
el expresident abandonó su esca-
ño para ejercer de embajador de 
España ante la OCDE en París. 

En el ámbito orgánico, Redon-
do  fue secretaria de Comunicación 
de la ejecutiva provincial del 
PSPV-PSOE de la provincia de 
Castellón desde 2017 a 2022 en la 
ejecutiva que lideraba el actual di-
putado autonómico Ernest Blanch. 

Los otros nombres asociados a 
los cargos no están definidos ya 

que el objetivo primordial de Simó 
es propiciar la integración de las 
diferentes sensibilidades del par-
tido en lo que será su primera eje-
cutiva. Faltan tres días para la 
asamblea en el Hotel Jaume I de la 
capital de la Plana y la intención es 
cerrar el cuadro orgánico cuanto 
antes para evitar el sábado las de-
nominadas mesas camilla de nego-
ciación tan comunes en todos los 
cónclaves socialistas.  

Sí que se sabe que nombres co-
mo los ediles del grupo municipal 
de Castelló José Luis López o Jorge 
Ribes tendrán un sitio preponde-
rante, como también el exedil de la 
capital David Donate o la candida-

ta en estas últimas elecciones eu-
ropeas Gema Soriano. 

Así pues, los posibles obstácu-
los en el camino hacia la secretaría 
general del PSPV-PSOE de Caste-
lló de Rafa Simó están despejados, 
en realidad siempre lo estuvieron, 
pese a alguna que otra escaramu-
za intencionada del sector de Ger-
mán Renau que en la figura de la 
diputada autonómica Sofía Fer-
nández intentó sin éxito plantar 
batalla. Es muy sencillo:  los nú-
meros ahora no daban. Pero ojo, 
eso no quiere decir que desistan.  

El de este sábado es un congre-
so extraordinario. El año que vie-
ne, tras el Federal y el de País -el de 
Benicàssim de Diana Morant tam-
bién fue extraordinario-, se lleva-
rá a cabo  el ordinario. Y ahí, si aho-
ra no hay integración, volverá otra 
vez lo de siempre: ese lío interno 
del que muchos simpatizantes y 
afiliados andan un poco hartos. n 

Eva Redondo acompañará 
a Rafa Simó como número 2
La senadora asumirá la secretaría de Organización en una 
nueva ejecutiva del PSPV de Castelló que busca la integración

JAVIER ABAD 
Castellón

Tras la asamblea del sábado
Eva Redondo (dcha.) junto a Rafa Simó en el acto celebrado en la sede del PSPV de Castelló este lunes.

Gabriel Utiel

La intención de Simó 
es cerrar el cuadro 
orgánico cuanto 
antes para evitar        
las ‘mesas camilla’         
de negociación 

La portavoz de Compromís en 
el Congreso, Águeda Micó, des-
cartó ayer que su formación ce-
da el escaño del castellonense 
Vicent Marzà obtenido en las 
elecciones europeas ni la vía de 
rotar puestos para que Izquier-
da Unida pueda tener eurodi-
putado, por lo que emplaza a 
Sumar, comunes y la organiza-
ción que lidera Antonio Maíllo a 
que exploren esa posibilidad si 
quieren. Así se manifestó sobre 
las declaraciones de  Maíllo, que 
abrían la opción de «hablar» 
con Sumar para que el número 
dos de la coalición de partidos a 
la convocatoria europea renun-
cie y ceda su escaño en el Parla-
mento Europeo para que IU, 
cuyo  candidato iba de cuatro, 
obtenga representación. 

Micó también manifestó que 
Compromís no formará parte 
de ningún proceso de rearme de 
Sumar tras la dimisión de su lí-
der, Yolanda Díaz, y que su po-
sición se circunscribe solamen-
te al de mero aliado electoral. 

En otro orden de cosas, el 
eurodiputado electo Vicent 
Marzà  continuará ejerciendo 
sus competencias en Les Corts 
hasta que el BOE publique la lis-
ta de nombres de eurodiputa-
dos y diputadas. Esta publica-
ción estatal se tiene que realizar 
antes del 29 de junio. n 

Compromís 
descarta ceder 
su escaño en 
Bruselas a 
Izquierda Unida

Crisis en Sumar

R. D. M.  
CASTELLÓN

Lo peor de la crisis del azulejo ha 
pasado ya. Es lo que aseguró ayer 
en Castellón el secretario general 

de la Federación de Industria, 
Construcción y Agro  (UGT FICA), 
Mariano Hoya, que apuntó a que 
las previsiones del BBVA señalan  
que el sector aumentará este año 
los beneficios en un 14%. 

Hoya participó en una asam-

blea de delegados de FICA UGT  
que se celebró en la Facultad de 
Ciencias Jurídicas de la UJI y recor-
dó que el sindicato reclamó  al Go-
bierno que implementara el me-
canismo RED para que los trabaja-
dores del sector pudieran  tener un 

periodo de transición hasta que 
llegara la  recuperación de la eco-
nomía y la reducción de los costes 
energéticos. «Hasta ahora no ha 
sido posible», reconoció e instó al 
Gobierno a reflexionar sobre 
cuándo y cómo se tiene que imple-

mentar un mecanismo RED. «Creo 
que el sector de la cerámica hu-
biera sido perfectamente encajable 
para que se hubiera puesto en 
marcha este mecanismo, al igual 
que la situación de la automoción 
en la Comunitat Valenciana tam-
bién encaja para que se ponga en 
marcha», describió. 

Por su parte, el secretario gene-
ral de UGT FICA PV, Daniel Argene, 
abogó por un plan de reindustria-
lización de la Comunitat y lamen-
tó que el peso de este sector en el 
PIB haya descendido al 13%. 

Antonio Durán,  secretario ge-
neral de UGT FICA Comarques de 
Castelló, se refirió al futuro de Ma-
rie Claire. Tras criticar la falta de 
información por parte del admi-
nistrador concursal, señaló que 
«todo indica» que la compra  va 
«por buen camino». n

E. A.  
Castellón

Asamblea en Castellón

El sindicato pide un plan de reindustrialización 
y confía en la inminente venta de Marie Claire La  asamblea de FICA reunió a más de 400 delegados de la Comunitat. 

Fernando Falcó

UGT cree que lo peor de 
la crisis del azulejo ha 
pasado y crecerá un 14%

Miércoles, 12 de junio de 2024 6 | Castellón
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Por la izquierda, José Manuel Zapico, José Luis Álvarez Almeida, Judit Flórez, Lara Martínez, Adelia García y Javier Fernández Lanero. | Y. G.

La Inspección vigilará más en verano el empleo 
en B de la hostelería y el turismo en la región 
Las actuaciones se centrarán en los fines de semana y el ocio nocturno, 
y también pondrán el foco en los festivales y las viviendas vacacionales

La Inspección de Trabajo en As-
turias «priorizará» las actuaciones 
en el sector turístico durante esta 
campaña de verano, concretamen-
te entre el 15 de junio y el 15 de 
septiembre, para combatir el em-
pleo irregular. Las inspecciones 
tendrán tres objetivos: vigilar que 
no haya personal sin dar de alta en 
la Seguridad Social, que los traba-
jadores cumplan los horarios esti-
pulados en los contratos y que los 
salarios se ajusten a los recogidos 
en el convenio de la hostelería y el 
turismo, actividades que generan 
33.000 empleos en la región. 

Esta campaña será «eminente-
mente preventiva, y no sanciona-
dora o fiscalizadora», aseguró ayer 

la jefa de Inspección de Trabajo en 
Asturias, Adelia García, durante la 
presentación de la iniciativa, junto 
a la patronal Otea y los sindicatos 
CC OO y UGT. García señaló que 
no se incrementará la plantilla con 
que cuenta la región (20 inspecto-
res y 22 subinspectores), pero que 
sí se «dará prioridad a las actuacio-
nes» en el turismo y la hostelería. 

La vigilancia se centrará en los 
fines de semana y el ocio nocturno. 
García subrayó que las infraccio-
nes «más habituales» en el sector 
(unas 230 al año) son el empleo en 
B y el alargamiento de las jorna-
das. «Esto último es lo predomi-
nante, sobre todo los pluses de noc-
turnidad», precisó. El año pasado, 
los establecimientos incumplido-
res tuvieron que abonar en conjun-
to algo más de un millón de euros. 

El presidente de Otea, José Luis 
Álvarez Almeida, aseveró que la 
campaña no se centrará en «bares y 
restaurantes», sino «en todo el sec-
tor turístico en su amplitud: agen-
cias de viajes, viviendas de uso tu-
rístico, albergues y eventos». Res-
pecto a estos últimos, Almeida pre-
cisó a este diario que en el período 
estival «hay unos 70 eventos y fes-
tivales musicales y artísticos en As-
turias», y que en éstos también ha-
brá inspecciones. Y añadió que las 
viviendas de uso turístico también 
deben cumplir la regulación vigen-
te: «La limpieza de los pisos turís-
ticos debe estar regularizada, así 
como el personal que se encarga 
del registro de los viajeros». 

El secretario general de CC OO 
en Asturias, José Manuel Zapico, 
afirmó que «en esta legislatura tie-

nen que asentarse las bases del tu-
rismo sostenible y no del turismo 
depredador que expulsa a los veci-
nos del centro de las ciudades». Su 
homólogo de UGT, Javier Fernán-
dez Lanero, indicó que «el turismo 
debe dignificar su empleo» y que 
«hay que combatir la competencia 
desleal de las empresas que no 
cumplen la ley» y «evitar las jorna-
das de trabajo interminables». 

La directora general de Empleo 
del Principado, Judit Flórez, resal-
tó que en el último ejercicio com-
pleto, 2023, el sector turístico as-
turiano «contó con 6.000 empleos 
más que un año antes». Por su 
parte, la viceconsejera de Turis-
mo, Lara Martínez, advirtió de 
que «el turismo no será un sector 
económico potente sin un empleo 
de calidad».

Yago González 
Oviedo
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Los sindicatos advierten de diferencias de hasta 400 euros en el 
personal de escuelinas: «Queremos que salga bien y no sea un caos»

«Nos vemos obligados a convocar la huel-
ga. Queremos que salga bien y que no sea un 
caos». Los sindicatos de la enseñanza públi-

ca asturiana, CCOO, UGT 
y CSIF, explicaron que las 
razones de los paros del 
personal de las escuelas in-
fantiles, previstos para los 

días 18 y 20 de junio, radican en dos facto-
res fundamentales: la estabilización del per-
sonal no estabilizado y la implementación 
del carácter educativo en el primer ciclo de 
educación infantil. Además, pusieron el foco 
en las desigualdades salariales entre el perso-
nal según los ayuntamientos de procedencia. 

«Hay diferencias salariales de hasta 400 
euros», señaló Laura González, responsable 
de escuelas infantiles de CSIF. González ex-
plicó que, tal y como están planteados ahora 
los convenios de los distintos centros, se pue-
den dar casos en los que trabajadoras de una 
misma escuelina, que realizan el mismo tra-
bajo, lo hagan con una gran diferencia sala-
rial. 

Borja Llorente, de CCOO, explicó que 
una posible solución sería la incorporación 

del personal de la red de 0 a 3 años en el gru-
po B de funcionarios. Según afirmó, una de 
las incógnitas del traspaso de las trabajado-
ras de las escuelas infantiles de manos muni-
cipales a autonómicas es el grupo en el que 
serán incorporadas. «Las técnicas superiores 
deben estar en el B. Las están infracualifican-
do a nivel salarial», señaló Llorente, que aña-
dió: «Que pasen al grupo B y a partir de ahí 
negociar las condiciones salariales. Debe-
mos determinar condiciones de trabajo simi-
lares y corregirlo al alza». 

En ese sentido, otro de los puntos tiene 
que ver con la estabilización del personal no 
estabilizado por los ayuntamientos. Actual-
mente, el personal de las escuelas está com-
puesto por unas 600 trabajadoras de las que 
unas 100 no estarían estabilizadas. Las fuer-
zas sindicales advierten que corren el riesgo 
de perder su trabajo una vez el Principado 
asuma la gestión de las Escuelines. «Esas 
plazas podrían someterse a una oferta de em-
pleo público y el personal no estabilizado po-
dría irse a la calle», destacó Cristóbal Puen-
te, de UGT. Además, también proponen que 
en la ley se incluya una disposición transito-

ria para la convocatoria de un concurso que 
«recoja a las compañeras que no han ido a los 
procesos de estabilización». 

Además de la estabilización, los sindica-
tos se refirieron al otro gran punto de sus re-
clamaciones: la implementación del carácter 
educativo. En ese sentido, hicieron hincapié 
en la necesidad de implementar formación 
continua al personal y de instaurar la pareja 
educativa. 

Las organizaciones sindicales también 
atajaron la problemática de las horas destina-
das a la burocracia y a las labores de atención 
a familias, coordinación o evaluaciones, las 
cuales el personal realiza fuera del horario la-
boral. «No hay un solo minuto para ello. Tal 
y como está redactado, el personal meterá 
horas extra de forma gratuita», recalcó Llo-
rente. 

Además, en cuanto a las matriculaciones, 
señalaron que se están produciendo casos en 
los que se están realizando matrículas tanto 
en los centros municipales como en los auto-
nómicos. «En septiembre habrá alumnos 
matriculados en dos centros, lo que afectará 
a la gestión de personal», señaló González.

C. G.   
Oviedo
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USIPA plantea a PSOE y PP ajustes en la ley 
de escuelinas para integrar a la plantilla 
El sindicato propone un complemento personal no absorbible para las 
diferencias salariales y que puntúen en el concurso los años trabajados

La ley de «Les Escuelines», el 
proyecto estrella del Principado 
para la actual legislatura, está en 
plena ebullición. Esta semana se 
debate en la Junta General la nor-
ma y el sindicato USIPA (Unión de 
Sindicatos Independientes del 
Principado de Asturias) está en ple-
na agenda de reuniones con los 
grupos parlamentarios para propo-
ner alegaciones a la ley que resuel-
van el conflicto. Hoy, la organiza-
ción se reúne con el PSOE para 
presentarles sus propuestas, mien-
tras que ayer lo hizo con el PP y 
con Vox. Usipa recibió buenas sen-
saciones del PP, y Vox las valoró 
positivamente aunque ya anticipó 
que no respaldará la ley. 

José Luis González, coordina-
dor general de USIPA, propone es-
tablecer (mediante una disposición 
adicional) que la selección del per-
sonal para las plazas de las planti-
llas de las escuelas municipales 
que se integren en la red autonómi-
ca lo harían mediante un concurso 
en el que se valoraría «especial-
mente» el trabajo desarrollado en 
las escuelas municipales que con-
voquen las plazas. «Si no viene re-
flejado, en un plazo de tres años la 
Administración tiene que convocar 
las plazas a oferta pública y los no 
estabilizados perderían su puesto», 
señala González. 

Respecto al problema que supo-
ne la diferencia salarial entre el 
personal que formará parte de esa 
red pública autonómica –ya que 
ahora los sueldos son distintos en 
las escuelas de titularidad munici-
pal, en función de los concejos–, 
González propone incluir un apar-
tado que establezca que la diferen-
cia retributiva se hará mediante un 
complemento personal no absorbi-
ble, en lugar de uno transitorio, por 
el que si se produjesen subidas, só-
lo se aplicaría el 50 por ciento de 
estas.  «La gente está preocupada 
de perder poder adquisitivo», ase-
gura González, que señala que la 
dirección general de Empleo «está 
por la labor de solucionar este pro-
blema». 

Christian García  
Oviedo

De izquierda a derecha, Laura González y Jorge Caro (CSIF), Ana Castellano y Cristóbal Puente (UGT) y Borja Lloren-
te y Tania Alonso (CC OO). | Mario Canteli

Leticia Celorio, coordinadora 
de escuelas infantiles de USIPA, 
también explica que los sindicatos 
mantuvieron una mesa de negocia-
ción con Educación «en la que se 
votó en contra». Esta posición se 
produjo por la no inclusión de «as-
pectos claves» como la pareja edu-
cativa, la revisión de las ratios; 
contar con horas destinadas a ela-
borar informes y evaluaciones y su 
introducción en el grupo B. 

La Consejería responde 
«La ley preserva los derechos 

adquiridos de las trabajadoras en el 
momento de la integración. Una 
vez que se integre a todas las traba-
jadoras cobrarán de acuerdo al 
convenio del personal laboral del 
Principado». La Consejera de Edu-
cación, Lydia Espina, respondió a 
las críticas de las fuerzas sindica-
les. Entre otros aspectos, Espina 
también explicó que muchas traba-
jadoras «verán incrementados sus 
salarios» y que la mayoría «perci-
birán la misma cantidad», además 
de que las posibles negociaciones 
sobre sus condiciones laborales de-
penderán de la Dirección General 
de Empleo Público. También seña-
ló que la integración de las escue-
las comenzará en 2025, una vez 
aprobada la ley y firmados los con-
venios con los ayuntamientos, y 
que no existen mecanismos legales 
para estabilizar a las educadoras 
municipales.
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El Supremo estudia la amnistía, 
pero avisa a Puigdemont de que 
sigue la orden de detención 

LA MADRE DE GABRIEL 
LOGRA DETENER EL 

DOCUMENTAL POR EL 
ASESINATO DE SU HIJO

TRIBUNALES Los fiscales del ‘procés’ mantienen su negativa a aplicarla en los 
casos de malversación mientras el Tribunal de Cuentas plantea llevarla a la UE 

REACCIONES El PSOE dice que la norma «es clara» y que los magistrados «saben 
cuál es su voluntad» mientras el PP ve en su aprobación el fin de la legislatura Págs. 2 a 4

E D U C A C I Ó N

La nueva Selectividad 
se estrenará en 2025 con 
criterios comunes de 
corrección de la prueba
El Consejo de Ministros aprobó ayer el nuevo mode-
lo de examen, que entrará en vigor ya el próximo cur-
so y que eliminará las dos opciones por prueba que ha-
bía hasta ahora y que valorará con un 10% de la nota 
«la coherencia, la cohesión, la corrección gramatical, 
léxica y ortográfica de los textos producidos». Pág. 6

EL PSOE SE ALÍA CON EL PP EN EL 
CONGRESO PARA  FRENAR LOS 
CARTERISTAS MULTIRREINCIDENTES 
Pág. 7

Y ahora, que los tribunales y la 
Justicia europea actúen.  España dio 
en 1986 uno de los pasos más relevantes de su 
historia reciente. Se sumó a la actual Unión 
Europea, entonces un club de solo 12 países. Ha 
sido la principal cesión de soberanía que ha 
hecho este país desde la Constitución y, 
seguramente, ahora no repetiría un paso 
similar. Esa cesión va a servir para que la ley de 
amnistía –el principal punto de fricción que hay 
ahora– no esté solo en manos de un Tribunal 
Constitucional que una mayoría ve siempre 
politizado. El BOE ya ha publicado la ley y ahora 
toca saber si se ajusta a los estándares europeos 
de respeto al marco de derecho más básico. El 
Tribunal de Cuentas ya ha movido ficha 
preguntando, también lo harán otros tribunales 
y juzgados. Y el Tribunal de Justicia de la Unión 
Europea recogerá el guante y dirá si se podía 
amnistiar de todos los delitos o no a Puigde-
mont. Al final, se trata de eso. Tras todo el ruido 
que ha habido, ahora toca que hable la Justicia. 

k  F O G O N A Z O  

PO R  J E S Ú S  M O R A L E S

El actor ratificó ayer ante el tribunal 
de la Audiencia Nacional el pacto 
alcanzado con Fiscalía para eludir 
la cárcel a cambio de reconocer la 
autoría de cinco delitos. Pág. 13J
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La selección inicia 
la cuenta atrás y 
recupera su mejor 
activo: Pedri
Tras una tortuosa campaña en 
el Barcelona marcada por las le-
siones, el jugador canario llega 
al torneo decidido a recuperar 
su juego, clave para que la selec-
ción pueda llegar lejos en la Eu-
rocopa. Pág. 10

IMANOL ARIAS ADMITE  
SUS DELITOS FISCALES: 
«QUIERO DEJAR DE 
ESTAR A LA CABEZA 
DE ESTE REPARTO»

C .  V A L E N C I A N A

Sanidad sube un 
10% la inversión en 
el plan de verano y 
lo extenderá hasta 
final de noviembre
La Conselleria destinará este año 79,5 millones de eu-
ros al plan de vacaciones y contempla hasta 8.600 
contrataciones vinculadas a la disponibilidad de per-
sonal. La falta de médicos provocará que se rea-
justen horarios y que haya movilidad de faculta-
tivos para atender a valencianos y turistas. Pág. 8
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VALENCIA

J. L. OBRADOR 

jlobrador@20minutos.es / @jlobrador 

El plan de vacaciones que ca-
da verano activa la Conselle-
ria de Sanidad para cubrir los 
descansos del personal y a 
la vez reforzar las áreas de 
mayor afluencia turística lle-
ga este año con un aumento 
del 10% en la dotación econó-
mica, hasta alcanzar los 79,5 
millones de euros, y con una 
extensión de su vigencia de 
un mes y medio respecto al 
año pasado, con lo que se 
aplicará del 15 de junio al 30 
de noviembre. Eso sí, estará 
marcado por la falta de médi-
cos, que complicará la eje-
cución de las 8.600 contra-
taciones planificadas por el 
departamento que dirige 
Marciano Gómez. Como al-
ternativas, la Conselleria con-
templa reajustar horarios, 
promover la movilidad de fa-
cultativos y ampliar el perio-
do voluntario de vacaciones 
para los profesionales. 

Así se lo trasladó ayer la 
Conselleria a los sindicatos 
en la mesa sectorial, donde 
presentó sus previsiones pa-
ra garantizar la asistencia sa-
nitaria durante los meses de 
verano en la Comunitat Va-
lenciana. La inversión anun-
ciada tiene dos objetivos: los 
contratos de sustitución para 
cubrir al personal sanitario 
que se encuentra de descan-
so estival y los refuerzos adi-
cionales que se pretenden 
realizar para dotar los centros 

de Atención Primaria y con-
sultorios de las zonas de ma-
yor afluencia turística, siem-
pre que exista personal dispo-
nible. En esta línea, el plan 
prevé, «en principio y siem-
pre condicionado a la dispo-
nibilidad de personal», más 
de 8.600 contrataciones, en 
torno a un millar más que el 
año pasado. Sanidad atribu-
ye este incremento, princi-
palmente, a la incorporación 
de los departamentos de Dé-
nia y Manises a la gestión pú-
blica directa. 

Con el fin de mejorar la 
atención sanitaria en zonas 
turísticas de mayor afluencia, 
la Conselleria de Sanidad ha 
planificado, además de la 
apertura de 19 consultorios 
auxiliares de verano en las 
playas (cuatro menos que el 
año pasado), acciones de re-
fuerzo en otros 66 centros de 
atención sanitaria, mediante 
el incremento de personal en 
centros de salud, centros sa-
nitarios integrados o consul-
torios. 

El conseller de Sanidad, 
Marciano Gómez, explicó que 
esta planificación pretende 
«mantener prácticamente la 
misma prestación asistencial 
que se ofreció el verano pasa-
do» y anunció que su depar-
tamento ha previsto sus «pro-
pias alternativas» ante «la 
inacción del Ministerio de Sa-
nidad para ofrecer soluciones 
que permitan contar con los 
606 residentes que este año 

finalizan su formación en 
septiembre, en lugar de en 
mayo». 

Gómez subrayó el «enorme 
esfuerzo» realizado por su de-
partamento con este plan en 
el que «en base a la incentiva-
ción, la movilización del per-
sonal sanitario, a la redistri-
bución de recursos, a la tu-
torización de los residentes y 
a la ampliación de los meses 
de vacaciones», se ha podi-
do cumplir con la totalidad 
de los recursos de los que se 

dispuso el pasado año pese 
a no tener disponibles a los 
MIR de último curso. 

Ante esta «situación excep-
cional» de «déficit de faculta-
tivos» que afronta este vera-
no el Sistema Nacional de Sa-
lud, la Conselleria ha 
anunciado que aplicará me-
didas como la redistribución 
horaria en la asistencia, que 
incluirá, «si es necesaria», la 
reducción de horarios de 
atención en algunos centros, 
la movilidad de facultativos, 
incentivos, así como la am-
pliación del periodo volunta-
rio en el que los profesionales 
podrán disfrutar de sus vaca-
ciones hasta el 30 de noviem-
bre con la finalidad de evitar 
la concentración de profesio-
nales de vacaciones al mismo 
tiempo. 

Además, los médicos resi-
dentes que terminarán su for-
mación en septiembre po-
drán prestar asistencia de for-
ma tutorizada en su propio 
centro de salud u otro cen-
tro cercano, «siempre de for-
ma voluntaria y con un médi-
co de familia en el centro», 
excluyendo la asistencia a do-
micilios y emergencias «sin 
estar acompañados», explicó 
el conseller. �

El nuevo centro de salud de Malilla (Valencia), que ha comenzado a funcionar este semana. GVA

Sanidad sube la inversión en el plan de 
vacaciones y lo alarga hasta noviembre
LA CONSELLERIA 
destinará 79,5 
millones de euros y 
contempla hasta 
8.600 contrataciones 

LA FALTA DE MÉDICOS 
provocará que se 
reajusten horarios y 
que haya movilidad 
de facultativos

La Conselleria de Educación 
eliminará o modificará los cri-
terios de los centros educati-
vos para otorgar su punto ex-
tra en el proceso de admisión 
de alumnado del próximo cur-
so escolar que «discriminen 
por razón de origen, de reli-
gión o de cualquier otra cir-
cunstancia social». Así lo con-
firmó ayer el secretario auto-
nómico de Educación, Daniel 
McEvoy, quien recalcó que, 
«evidentemente, los criterios 
que se han detectado que pue-

den contravenir la norma van 
a ser eliminados o cambiados 
y no va a haber absolutamen-
te ningún problema». 

La decisión de la administra-
ción educativa, adelantada 
por Las Provincias, llega des-
pués de que la Confederación 
de asociaciones de madres y 
padres de alumnos de la Co-
munitat Valenciana Gonzalo 
Anaya presentara una queja al 
Síndic de Greuges por «dife-
rentes discriminaciones que 
permite la Conselleria de Edu-

cación con el nuevo decreto 
y orden de admisión que do-
ta de un punto la circunstan-
cia específica en la barema-
ción de la solicitud de plaza». 
Entre otros criterios denun-
ciados por las AMPA figuran 
los de haber nacido en la Co-
munitat Valenciana, asistir a 
actividades parroquiales o ser 
familiares de exalumnos. 

Al respecto, McEvoy señaló 
que la Conselleria «ha pedi-
do a los centros, tanto públi-
cos como privados concerta-

dos, que comunicaran cuáles 
eran los criterios que pensa-
ban aplicar». «Y nosotros, en 
un ejercicio de transparencia, 
los hemos ido publicando 
conforme los íbamos recibien-
do, pero esos criterios, eviden-
temente, hasta que no se pro-
duzca efectivamente la bare-
mación, están en fase de 
revisión por parte de la Ins-
pección Educativa y por la 
propia Dirección General de 
Centros», aclaró. 

El representante del depar-
tamento de Campanar insistió 
en que el proceso «va a ser 
muy transparente, conforme 
a la norma» y garantizó a las 
familias que el procedimiento 

será «limpio, seguro y en las 
condiciones óptimas».  

  La Confederación autonó-
mica de AMPA replicó que, pe-
se a la revisión realizada por la 
Conselleria de Educación, la 
«discriminación» persiste en 
el proceso de admisión de ca-
ra al próximo curso, al tiempo 
que califica de «operación ma-
quillaje» las medidas anuncia-
das por la administración.  Por 
ello, pide la retirada del distri-
to único que, en su opinión, 
«genera segregación escolar» 
y que «se elimine la circuns-
tancia específica en la admi-
sión y se aplique el desempa-
te por letra, habilitada en la or-
den y el decreto». �

Educación eliminará los criterios 
que discriminen en la admisión

Los sindicatos CSIF, UGT y  
CCOO reprocharon ayer a la 
Conselleria de Sanidad la de-
mora en la presentación del 
plan de vacaciones de vera-
no y cuestionaron las medidas 
anunciadas por el departa-
mento dirigido por Marciano 
Gómez, entre otras, por la am-

pliación hasta noviembre del 
periodo vacacional, por el que 
reclaman tres días adicionales 
para el personal que acceda a 
esa opción fuera del tiempo 
ordinario. CSIF trasladó su 
«preocupación» y lamentó la 
«falta de colaboración» del Mi-
nisterio en relación con los 

MIR, mientras UGT cree que 
el plan «puede deteriorar se-
riamente la calidad asistencial 
que se prestará a la ciudadanía 
este verano». 

Desde la oposición, el porta-
voz de Sanidad del PSPV-
PSOE en Les Corts, Rafa Simó, 
afirmó que el plan de vacacio-
nes «esconde cierres de con-
sultorios por todo el territorio» 
y el diputado de Compromís 
Carles Esteve denunció la con-
tratación de 2.500 profesiona-
les menos que en 2023. �

Los sindicatos critican el 
retraso del plan y piden tres 
días más por la ampliación

«Todo el proceso de 
admisión está siendo 
transparente, conforme 
a la norma y dando 
seguridad a las familias» 

DANIEL MCEVOY 

Secretario autonómico de Educación

“

EN CIFRAS 

Los refuerzos en 
centros de salud y 
consultorios 

66 
centros sanitarios se verán 
reforzados con más personal 
durante el verano 

19 
consultorios auxiliares se 
abrirán en las zonas de mayor 
afluencia turística

 
Puede ver más 
noticias de la 
Comunitat en 
20minutos.es
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Una mayoría sindical pide el ‘sí’ 
para el convenio de Acerinox

EL PREACUERDO MEJORA LA SUBIDA SALARIAL DE 2023 Y LAS LLAMADAS POR DISPONIBILIDAD 36-7

FELIPE ROMERA, QUINTO PREMIO 
RECONOCIMENTO ANDALUZ 318 a 20

Red Eléctrica inicia las  
obras del cable entre 
Puente Mayorga y Ceuta 39

ANDRÉS CARRASCO

Trabajadores de Acerinox 
siguen la asamblea del 
comité de huelga, ayer.

l CCOO, UGT, Coordinadora 
y USO apoyan el texto 
promovido por la Junta

l ATA carga contra el resto 
de sindicatos y amenaza con 
impedir la vuelta al trabajo

l La empresa ofrece 400 
millones para reflotar 
y modernizar la factoría

Dos detenidos en 
Algeciras en una 
operación contra 
la propaganda 
yihadista

l La Guardia 
Civil arresta 
en total a 
nueve 
personas  
l Uno de los 
registros, 
junto al 
mercado 
Hotel Garrido

8 INVESTIGACIÓN DE LA AUDIENCIA NACIONAL 11 EL AUTOR RECIBE EL GALARDÓN DEL MINISTERIO DE CULTURA

“Cuando me pongo a 
escribir, dejo que los 
protagonistas me 
cuenten la novela”

Francisco Díaz Valladares 
Escritor

l ‘La hija del esquimal’ obtiene  
el Premio Lazarillo 2023

E. S.
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Quino López ALGECIRAS 

CCCOO, UGT, USO y Coordina-
dora piden a los trabajadores de 
Acerinox que voten a favor de 
convertir el texto consensuado 
con la dirección de la compañía 
en el cuarto convenio colectivo de 
la fábrica de Palmones (Los Ba-
rrios). De recibir el respaldo ma-
yoritario de la plantilla, el prea-
cuerdo alcanzado con la media-
ción de la Consejería de Empleo, 
Empresas y Trabajo Autónomo 
de la Junta de Andalucía serviría 
para poner fin a una huelga inde-
finida que mantiene la produc-
ción de acero inoxidable en la fac-
toría parada desde el 5 de febre-
ro, este miércoles hace 128 días. 
El quinto sindicato con represen-
tación en el comité de empresa, la 
Asociación de Trabajadores de 
Acerinox (ATA), que es quien 
convocó la huelga, no sólo está en 
contra del acuerdo, sino que ni si-
quiera pretende llevarlo a vota-
ción porque lo cree insuficiente.  

Los sindicatos reunieron en 
asambleas durante la jornada de 
este martes a sus afiliados para 
explicarles el texto consensuado 
y consultarles su respaldo, que en 
todos los casos es mayoritario. 
La votación general de los traba-
jadores, de momento, no tiene fe-
cha. ATA pidió a los otros cuatro 
una reunión hoy para conocer sus 
intenciones y comunicarle las su-
yas.  

El 90% de los 380 afiliados de 
USO reunidos en el hotel Reina 
Cristina mostraron su apoyo al 
texto. “Queremos incidir en que 
la propuesta de convenio que he-
mos explicado y defendido es la 
alternativa a un ERE con más de 
700 despedidos. Esta propuesta 
parte de mejorar, en lo posible 
por la representación sindical, la 
propuesta del CARL, circunstan-

cia esta que la empresa ofrecía co-
mo única alternativa al ERE y sus 
700 despidos”, explica el sindica-
to. 

“Cuatro de los cinco sindicatos 
en la empresa que sumamos más 
de un 70% de representación en 
nuestro comité consideramos 
que es la única opción de no tener 
un ERE en nuestra factoría, que 
bajo ningún concepto podemos 
poner en peligro los puestos de 
trabajo de tantos y tantas trabaja-
dores y trabajadoras y el daño tan 
enorme que sufriría toda la co-
marca”, continúa. 

El convenio, subraya, garantiza 
que durante la vigencia del mis-
mo (hasta el 31 de diciembre de 
2027), no habrá EREs y la em-

presa se ha comprometido a a rea-
lizar inversiones por 400 millo-
nes de euros “para actualizar y 
hacer rentable la fábrica”. “Este 
acuerdo de convenio quizás no 
guste a la empresa ni a los traba-
jadores, pero es el único que ga-
rantiza futuro de trabajo en Ace-
rinox”, concluye. 

UGT mostró su “satisfacción 
grande” por haberle explicado a 
los afiliados “la situación real de 
la compañía”, según palabras de 
José Manuel Rodríguez Saucedo, 
secretario general del sindicato 
en Andalucía. Un 88,33% de los 
que asistieron a su asamblea en el 
edificio Pósito de Los Barrios 
mostraron su intención de respal-
dar el acuerdo. “La empresa fue 

muy clara en la situación en la 
que está la fábrica y en la manera 
en que puede reflotarse. Está 
comprometida a no perder ni un 
empleo”, subrayó.  

El comité de huelga de Aceri-
nox celebró una encendida asam-
blea en el aparcamiento de la fá-
brica en la que mostró su rotundo 
rechazo al acuerdo alcanzado por 
el comité de empresa. Además, 
afirmó que no desconvocará la 
huelga hasta que la acerera no 
realice una oferta que le satisfaga 
y amenazó con impedir la entra-
da de los empleados si deciden 
volver a sus puestos.   

Los representantes del sindica-
to ATA del comité de huelga –el 
resto no acudieron– explicaron a 

través de su portavoz, José Anto-
nio Gómez Valencia, que se nie-
gan a someter el texto a una vota-
ción y lanzaron severas acusacio-
nes contra los miembros de UGT, 
CCOO, USO y Coordinadora, a 
los que llamaron “traidores, “sin-
vergüenzas” e incluso “corrup-
tos”. Gómez Valencia acusó a las 
centrales sindicales de “saltarse a 
la torera el pacto firmado para 
que el comité de huelga negocia-
ra el convenio” y consideró el 
acuerdo “una falta de respeto a la 
plantilla, que decidió que la re-
presentáramos”.  

En su opinión, Acerinox inten-
ta crear un cisma en en el perso-
nal de la fábrica de Palmones 
“Cuidado con dividir que los ner-
vios no están para tonterías”, afir-

mó en un discurso en el que rela-
tó la “encerrona” vivida en Sevi-
lla para escenificar un acuerdo 
que ya estaba alcanzado a su es-
palda con anterioridad.  

Sobre la posibilidad de despi-
dos fue contundente: “Si sale uno 
por la puerta aquí no entra ni 
Dios”, dijo. También sobre la po-
sibilidad de que la mayoría de la 
plantilla vote a favor del conve-
nio y desconvocar la huelga. “Los 
cientos que no estamos de acuer-
do qué vamos a hacer, quedarnos 
de brazos cruzados”, afirmó an-
tes de preguntarse en otro mo-
mento de la alocución si lo que 
quieren la empresa y el resto de 
sindicatos es “una batalla cam-
pal”.  

Una mayoría sindical apoya el acuerdo 
de Acerinox para evitar los despidos  

ANDRÉS CARRASCO 

La asamblea de CCOO en el Auditorio Millán Picazo. 

El comité de empresa 
decidirá hoy cuándo fija 
la votación general  
de los trabajadores 

CONFLICTO LABORAL | LA FÁBRICA CUMPLE 128 DÍAS PARADA

l Los afiliados de UGT, CCOO, USO y Coordinadora dan su respaldo al borrador del convenio 
l ATA lo rechaza, llama “corruptos” al resto de sindicatos y amenaza con impedir la vuelta al tajo

 

La acerera ofrece 400 millones para 
reflotar y modernizar la fábrica 

Acerinox está dispuesta a in-
yectar 400 millones de euros 
en la filial Acerinox Europa, de 
la que depende la planta de 
Palmones, para reflotar su fun-
cionamiento y modernizar sus 
instalaciones en caso de que 
sea aprobado el preacuerdo pa-
ra el convenio colectivo pactado 
el lunes en Sevilla. Fuentes co-
nocedoras de la negociación ex-
plicaron a Europa Sur que la 

empresa plantea una recapitali-
zación por 200 millones de eu-
ros; un trámite necesario para 
evitar el riesgo de cierre antes de 
final de año por la delicada situa-
ción financiera que atraviesa la 
sociedad. Los otros 200 millones 
de euros restantes serían inver-
siones para modernizar la facto-
ría barreña con el fin de garanti-
zar su actividad y viabilidad con 
la actual plantilla y el modelo de 

La compañía ofreció la retirada  
de las demandas por huelga ilegal 

Acerinox ofreció el lunes la reti-
rada de las siete denuncias que 
mantiene interpuestas contra los 
miembros de ATA por huelga 
ilegal en la reunión celebrada en 
Sevilla con representantes de la 
Consejería de Empleo, según pu-
do saber Europa Sur por fuentes 
conocedoras de la negociación. 
Sin embargo, los representantes 
de ATA se negaron a esta posibi-
lidad porque, según aseguró en 

la asamblea el portavoz del co-
mité de huelga, José Antonio 
Gómez Valencia, la empresa 
pedía como contraprestación 
que el sindicato retirase todas 
las denuncias interpuestas con-
tra la empresa en los últimos 
años. Es decir, una “limpia” de 
las demandas tramitadas por 
motivos como el comedor y 
otros aspectos del funciona-
miento de la factoría.

cinco turnos de trabajo. Del mon-
to para inversiones, unos 140 mi-
llones de euros se utilizarían pa-
ra traer hasta Palmones la línea 
de producción de Bahru Stain-
less, la filial de Malasia que aca-
ba de cesar su actividad de for-
ma definitiva. Y otros 60 millo-
nes, aproximadamente, se em-
plearían en otras mejoras de las 
instalaciones actuales. En caso 
de no prosperar este intento para 
sacar adelante el convenio colec-
tivo, la empresa prevé acometer 
una reducción de empleo (ERE) 
de unas 500 personas en la ma-
triz y unas 200 en contratas. 
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Ilusión, política y 
miedo psicológico 
Ser partícipe de un acontecimiento 
grupal o colectivo aumenta nuestro 
nivel de bienestar. Yo tenía claro que 
me iba a abstener. Pero el domingo 
me desperté desilusionado y recordé 
que tenía un motivo para salir de casa. 
Nuestros políticos no se merecían que 
les votáramos. Unos han sembrado el 
pánico y otros se han dedicado a pre-
parar un plebiscito. Todos se han in-
sultado. Ha sido la peor campaña elec-
toral de la historia. Y, tras una refle-
xión, dije que iba a salir, a pesar de to-

dos mis miedos. Fui al colegio electo-
ral y voté con el corazón.  

Muchas de las ideas propuestas no 
se podrán poner en práctica o por lo 
menos lo van a tener mucho más com-
plicado. Me olvidé del famoso voto 
útil e imaginé lo que podría ser Euro-
pa. Voté en conciencia. Amo la po-
lítica a pesar de todos ellos. Me he sen-
tido mucho mejor. Me encuentro con 
más energía. Vota ‘amb seny’ (con sen-
satez), que dicen los catalanes. Pero 
que nadie se apodere de tus sueños, 
sobre todo en los momentos más com-
plicados. La política también es pa-
sión.  :: IÑAKI ABÁRZUZA 

Sufragar el gasto social 
La inversión de la pirámide poblacio-
nal en los países de Europa indica que 
el envejecimiento de la población y el 
descenso radical de las tasas de na-
talidad están determinando la vida so-
cial y económica de las sociedades del 
viejo mundo. Es irreversible en el cor-
to y medio plazo, como demuestran 
los índices de productividad, la crisis 
de las pensiones y la viabilidad del Es-
tado social. Si decrece la población ac-
tiva y aumenta la pasiva no hay modo 
de sufragar el gasto social. 
:: JESÚS DOMINGO MARTÍNEZ

CARTAS DE LOS LECTORES

·  ccartas@lavozdigital.es 
FAX: 956 240 920 / CORREO POSTAL: LA VOZ DE CÁDIZ. EDIFICIO MELKART. Cartas de los lectores. Edificio Melkart Recinto Interior Zona Franca. 11011 Cádiz. 
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El ruido de movilizaciones regresa a los as-
tilleros gaditanos. La negociación del con-
venio colectivo se encuentra estancada y 
no hay noticias sobre la carga de trabajo 
anunciada. Las factorías gallegas de Na-
vantia fueron las primeras en poner el gri-
to en el cielo cuando el Comité Intercen-
tros de la compañía confirmó que el diá-
logo social para llegar a  un acuerdo en el 
nuevo marco laboral de la empresa estaba 
paralizado. Además, los trabajadores tam-
poco tenían constancia por escrito de esa 
fastuosa carga de trabajo que llevan me-
ses anunciando  los políticos y la dirección 
de la empresa. Al final, esta situación ha 
terminado por salpicar a las plantas gadi-
tanas. El astillero de Cádiz tiene faena ase-
gurada, sien embargo, el de Puerto Real y 
San Fernando quieren mayor claridad y 
compromiso. Así, la planta isleña ha sido 
de nuevo la primera en mover ficha en la 
Bahía para hacerse notar. Se trata de una 
situación incómoda para los trabajadores, 
pero en una asamblea celebrada este mar-
tes ha salido por mayoría la elaboración de 
un calendario de protestas sorpresas en la 
calle. La plantilla quiere hacerse oír y, so-
bre todo, concienciar a la sociedad gadita-
na de que las promesas anunciadas no se  
están cumpliendo en materia de carga de 
trabajo. Precisamente este lunes, el Clús-
ter Marítimo y Naval de Cádiz presenta-
ba una nueva campaña para la incorpora-
ción de mano de obra joven al sector na-
val y lo hacía en virtud de la carga de tra-
bajo que se espera en la industria de Cádiz 
a partir de 2025 con el contrato de cons-
trucción inglés de tres barcos para la Ro-
yal Navy, amén de la posibilidad de que  se 
firme en breve la construcción de tres nue-
vas corbetas para la Marina saudí y la pues-
ta en  marcha de la obra de los dos hidro-
gráficos para la Armada Española. Esta ini-
ciativa del Clúster trata de presentar un  
sector atractivo y con futuro, pero los tra-
bajadores de los astilleros aclaran que si la 
dirección de la empresa no ofrece garan-
tías reales, el sector perderá credibilidad. 
Este es una de los temas que llevarán los 
sindicatos UGT y CC OO a la mesa de ne-
gociación del convenio del Metal, qcuya 
primera reunión arranca el próximo jue-
ves en Cádiz y del que se espera su firma 
antes de diciembre. Como se recordará, la 
firma del actual convenio del Metal, uno 
de los más importantes de la provincia, es-
tuvo precedida en 2021 por dos semanas 
de huelga general que convirtieron las ca-
lles de Cádiz en un campo de batalla. El 
acuerdo llegó ‘in extremis’. Este acuerdo 
es el que toca ahora revisar para los próxi-
mos cuatro años y los sindicatos anuncian 
que quieren mejoras. La patronal, por aho-
ra, guarda silencio

EL APUNTE

MÁS RUIDO 
EN LOS 

ASTILLEROS 
Las factorías gaditanas 

anuncian protestas 
sorpresa ante la falta de 
diálogo en el convenio

Hay un dicho que se cita con 
facilidad y simpleza sobre 
cada uno de nosotros: este 
o aquel son buenas perso-

nas. El mundo camina hacia concep-
tos cada vez más complejos y difu-
sos, miren lo que acaba de pasar en 
Europa. Últimamente parece que no 
somos capaces de usar el respeto para 
la mejor convivencia. Generalizar es 
injusto, pero voy constatando que 
aquellas reglas que nos dirigían ha-
cia un trato afable y sincero, se van 
perdiendo en un contexto de mayor 
impaciencia e irascibilidad. Perde-
mos la tolerancia. 

Hay quienes sitúan esta peor edu-
cación en la perdida de una cuidada y 
entregada enseñanza, y/o la falta de 
control y referencias al no estar los pa-
dres más tiempo en los valores de la 
crianza. Pudiera ser que la reciente 
pausa de la pandemia, nos llevó a un 
irresistible miedo ante otro nuevo en-
claustramiento, y vamos cada uno a 
nuestro inmediato interés. Las reac-
ciones se hacen más irreflexivas, como 
las redes, sin sopesar sus impactos con 
los que nos rodean. Es posible que las 
vacunas hayan dejado un poso de in-
seguridad e inquietud, por su débil 
contraste experimental, y andemos 
algo estresados. Lo mismo se nos ha 
aumentado la velocidad de los humo-
res, cosa que, por otro lado, ocurre 
siempre a medida que crecemos. 

En mi humilde opinión, hoy, el fac-
tor principal es la densa aglomeración 
de esta imparable y superabundante 

especie, que no se dota ni sujeta a nin-
gún control ni aforo. Ese aumento de 
la población en lugares imanes, hace 
que, compartir los mismos espacios, 
sea cada vez más disputado, convir-
tiendo en pugna un mínimo roce o di-
ferencia. Me lo confirma cómo nos 
predicamos en las multitudes, donde 
debiéramos ser más calmados y res-
petuosos. El aumento y asistencia en 
los sitios donde todos queremos estar, 
hace que desaires infundados se con-
viertan en enfados. Lo constato cada 
vez más, en las fiestas, reuniones, 
como recientemente en el último Ro-
cío, al que suelo acercarme desde hace 
años porque soy persona de fe. Antes 
se pedía permiso para ir hasta el fin 
del mundo, ahora el paso a tu lado es 
un impune empujón sin permiso pre-
vio. Es como si una manada de bison-
tes en jauría, luchara en invierno por 

una inexistente hierba.   
Hay razones poderosas que nos con-

vierten en lobos de nosotros mismos, 
como dijo Thomas Hobbes. Frase to-
mada a su vez de Tito Maccio Plauto 
del siglo III a.n.e., incluso cuando éra-
mos muchos menos que ahora. Por eso 
otro eremita creativo, un siglo des-
pués del comediógrafo latino, como 
fue San Onofre, del que hoy celebra-
mos su onomástica, era llamado así y 
significaba: “El que es continuamen-
te bueno”. Claro, es fácil decirlo de un 
anacoreta que vivía solo en el desier-
to, pero para aplicarlo a nuestro artí-
culo valdría eso, recordar su nombre 
como la necesidad de recobrar la ha-
bilidad de ser algo mejores los unos 
con otros, cuanto más seamos, sin mo-
ralinas y cada vez más apretujados. 
¿Cuántas buenas gentes de verdad, ha 
conseguido un escaño en las recien-
tes elecciones Europeas. 

La evolución natural de nuestras 
hormonas y enzimas nos modelan el 
carácter. La cultura social es la que hace 
que podamos compartir tiempo y es-
pacios comunes en mejores horizon-
tes. Me gustaría hoy, rememorando al 
eremita, pensar que la naturaleza de 
ser sencillamente buenos, es una fácil 
consideración para optimizar nuestras 
relaciones y liderazgos. No es pedir 
mucho, es solo asumir que los enga-
ños, nunca llevan a nada bueno. Serlo 
naturalmente es mucho más fácil y 
viable. ¿No es así buenos guerreros? Al 
menos yo lo soy, y no solo por mi cuar-
to apellido…Salud. 

La festividad de 
San Onofre

JOSÉ MARÍA ESTEBAN

 
Director Gerente ABC  
Álvaro Rodríguez Guitart
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La factoría de San 
Fernando anuncia un 
calendario de 
movilizaciones y exige 
claridad en la carga de 
trabajo que se anuncia  
:: JAVIER RODRÍGUEZ 
CÁDIZ. La plantilla del astillero de San 
Fernando sigue marcando el paso en 
materia de movilizaciones en la Bahía 
de Cádiz. El comité de empresa ha ce-
lebrado este martes una asamblea para 
analizar el estado en el que se encuen-
tra la negociación del convenio colec-
tivo y de las futuras cargas de trabajo. 
A juicio de los representantes de los 
trabajadores, las negociaciones del con-
venio se encuentran estancadas y tam-
poco existe claridad por parte de Na-
vantia a la hora de definir la carga de 
trabajo anunciada. 

Durante la asamblea, se ha debatido 
extensamente sobre la falta de avances 
en las negociaciones del convenio y la 
insuficiencia de las cargas de trabajo 
efectivas, aspectos que preocupan pro-
fundamente a toda la plantilla. Tras un 
análisis detallado y diversas interven-
ciones, la asamblea decidió aumentar 
las acciones reivindicativas y las movi-
lizaciones, que se realizarán de forma 
sorpresiva para maximizar su impacto. 

Posteriormente, a las 12:00, se lle-
vó a cabo una nueva concentración en 
las puertas de la Dirección de la Fac-
toría. Esta acción ha coincidido con la 
visita de la presidencia de Navantia, y 
ha tenido como objetivo constatar la 
indignación de toda la plantilla por la 
falta de soluciones a los problemas de 
relaciones laborales que se arrastran 
desde hace años. 

La importancia de que la principal 
empresa industrial y tecnológica de la 
provincia, Navantia San Fernando, ten-

ga resueltos sus asuntos de relaciones 
laborales es crucial para la sociedad is-
leña y gaditana. La estabilidad y el pro-
greso de Navantia no solo aseguran el 
bienestar de sus trabajadores, sino que 
también tienen un impacto directo en 
la economía local, contribuyendo al de-
sarrollo y la prosperidad de la región. 

La plantilla de Navantia San Fernan-
do expresa su firme compromiso en la 
lucha por mejorar sus condiciones labo-
rales y avanzar en la negociación del 
convenio colectivo, y continuará con 
las movilizaciones hasta obtener res-
puestas satisfactorias por parte de la di-
rección de la empresa. La resolución de 
estos asuntos es vital para mantener la 
competitividad y la capacidad de inno-
vación de Navantia, factores esenciales 

para el crecimiento económico y la crea-
ción de empleo en la provincia. 

Las negociaciones para acordar el nue-
vo marco laboral de Navantia se encuen-
tran estancadas y con las posiciones en-
frentadas. De hecho, en junio de 2023 
los trabajadores de esta empresa públi-
ca votaron en asamblea sobre el apoyo 
o no a las directrices fijadas por la com-
pañía de cara al nuevo convenio. El re-
sultado de la votación fue negativo y, 
desde entonces, el Comité Intercentros 
de la empresa, que representa a los seis 
astilleros públicos, además de a las ofi-
cinas de Navantia, mantienen un tira y 
afloja con la dirección para la mejora de 
condiciones laborales y aclarar, de una 
vez por todas, qué carga de trabajo es la 
que contempla este nuevo plan laboral.

Asamblea de trabajadores este martes en el astillero isleño. :: L. V.

Protestas en astilleros por la 
falta de avances en el convenio

:: LA VOZ 
CÁDIZ. Ya se conoce el listado de or-
ganizaciones que han sido seleccio-
nadas para contar con ayudas del Ser-
vicio de Igualdad y Diversidad de 
la Diputación, de la que es respon-
sable Susana Sánchez Toro, dentro 
de la convocatoria 2024 para el de-
sarrollo de proyectos de igualdad en 
la provincia. El listado definitivo 
comprende a 127 entidades que han 
cumplido los requisitos y contarán 
con estos recursos para desarrollar 
otras tantas acciones. 

La convocatoria está dotada con 
200.000 euros que las beneficiarias 
habrán de emplear en proyectos que 
favorezcan la igualdad entre muje-
res y hombres, la prevención de la 
violencia de género, la atención a las 
mujeres víctimas de dicha violencia 
y la defensa de los derechos de las 
personas LGTBI en la provincia de 
Cádiz. El plazo de ejecución se ex-
tiende entre el 1 de enero y el 30 de 
noviembre de 2024. 

Las organizaciones seleccionadas 
responden a fines de diferente natu-
raleza dentro del ámbito de la mujer; 
las hay que trabajan por la igualdad 
de oportunidades, la diversidad afec-
tivo-sexual, salud, discapacidad, pro-
moción cultural, lucha contra la ex-
plotación sexual, integración social, 
deporte y mujer, promoción del em-
pleo femenino, integración de la mu-
jer rural o atención a víctimas de tra-
ta o violencia de género. 

Cada entidad recibe un importe 
que de media alcanza los 1.574,8 eu-
ros que podrá destinar a gastos que 
se requieran para el proyecto subven-
cionado y resulten estrictamente ne-
cesarios. La comisión evaluadora ha 
tenido en cuenta para la distribución 
de los fondos aspectos como la inclu-
sión de la perspectiva de género.

Ayudas para 127 
proyectos de 
igualdad 
desarrollados por 
asociaciones

:: LA VOZ 
CÁDIZ. La reunión entre la dirección 
de Acerinox Europa y los representan-
tes de los trabajadores, convocados por 
la Junta y presidida por la consejera de 
Empleo, Rocío Blanco, ha terminado en 
la madrugada del martes con la propues-
ta de un nuevo texto de convenio por 
parte de la empresa que será sometido 

a votación de los trabajadores de la plan-
ta de Los Barrios en los próximos días. 

Tras cerca de 16 horas de reunión en 
Sevilla a instancias de la Consejería de 
Empleo, Empresa y Trabajo Autónomo 
entre los representantes al máximo ni-
vel de Acerinox Europa y de las seccio-
nes sindicales presentes en el comité de 
empresa de la factoría, se ha redactado 

un nuevo texto en la sede de la Conse-
jería para la negociación del IV conve-
nio colectivo de Acerinox, basándose en 
el documento presentado por el Conse-
jo Andaluz de Relaciones Laborales 
(CARL) el pasado 13 de mayo. 

Así, según ha indicado la Junta, los 
representantes de Acerinox y de las 
secciones sindicales presentes en el 
comité de empresa (ATA, UGT, USO, 
CCOO, Coordinadora e Independien-
te) han acordado que este nuevo do-
cumento será sometido a votación por 
los trabajadores de la empresa afilia-
dos a cada sindicato. 

La reunión ha sido presidida por la 
consejera, contando también con la pre-

sencia de la viceconsejera de Empleo, 
Beatriz Barranco, y del presidente del 
Consejo Andaluz de Relaciones Labora-
les, José Manuel Gómez. 

Cabe recordar que los trabajadores 
llevan en huelga desde el pasado 5 de 
febrero a consecuencia de la negocia-
ción del IV convenio colectivo en la 
planta de Los Barrios y que en el trans-
curso de este tiempo los trabajadores 
ya rechazaron en votación una propues-
ta realizada por la mediación del CARL 
y que la empresa ha anunciado su in-
tención de cambiar el modelo de orga-
nización de la planta de cinco a tres tur-
nos, que conllevaría a un ajuste con re-
ducción de plantilla.

Acerinox propone un nuevo 
convenio que será votado por los 
trabajadores en los próximos días
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Los trabajadores de Ferroglobe convocan paros
Los trabajadores del Grupo Ferroglobe realizar~n paros de
actividad en Ios centros de trabajo de Arag6n, Galicia, Canta-
bria, y Madrid durante la flltima semana de junio para presio-
nar a la direcci6n a negociar un nuevo acuerdo marco "digno
y justo". Lo comunic6 Ia mesa negociadora de la que forman
parte UGT, CIG, CC OO USO y SU, que censuran la negativa de
Ia direcci6n del grupo a avanzar en Ia configuraci6n de un
nuevo convenio. Sefialan que 1as 15 reuniones mantenidas des-
de enero de 2023 presentan un saldo de nulos avarices en cues-
tiones como las condiciones Iaborales. ̄  ~. ~.
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E[ preacuerdo mejora [a subida sa[aria[ para
2023 y [as [[amadas por disponibi[idad

La base del acuerdo es ]a pro- dientedeRegulaciSnTemporaldeJavier Chaparro puestapara el convenio presenta-
Empleo (ERTE), cuya activaci6n

Ladirecci6ndeAcerinoxylossin- daporelConsejoAndaluzdeRe- se justifica en los procesos de
dicatos UGT, USO, CCOO y Coot- laciones Laborales (CARL) el pa- puesta en marcha paulatina de la
dinadoradeTrabajadoresdelMe- sadol3demayo, quemantieneel plantaqueseencuentraparaliza-
talcerraron en torno alas 2:45 de sistema de cinco turnos de traba- da pot la huelga desde el 5 de fe-
la madrugada de este mattes un jo, an vez de tres. A1 texto se han brero pasado.
preacuerdo para el cuarto conve- afiadido cuestiones como una me- La subida salarial pre~dsta para
nio colectivo de la factoria de Pal- jora de la subida salarial retroac- el afio 2023, con efecto retroacti-
mones, tiva desde el afio 2023 y un Expe- vo, pasa a set en este preacuerdo

E1 texto recoge ]a necesidad de
aplicar un Expediente de Regula-
ci6n Temporal de Empleo para
"reanudarse la acfi’~ldad despuds
de la desconvocatoria de la huel-
ga". Supone igualmente una sen-
sible diferencia frente a la posibi-

del 3,1% (en la del CARL del lidaddeunERE(despidos)para
2,75%). Para elafio 2024 se plan- m~is 500 trabajadores en caso de
teaun 2,T5%;paralosafios2025 noalcanzarseunacuerdoyseim-
y 2026 se prev6 un 2% y un 2,5% plante un sistema de tres turnos
para 202Z Asi, se mejora el por- en la f~ibrica.
centaje para el afio 2023 mien~ras E1 sistema del plus de disponibi-
que el texto del CARL ya mejora- lidad, cuya adscripci6n pot parte
ba los delos afios 2024y 2027 res- de los trabajadores sigue siendo
pec[o del fikimo texto de la era- voluntaria, mejora tambi6n elim-
presa, porte de las llamadas a f~ibrica.
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Una mayoria sindical de Acerinox
apoya el acuerdo para evitar despidos
¯ Los afi[iados de
UGT, CCO0, USO y
Coordinadora dan su
respa[do a[ borrador
de[ convenio,
mientras ATA [o
rechaza y llama
"corruptos" a[ resto
de sindicatos

Quino L6pez ALGECIRAS

CCCOO, UGT, USO y Coordinado-
rapiden alos trabajadores deAce-
rinox que voten a favor de conver-
fir el texto consensuado con la di-
recci6n de la compafiia en el cuar-
to convenio colecfivo de la f~ibrica
de Palmones (Los Barrios). De re-
cibir el respaldo mayoritario de ]a
plamilla, elpreacuerdo a!canzado
con lamediaci6ndela Consejeria
de Empleo, Empresas y Trabajo
Aut6nomo de la Junta de Andalu-
cia serviria para poner fin a una
huelgaindefinida que manfiene la
producci6n de aceroinoxidable en
la factoria parada desde el 5 de fe-
brero, este mi6rcoles hace 128 di-
as. E1 quinro sindicato con repre-
semaci6n en el comir6 de empre-
sa, ]a Asociaci6n de Trabajadores
de Acerinox (ATA), que es quien
convoc6 la huelga, no s61o esr~i en
contra del acuerdo, sino que ni si-
quiera pretende llevaflo a vota-
ci6n porque 1o cree insuficieme.

Los sindicatos reunieron en
asambleas durame lajornada de
este mattes a sus afiliados para ex-
plicarles el texto consensuado y
consultarles su respaldo, queen
todos los casos es mayoritario. La
votaci6n general de los trabaj ado-
res, de momento, no tiene fecha.
ATA pidi6 a los taros cuatro una
reuni6n hoy para conocer sus in-
~enciones y comunicarle las suyas.

E190% de los 380 afiliados de
USO reunidos en el hotel Reina
Crisfina mostraron su apoyo al

La asambtea de CC00 en eL Auditorio MitL6n Picazo.

texto. "Queremos incidir en que la
propuesta de convenio que hemos
explicado y defendido es la alter-
nativa a un ERE con m~is de 700
despedidos. Esta propuesta parte
de mej orar, en lo posible por la re-
presemaci6n sindical, la pro-
puesta del CARL, circuns~ancia
esta que la empresa ofrecfa como
finica alternativa al ERE y sus 700

EL comit~ de hueLga
amenaza con impedir
La vueLta aL trabajo si
se acepta La propuesta

despidos", explica el sindicato.
"Cuatro de los cinco sindicatos

en la empresa que sumamos m~is
de un 70% de representaci6n en
nuestro comit~ consideramos
que es la finica opci6n de no tener
un ERE en nuestra factoria, que
bajo ningfin concepto podemos
poner en peLigro los puestos de

trabajo de tantos ytantas trabaja-
dores y trabajadoras y el dafio tan
enorme que sufriria toda la co-
marca", continfia.

E1 convenio, subraya, garanfiza
que durante lavigencia del mis-
mo (hasta el 31 de diciembre de
2027), no habr~iEREs yla empre-
sa se ha comprometido a a realizar
inversiones por 400 millones de
euros "para acma~zar y hater ren-
table la f~ibrica’. "Este acuerdo
de convenio quiz~is no guste a la
empresa ni a los trabajadores, pe-
ro es el finico que garantiza futu-
ro de trabajo en Acerinox’, con-
cluye.

UGT mostr6 su "satisfacci6n
grande" por haberle explicado a
los affliados "la situaci6n real de
la compafiia", segfin palabras de
Jos6 Manuel Rodriguez Saucedo,
secretario general del sindicato en
Andaluda. Un 88,33% de los que
asistieron a su asamblea en el edL
ficio P6sito de Los Barrios mostra-
ron su intenci6n de respaldar el
acuerdo. "La empresa fue muy
clara en la situaci6n en la que est~i

La acerera ofrece
400 millones para
reflotar la planta
Acerinox est~ dispuesta a in-
yectar 400 miLLones de euros
en [a fitia[ Acerinox Europa, de
[a que depende [a p[anta de
Pa[mones, para ref[otar su
funcionamiento y modernizar
sus instataciones en caso de
que sea aprobado e[ prea-
cuerdo. La empresa ptantea
una recapita[izaci6n por 200
mi[[ones de euros; un tr~mite
neoesario para evitar e[ riesgo
de cierre antes de fina[ de afio
por [a deticada situaci6n fi-
nanoiera que atraviesa [a so-
ciedad. Los otros 200 mitto-
nes de euros restantes ser(an
inversiones para modernizar
[a factorfa barrefia con e[ fin
de garantizar su actividad y
viabitidad con [a actua[ ptanti-
[[a y e[ mode[o de cinco tur-
nos de trabajo.

la f~ibrica yen la manera en que
puede reflotarse. Est~i comprome-
tida a no perder ni un empleo",
subray6.

E1 comit6 de huelga de Acerinox
celebr6 una encendida asamblea
en el aparcamiento de la f~ibrica
en la que mostr6 su rotundo re-
chazo al acuerdo alcanzado pot el
comit6 de empresa. Adem~is, afir-
m6 que no desconvocar~i la huel-
ga hasta que la acerera no realice
una oferta que le safisfaga y ame-
naz6 con impedir la entrada de los
empleados si deciden volver a sus
puestos.

Los representantes del sindica-
to ATA del comit6 de huelga -el
resto no acudieron- explicaron a
~av6s de su portavoz, Jos6 Anto-
nio G6mez Valencia, que se nie-
gan a someter el texto aunavota-
ci6n y lanzaron severas acusacio-
nes contra los miembros de UGT,
CCOO, USO y Coordinadora, alos
que llamaron "traidores, "sinver-
gfienzas" e incluso "corruptos’.
G6mez Valencia acus6 alas cen-
trales sindicales de "saltarse a la
torera el pacto firmado para que

EL comit~ de empresa
decidir~ hoy cu~ndo fija
La votaci6n general
de Los trabajadores

el comit~ de huelga negociara el
convenio" y consider6 el acuerdo
"una falta de respeto a la plantflla,
que decidi6 que la represent~ira-

En su opini6n, Acerinox intenta
crear un cisma en en el personal
de la f~ibrica de Palmones "Cuida-
do con dividir que los nervios no
est~in para tonterias’, afirm6 en
un discurso en el que relat6 la"en-
cerrona" vivida en Sevilla para es-
cenificar un acuerdo que ya esta-
ba alcanzado a su espalda con an-
terioridad.

Sobre la posibilidad de despi-
dos fue contundente: "Si sale uno
pot la puerta aqui no entra ni
Dios’, dijo. Tambi6n sobrelaposi-
bilidad de que la mayoria de la
planfilla vote a favor del convenio
y desconvocar la huelga. "Los

do qu6 vamos a hacer, quedarnos
debrazos cruzados’, afirm6 antes
de preguntarse en oU~o momento
de la alocuci6n silo que quieten la
empresa y el resto de sindicatos es
"una batalla campal’.
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VALLADOLID

RAÚL RUANO VALLADOLID 
El ministro de Transportes y Movili-
dad Urbana, Óscar Puente, vuelve a 
arremeter contra el alcalde de la ciu-
dad: «No tiene vergüenza». En esta oca-
sión carga contra Jesús Julio Carnero 
por el cierre de la piscina de Riosol des-
pués de que el ‘popular’ señalase que 
no se ha podido abordar el modifica-
do de la obra necesario para finalizar 
la piscina ante la falta de respuesta del 
ministro sobre si el Ayuntamiento de-
be pagar o no los 11 millones a la So-
ciedad Valladolid Alta Velocidad en 
2024. Unas afirmaciones de el primer 
edil de la ciudad que no han conven-
cido al titular de Transportes: «Pero Al-
calde, si te vas a gastar lo mismo en el 
carril bici de Isabel La Católica, o 5 ve-
ces lo que cuesta la piscina en el Puen-
te del Poniente. Tienes dinero, lo que 
no tienes es vergüenza», criticó en su 
cuenta de X.  

En la misma dirección se ha situa-
do en este martes el Grupo Municipal 
Socialista que han criticado la espera 
vecinal para disfrutar de este recinto: 
«Este es un ejemplo de la mala gestión 
y la falta de voluntad política del equi-
po de gobierno PP-Vox para resolver 
los problemas reales de los ciudada-
nos», critican a través de una nota de 
prensa en la que cifran en 822.528 eu-
ros las obras para el reacondiciona-
miento y reapertura de la piscina. Un 
importe que se adjudicó a finales de 
2022. Por su parte, Jesús Julio Carne-

ro indicó que el Ayuntamiento habría 
acometido el modificado de la obra en 
Riosol «con cargo a los 11 millones de 
euros que Puente nos ha negado», en 
referencia  a esos 11 millones que el Con-
sistorio debe abonar a la Sociedad Va-
lladolid Alta Velocidad.  

En este sentido, el alcalde indicó que 
su equipo de Gobierno «tiene un or-
den de prioridades» y señaló que ha-
bía «una serie de proyectos» que ha-
brían encajado con dicha cantidad de 
dinero que tiene que pagar a la Socie-
dad y que se encuentran «trabados en 
las arcas municipales». «En cuanto nos 
conteste el señor Puente acometere-
mos estas actuaciones, entre ellos el 
modificado de Riosol, que, por cierto, 

es heredado de la anterior etapa mu-
nicipal», sostuvo el primer edil en de-
claraciones recogidas por Europa Press.  

«La concejala anunció el 24 de agos-
to del 2023 que se iba a rescindir el con-
trato con la empresa adjudicataria y 
que la intención era que la piscina abrie-
ra en 2024. La realidad es que, trans-
currido un año, la única certeza es que 
esta piscina no se abrirá este año y, la-
mentablemente, no hay voluntad del 
equipo de gobierno PP-Vox para que 
se retome la obra, con el consiguiente 
perjuicio para la ciudad y especialmen-
te para los vecinos de los barrios del 
entorno: Huerta del Rey, Girón, Villa de 
Prado y La Victoria», critica en su co-
municado el PSOE de Valladolid.

Puente dice que Carnero     
«no tiene vergüenza» por      
no abrir la piscina de Riosol 
El alcalde afirma que el Ayuntamiento habría acometido las obras para la 
apertura de haber contado con «los 11 millones que Puente nos ha negado»

Instalaciones de la piscina de Riosol, en el barrio de Huerta del Rey. E.M. 

F. MARTÍN VALLADOLID 
El Ayuntamiento de Valladolid y el 
de Zaratán firmaron en septiembre 
del pasado año un protocolo para 
extender a este municipio del alfoz 
el servicio de alquiler de bicicletas 
Biki, pero ocho meses después sigue 
pendiente el carril bici que comuni-
cará la capital y la localidad vecina.  
    Pendiente todavía Zaratán, Valla-
dolid firmó este martes dos proto-
colos similares con los ayuntamien-
tos de La Cistérniga y Santovenia de 
Pisuerga, aunque en estos dos casos 
gran parte del trabajo está ya hecho. 
Santovenia ya dispone de un carril 
bici que conecta con Valladolid y es-
tá abierto, pero sin inaugurar. Tam-
bién La Cistérniga cuenta con carril 
bici para desplazarse a Valladolid y 
a la inversa, pero falta un tramo de 
unos 400 metros para rematarlo.  Tan-
to Santovenia como La Cistérniga 
cuentan con un importante colecti-

vo de población entre 14 y 30 años  -
el 41% en el caso de La Cistérniga- un 
grupo de edad en el que abundan los 
potenciales usuarios. En ambos ca-
sos, el alcalde, Jesús Julio Carnero, 
quien  suscribió el protocolo con los 
regidores  de La Cistérniga,  Alberto 
Redondo, y de Santovenia, Toñi Ló-
pez, se mostró confiado en que an-
tes de fin de año el servicio con los 
dos municipios, y también con Zara-
tán, esté en marcha.  
     Está por ver, sin embargo, si el ca-
rril bici a Zaratán está terminado a 
tiempo. El tramo de carril que discu-
rre por el término de Valladolid irá 
por la calle Padre José Acosta y está 
en proyecto, según preciso el conce-
jal de Movilidad, Alberto Gutiérrez, 
y añadió que las obras se ejecutarán 
como parte del contrato de conser-
vación de vías del Ayuntamiento. En 
la parte de Zaratán, el alcalde, Rober-
to Migallón, confirmó que el carril bi-

ci irá por la acera que parte desde el 
viaducto de la A-62 hasta el munici-
pio -está descartado el ciclo carril, la 
otra opción que se analizó- aunque 
todavía está en la fase de redacción 
del proyecto. Tanto Gutiérrez Alber-
ca como Migallón ven factible que 
los dos tramos estén  este año. 

Puesto en marcha en 2023, en la 
etapa de Óscar Puente, el nuevo equi-
po de gobierno municipal trata de 
rentabilizar y ampliar la implanta-
ción de Biki, un servicio que ya en los 
primeros meses  tuvo una gran aco-
gida. Mientras las críticas a la situa-
ción económica dejada por el PSOE 
y VTLP en el Ayuntamiento son  re-
currentes en el nuevo equipo de go-
bierno,  Biki parece la parte ‘buena’ 
de la herencia recibida y el alcalde 
se extendió en datos para demostrar 
que el servicio funciona. 

 Carnero dijo que Biki  contribuye 
a «afianzar un elemento esencial de 

movilidad» y añadió que se ha pasa-
do de 72 estaciones repartidas por la 
ciudad a 97, con un total de 857 bici-
cletas, la mitad eléctricas y la otra mi-
tad convencionales.  Como prueba 
de la importancia que se da al servi-
cio, subrayó que el 80% de los veci-
nos de Valladolid disponen ya de una 
estación de Biki a menos de 200 
metros de casa.  Un año y medio des-

pués de su implantación la media de 
viajes diarios con Biki asciende a 
2.000, el servicio cuenta con 9.618 
usuarios en activo y el pasado mes 
de mayo el número de usos ascen-
dió a 51.628.  El alcalde añadió otro 
dato más que demuestra el éxito 
de Biki: el número de viajes creció 
en abril y mayo un 35% respecto  a 
los mismos meses del pasado año.

Biki llegará hasta La Cistérniga y Santovenia 
mientras sigue pendiente el carril bici a Zaratán

Toñi López, Carnero y Alberto Redondo, tras la firma del convenio. E.M. 

MIGUEL Á. CONDE VALLADOLID 
Los trabajadores del centro de me-
nores Zambrana volvieron a mani-
festarse a sus puertas ante la falta de 
actuación de la Junta. «La situación 
sigue siendo la misma, no ha cam-
biado nada», denuncian desde UGT. 
Todo ello a pesar de la licitación de 
un nuevo contrato para la entrada 
de una nueva empresa. «Hablan de 
aumento de personal, pero no sabe-
mos de dónde lo van a sacar, ayer por 
la mañana, de 16 educadores éramos 
12», aseguran. Los carteles mostra-
ban mensajes como ‘¡Queremos tra-
baja seguros!’ o ‘¡Zambrana se mue-
re si nadie se mueve!’. 

Los trabajadores llevan meses 
denunciando una situación insos-
tenible de falta de seguridad y de 
una plantilla mermada. «Estamos 
quemados, agotados, es una sobre 
carga física y mental», afirman des-

de el sindicato. Por otra parte ase-
guran su escepticismo sobre las nue-
vas incorporaciones en materia de 
seguridad. «Los nuevos trabajado-
res no tienen formación, los lanzan 
a los leones», afirman, y añaden que 
tampoco desconocen las condicio-
nes de trabajo ofrecidas. «Habrá que 
valorar qué condiciones de trabajo 
se ofrecen». 

Aseguran que, aunque la nueva 
licitación parece que pudiera solu-
cionar alguno de sus problemas, si-
guen sin conocer el alcance de la 
misma. Por el momento, los proble-
mas de inseguridad siguen lastran-
do su trabajo. «Los turnos son de-
vastadores, si vas a un sitio en el que 
te pueden partir la cara, pues no 
quieres ir a trabajar», afirman des-
de el sindicato, y añaden que las ma-
nifestaciones seguirán «si esto no 
se soluciona».

Los trabajadores       
del centro Zambrana 
vuelven a la calle  

Concentración a las puertas del centro de menores Zambrana.  E.M.
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La renuncia de Abu Dabi a en-
trar como nuevo gran socio de Na-
turgy fuerza a explorar nuevos es-
cenarios para dar estabilidad al ac-
cionariado de la primera gasista y 
tercera mayor eléctrica del merca-
do español. El grupo Taqa, contro-
lado por el emirato de Abu Dabi, ha 
renunciado a entrar el capital de la 
energética y rompe el principio de 
acuerdo con Criteria, el brazo in-
versor de la Fundación La Caixa, 
para lanzar una opa conjunta so-
bre la energética, que ayer se des-
plomó casi un 15% en Bolsa. 

CriteriaCaixa, comandada por el 
presidente Isidro Fainé y el CEO Án-
gel Simón, se dispone a impulsar 
otras alternativas para reordenar el 

capital de Naturgy. El holding inver-
sor del universo LaCaixa se dispone 
a buscar socios estables para la ener-
gética que sustituyan el fracasado in-
tento de Taqa y que sirvan para faci-
litar la salida de los fondos CVC y GIP 
del capital de Naturgy una vez cum-
plido su ciclo inversor en la empre-
sa.  “CriteriaCaixa continuará explo-
rando alternativas que permitan 
asegurar el proyecto industrial de 
Naturgy y acelerar su crecimiento, 
mediante opciones que den estabi-
lidad al accionariado de la compa-
ñía, y que permitan a CriteriaCaixa 
mantener su posición como socio 
español de referencia en la compa-
ñía”, apuntan desde el grupo lidera-
do por Fainé, confirmando su com-
promiso de permanencia a largo 
plazo en el grupo y su interés por 
encontrar nuevos socios.

MADRID

DAVID PAGE

La cotización de la energética cayó ayer un 15%

Criteria lanza la búsqueda  
de socios estables en Naturgy 
tras la renuncia de Abu Dabi

La Sala de lo Penal de la Au-
diencia Nacional ha confirma-
do que el expresidente del Ban-
co Popular Ángel Ron debe ser 
juzgado por los presuntos deli-
tos de estafa a inversores y fal-
sedad contable supuestamente 
cometidos en la ampliación de 
capital del 2016, previa a la re-
solución de la entidad. 

Los magistrados de la Sec-
ción Cuarta desestiman el re-
curso que presentó Ron contra 
la decisión del juez José Luis 
Calama de proponer sentarle 
en el banquillo de los acusa-
dos. Su defensa recurrió asegu-
rando que la investigación pu-
so de manifiesto “la ausencia de 
todo indicio de actuación de-
lictiva” en su gestión. 

MADRID

AGENCIAS

La Audiencia 
Nacional confirma 
que Ángel Ron  
será juzgado

Hace apenas una semana, los tra-
bajadores de Ferroglobe, uno de los 
principales productores mundiales 
de silicio metal y ferroaleaciones a 
base de silicio y manganeso,  volvie-
ron a concentrarse ante la fábrica 
de Sabón (Arteixo) para reclamar a 
la patronal que desbloquease la ne-
gociación colectiva y les ofreciese 
un incremento salarial justo.  Ya se 
han celebrado 15 reuniones desde 
que se creó de la mesa negociado-
ra en enero de 2023, pero las partes 
todavía no han llegado a un acuer-
do alguno  sobre las “propuestas di-
rigidas a mejorar el poder adquisiti-
vo y las condiciones laborales y so-
ciales de las personas trabajadoras 

del grupo”, unas 150 en la factoría 
coruñesa. 

Ante esta situación de blo-
queo,  los sindicatos UGT FICA, 
CIG, CCOO USO y S.U. a través de 
un comunicado conjunto,  anun-
ciaron ayer paros en la actividad 
en la última semana de junio en 
los centros de trabajo de Galicia, 
Aragón, Cantabria y Madrid. 

 Tal y como aseguran las centra-
les sindicales, la dirección de la 
compañía que tiene al Grupo Vi-
llar Mir como máximo accionista 
sigue sin atender su petición de 
una subida salarial acorde al alza 
general del IPC. 

Según advierten, “la dirección 
de Ferroglobe se ha negado a ne-
gociar, presentando solamente pro-
puestas salariales con pérdida de 

poder adquisitivo, negándose siste-
máticamente a realzar ningún in-
cremento salarial para el año 2023 
o incluir cláusula de revisión sala-
rial plena que garantice el mante-
nimiento poder adquisitivo al fina-
lizar vigencia del acuerdo marco”. 
Por ello, los sindicatos denuncian 
la “mala praxis empresarial” por 
parte de una Ferroglobe a la que 
acusan de mantenerse en una “pos-
tura inmovilista” 

“Nos vemos obligados a convo-
car calendario de paros actividad 
en todos los centros de trabajo de 
Galicia, Cantabria, Aragón y Madrid 
para la última semana de junio”,  
anuncian los sindicatos en el co-
municado remitido ayer ante lo 
que consideran un bloqueo en la 
mesa negociadora.

A CORUÑA

R. P.

Protesta de trabajadores de Ferroglobe en Sabón.  // L. O.

Serán en los centros de Galicia, Cantabria, Aragón y Madrid la última 
semana de junio tras 15 reuniones de la mesa sin llegar a acuerdos

Los trabajadores de Ferroglobe 
convocan paros este mes ante el 
bloqueo a las subidas salariales

La Bolsa
El comentario
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El Ibex 35 baja un 1,60% y se sitúa en 11.175,50 
puntos

Contenidos Renta 4

El Ibex 35 sumaba un 1,60% y alcanzaba los 11.175,50 puntos. Las bolsas europeas 

cerraron el martes en rojo con los mercados pendientes de las referencias más 

relevantes de la semana: la publicación del IPC americano de mayo y la reunión de la 

Reserva Federal, con previsible endurecimiento de su ‘dot plot’. De fondo tuvimos 

una fuerte subida del Brent a la espera del informe de la OPEP sobre la evolución de 

la demanda. Destacamos el peor comportamiento del CAC francés tras la decisión 

del presidente Macron de convocar elecciones legislativas anticipadas (el 30 de 

junio será la primera ronda y el 7 de julio será la segunda ronda) para intentar frenar 

el avance de Marine Le Pen ante el buen resultado que tuvo en las elecciones 

europeas. También señalamos las caídas en las bolsas chinas hasta niveles de abril, 

presionadas ante el previsto próximo anuncio de aranceles a los vehículos eléctricos 

chinos por parte de la Comisión Europea, a lo que se sumaron unos datos de turismo 

peores de lo esperado en la última festividad china. Por otro lado, en España el 

Tesoro Público colocó 1.910 millones a tipos a tres y nueve meses. La cita llega justo 

después de que el Banco Central Europeo (BCE) decidiera bajar los tipos de interés. 

Tipos de interés

Euribor 1 año 3,725

IBEX 35

Precio Mín. Máx. Var. Var.% Var.% Año

ACCIONA 117,000 116,40 118,60 -1,30 -1,10 -12,23

ACCIONA RENO 20,680 20,68 21,30 -0,38 -1,80 -26,35

ACERINOX 9,890 9,80 9,95 -0,01 -0,15 -7,18

ACS CONST. 39,900 39,78 40,60 -0,72 -1,77 -0,65

AENA 181,200 181,10 183,50 0,10 0,06 10,42

AMADEUS IT 65,860 65,70 67,42 -1,54 -2,28 1,51

ARCEL.MITTAL 22,680 22,63 23,22 -0,62 -2,66 -11,63

B. SABADELL 1,865 1,85 1,90 -0,03 -1,82 67,61

BANKINTER 7,778 7,69 7,98 -0,18 -2,31 34,20

BBVA 9,588 9,53 9,80 -0,17 -1,76 16,56

CAIXABANK 5,104 5,05 5,27 -0,17 -3,15 36,98

CELLNEX TELECOM 32,540 32,21 33,00 -1,04 -3,10 -8,75

ENAGAS 14,300 14,15 14,65 -0,35 -2,39 -6,32

ENDESA 18,255 18,07 18,61 -0,29 -1,56 -1,11

FERROVIAL 35,600 35,34 36,02 -0,46 -1,28 7,81

FLUIDRA 22,180 21,92 22,50 -0,12 -0,54 17,67

GRIFOLS 9,018 9,02 9,19 -0,10 -1,10 -41,65

IBERDROLA 12,075 11,96 12,28 -0,09 -0,74 1,77

INDITEX 45,470 45,18 46,08 -0,24 -0,53 15,32

INDRA A 20,940 20,82 21,54 -0,58 -2,70 49,57

INM.COLONIAL 6,040 6,04 6,16 -0,14 -2,19 -7,79

INT.AIRL.GRP 1,984 1,97 2,01 -0,01 -0,50 11,40

LABORAT.ROVI 87,800 87,80 90,35 -1,35 -1,51 45,85

LOGISTA 26,500 26,42 26,70 -0,18 -0,67 8,25

MAPFRE 2,150 2,13 2,21 -0,05 -2,45 10,65

MELIA HOTELS 7,730 7,69 7,79 -0,06 -0,77 29,70

MERLIN PROP. 10,710 10,68 10,90 -0,13 -1,20 8,70

NATURGY 21,140 21,10 22,08 -3,72 -14,96 -21,70

RED ELE. COR 16,840 16,69 17,10 -0,06 -0,36 12,94

REPSOL 14,455 14,42 14,72 -0,24 -1,67 7,47

SACYR 3,414 3,41 3,46 -0,02 -0,64 9,21

SANTANDER 4,606 4,56 4,75 -0,10 -2,22 21,88

SOLARIA 11,500 11,42 11,64 0,10 0,88 -38,21

TELEFONICA 4,278 4,23 4,34 -0,06 -1,36 21,05

UNICAJA 1,265 1,26 1,30 -0,04 -2,69 42,13

Valores vinculados a Galicia

Precio Mín. Máx. Var. Var.% Var.% Año

A. DOMINGUEZ 5,200 4,95 5,20 0,20 4,00 4,00

G.E.SAN JOSE 4,720 4,72 4,95 -0,20 -4,07 36,42

INDITEX 45,470 45,18 46,08 -0,24 -0,53 15,32

PESCANOVA 0,391 0,39 0,40 -0,00 -0,51 90,73

Divisas

Precio Var.% 

$ EEUU 1,073 -0,30

Yen 168,860 0,12

Libra 0,844 0,23

Franco Suizo 0,965 0,05

Corona Sueca 11,281 -0,02

$ Canadá 1,478 0,24

$ Australia 1,627 0,10

Petróleo

Brent 21 días 82,11

Metales

Oro 2.310,6
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La gasolina y el diésel ejemplifi-
can a la perfección el desequili-
brio de precios de un mismo pro-
ducto vendido por la misma em-
presa según la zona. Galicia fue du-
rante muchos años la comunidad 
peninsular donde costaba más lle-
nar el depósito. Y sigue entre los pri-
meros puestos. Ya sin el encareci-
miento adicional del polémico 
céntimo sanitario que la Xunta ex-
primió hasta los tipos máximos po-
sibles, el sector achaca la diferen-
cia a la ubicación en la periferia, 
a pesar de que aquí está una de las 
principales refinerías del país. La 
administración autonómica siem-
pre lamentó la falta de competen-
cia y admite que la subida en la 
energía “afecta más a Galicia que 
al conjunto de España”, como se-
ñala la Consellería de Facenda en 
el informe económico de los pre-
supuestos de este año, convirtién-
dose en un lastre para el consumo 
y, por tanto, para el crecimiento.  

El mayor peso de los productos 
energéticos y de la alimentación 
en la cesta de la compra en com-
paración con otras autonomías co-
loca a Galicia a la cabeza de la in-
flación este año. En abril alcanzó el 
3,7%, frente al 3,3% del dato nacio-
nal. Mañana se conocerá la evolu-
ción del coste de la vida en mayo. 
El Instituto Galego de Estatística 
(IGE) estimó en su análisis anterior 
que la tasa anual del Índice de Pre-
cios al Consumo (IPC) se manten-
dría sin cambios. El avance del Ins-
tituto Nacional de Estadística 
(INE) publicado ya contempla el 
3,6% de incremento en todo el Es-
tado. Repunta el golpe para el bol-
sillo del ciudadano, mientras la re-
visión salarial en los convenios co-
lectivos se modera.  

En los cinco primeros meses se 
registraron 186 convenios con efec-

tos en este 2024 en Galicia. Afectan 
a 60.021 empresas y a 306.626 tra-
bajadores, según la actualización 
que acaba de publicar el Ministe-
rio de Trabajo y Economía Social. 
El ascenso salarial medio es del 
3,2%, por debajo de la inflación en 
estos momentos e inferior también 
a los incrementos pactados en 
2023 (3,57%) y en 2022 (4,73%).  

El alza en los convenios con 
repercusión en la provincia de A 
Coruña es del 2,9%. En Ponteve-
dra ronda el 3,2%; el 3,55% en Ou-
rense; y el 4,16% en Lugo. Los 11 

autonómicos (3.426 empresas y 
16.861 empleados) recogen un 
avance muy superior, del 4,59%. 
Hay también una distancia consi-
derable entre los convenios de 
empresa, con una subida negocia-
da del 2,85%, y los de ámbito su-
perior, alrededor del 3,2%.  

Galicia es la quinta región con 
mayor aumento salarial pactado 
por detrás de Madrid (3,63%), País 
Vasco (3,56%), Navarra (3,54%) y 
Aragón (3,21%). La subida en todo 
el país se queda a las puertas del 
3%: 2,96%. En los últimos puestos fi-

guran Extremadura (2,53%); Comu-
nidad Valenciana (2,6%); Andalu-
cía (2,6%); Ceuta y Melilla (2,68%); 
y Cataluña (2,7%).  

“Al disponer únicamente de in-
formación relativa a los cincos pri-
meros meses del año, el número de 
convenios firmados no proporcio-
na todavía información relevante 
acerca del ritmo de la negociación 
colectiva, por lo que habrá que es-
perar a su evolución durante los 
próximos meses para valorar el 
comportamiento de este indica-
dor”, señala el departamento diri-

gido por Yolanda Díaz. El V Acuer-
do para el Empleo y la Negocia-
ción Colectiva (AENC) firmado el 
pasado año entre la patronal CEOE 
y los sindicatos CCOO y UGT esta-
blece una subida del 4% en 2023, 
el 3% en 2024 y un 3% en 2025, in-
corporando una cláusula de revi-
sión con alzas de hasta el 1% adi-
cional si la inflación se superior pa-
ra mantener el poder adquisitivo 
de los trabajadores.  

Un tercio de los 2.723 conve-
nios acumulados hasta mayo con 
efectos este ejercicio en el conjun-
to del país fijan incrementos por 
encima del 3%. Otro 31% se mueve 
entre el 5,51% y el 3%; el 15% está 
entre el 2,01% y el 2,5%; el 14,4% 
marca un ascenso del 1,5% al 2%; 
el 2,2% de los firmados prevé subi-
das del 1” al 1,5%; y el 3% restante 
no llega al 1% de mejora.  

La educación lidera los incre-
mentos de sueldos en lo que va de 
año: 4,6%. Le sigue el empleo do-
méstico (3,93%) y las actividades 
financieras y de seguros (3,55%). 
Por volumen de trabajadores invo-
lucrados destaca la industria ma-
nufacturera: 1,66 millones de em-
pleados y 2,82% de alza salarial. La 
media pactada en hostelería (1,5 
millones de trabajadores) es del 
3%; y un 3,28% en comercio y repa-
ración de vehículos (1,4 millones 
de contratados).  

El Ministerio de Trabajo acaba 
de actualizar también la tasa de 
cobertura de la negociación colec-
tiva. De todas las relaciones labora-
les con derecho a convenio en Ga-
licia, el 89,6% efectivamente lo te-
nía a cierre de 2023. Eran unos 
665.000 trabajadores. Otros 77.000 
estaban fuera de cobertura. El indi-
cador es más alto en los hombres 
(93%) que en las mujeres (86,1%). 
En el global del país roza el 92%, 
con picos del 95% en Aragón y por-
centajes superiores al 93% en Cas-
tilla y León, Cataluña y Comunidad 
Valenciana. 

Los convenios 
cubrieron al 89%  
de los gallegos con 
derecho en 2023

A CORUÑA

JULIO PÉREZ

La revisión con efectos este año afecta a 306.000 trabajadores en la comunidad   El 
incremento en convenios en todo el país es del 2,96%  La educación lidera las subidas

El alza salarial pactada se modera al 3,2%  
en Galicia y se sitúa por debajo del IPC

Más crecimiento de la economía 
española, pero también más infla-
ción. Eso es lo que prevé el Banco de 
España en la actualización de sus 
previsiones macroeconómicas, pu-
blicadas ayer.  

El organismo que hasta este mis-
mo martes ha gobernado Pablo Her-
nández de Cos, estima ahora que la 
economía española, después de ha-
ber crecido el 2,5% en 2023, avanza-
rá el 2,3% en 2024 (cuatro décimas 
por encima del 1,9% al que ya ele-
vó sus previsión en marzo) y mantie-
ne en el 1,9% y en el 1,7% sus pronós-
ticos para 2025 y 2026. Por su parte, 
la tasa de paro, que en 2023 se situó 
en el 12,2%, mantendrá una senda 
descendente en los próximos años, 

aunque permanecerá por encima 
del 11% en 2026. 

Además, se anticipa que la co-
rrección de la inflación irá un poco 
más despacio. Tras una inflación me-
dia del 3,4% en 2023, ahora se pre-
vé el 3% para 2024 (frente al 2,7% 
que se esperaba en marzo). También 
aumenta en una décima las previsio-
nes para 2025 y 2026, hasta el 2% y el 
1,8% respectivamente. 

La nueva estimación del Banco 
de España de un crecimiento del 

PIB del 2,3% para 2024, es más opti-
mista que la del Gobierno para este 
ejercicio (del 2%) y se acerca a la 
del Fondo Monetario Internacional 
(FMI), que acaba de elevar hasta el 
2,4% su proyección sobre la econo-
mía española para este año. Las ten-
siones geopolíticas, episodios de tur-
bulencias financieras internaciona-
les o, en el ámbito doméstico, un dé-
bil ejecución de los fondos euro-
peos Next Generation EU se señalan 
como algunos de los riesgos que po-

drían acabar trastocando el mayor 
optimismo. 

También podría causar ese efec-
to el plan de ajuste presupuestario 
para el periodo 2025-2028 que el 
Gobierno tendrá que presentar en 
septiembre para cumplir con las 
nuevas reglas fiscales de la UE. “Si 
bien el impacto económico de di-
cho plan de ajuste es incierto —y 
dependerá críticamente de cómo 
esté diseñado—, su implementa-
ción acarrearía, previsiblemente, un 

menor grado de dinamismo de la 
actividad a lo largo del horizonte 
de proyección que el contemplado 
en este ejercicio de previsiones”, 
admite el Banco de España.  

El organismo ya estimó en abril 
que las nuevas reglas fiscales exigirán 
un ajuste anual equivalente al 0,5% 
del PIB a partir de 2025. Sin embargo, 
de momento, las previsiones publica-
das este martes no incorporan este 
posible efecto de menor crecimien-
to ni para 2025 ni para 2026. 

En líneas generales, el nuevo 
cuadro macroeconómico del Ban-
co de España para la economía es-
pañola replica el patrón de las pro-
yecciones actualizadas del Banco 
Central Europeo (BCE) para la  
zona euro, publicadas el pasado 
jueves: más crecimiento y más  
inflación.

MADRID

ROSA MARÍA SÁNCHEZ

El organismo revisa en cuatro décimas al alza su estimación anterior 
de marzo y calcula que la inflación será también algo mayor, del 3%

El Banco de España eleva hasta el 2,3%  
la previsión de crecimiento este año
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3,20%
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VARIACIÓN SALARIAL MEDIA PACTADA EN 2024 POR COMUNIDADES

Evolución de los salarios 
en convenio y la inflación 

en Galicia
DATOS EN %

*Los datos 
de 2024 

de subida 
salarial 

son hasta 
mayo y la 
inflación 
de abril 

Fuente: Ministerio de Trabajo - IGE
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Quino López ALGECIRAS 

CCCOO, UGT, USO y Coordinado-
ra piden a los trabajadores de Ace-
rinox que voten a favor de conver-
tir el texto consensuado con la di-
rección de la compañía en el cuar-
to convenio colectivo de la fábrica 
de Palmones (Los Barrios). De re-
cibir el respaldo mayoritario de la 
plantilla, el preacuerdo alcanzado 
con la mediación de la Consejería 
de Empleo, Empresas y Trabajo 
Autónomo de la Junta de Andalu-
cía serviría para poner fin a una 
huelga indefinida que mantiene la 
producción de acero inoxidable en 
la factoría parada desde el 5 de fe-
brero, este miércoles hace 128 dí-
as. El quinto sindicato con repre-
sentación en el comité de empre-
sa, la Asociación de Trabajadores 
de Acerinox (ATA), que es quien 
convocó la huelga, no sólo está en 
contra del acuerdo, sino que ni si-
quiera pretende llevarlo a vota-
ción porque lo cree insuficiente.  

Los sindicatos reunieron en 
asambleas durante la jornada de 
este martes a sus afiliados para ex-
plicarles el texto consensuado y 
consultarles su respaldo, que en 
todos los casos es mayoritario. La 
votación general de los trabajado-
res, de momento, no tiene fecha. 
ATA pidió a los otros cuatro una 
reunión hoy para conocer sus in-
tenciones y comunicarle las suyas.  

El 90% de los 380 afiliados de 
USO reunidos en el hotel Reina 
Cristina mostraron su apoyo al 

texto. “Queremos incidir en que la 
propuesta de convenio que hemos 
explicado y defendido es la alter-
nativa a un ERE con más de 700 
despedidos. Esta propuesta parte 
de mejorar, en lo posible por la re-
presentación sindical, la pro-
puesta del CARL, circunstancia 
esta que la empresa ofrecía como 
única alternativa al ERE y sus 700 

despidos”, explica el sindicato. 
“Cuatro de los cinco sindicatos 

en la empresa que sumamos más 
de un 70% de representación en 
nuestro comité consideramos 
que es la única opción de no tener 
un ERE en nuestra factoría, que 
bajo ningún concepto podemos 
poner en peligro los puestos de 

trabajo de tantos y tantas trabaja-
dores y trabajadoras y el daño tan 
enorme que sufriría toda la co-
marca”, continúa. 

El convenio, subraya, garantiza 
que durante la vigencia del mis-
mo (hasta el 31 de diciembre de 
2027), no habrá EREs y la empre-
sa se ha comprometido a a realizar 
inversiones por 400 millones de 
euros “para actualizar y hacer ren-
table la fábrica”. “Este acuerdo 
de convenio quizás no guste a la 
empresa ni a los trabajadores, pe-
ro es el único que garantiza futu-
ro de trabajo en Acerinox”, con-
cluye. 

UGT mostró su “satisfacción 
grande” por haberle explicado a 
los afiliados “la situación real de 
la compañía”, según palabras de 
José Manuel Rodríguez Saucedo, 
secretario general del sindicato en 
Andalucía. Un 88,33% de los que 
asistieron a su asamblea en el edi-
ficio Pósito de Los Barrios mostra-
ron su intención de respaldar el 
acuerdo. “La empresa fue muy 
clara en la situación en la que está 

la fábrica y en la manera en que 
puede reflotarse. Está comprome-
tida a no perder ni un empleo”, 
subrayó.  

El comité de huelga de Acerinox 
celebró una encendida asamblea 
en el aparcamiento de la fábrica 
en la que mostró su rotundo re-
chazo al acuerdo alcanzado por el 
comité de empresa. Además, afir-
mó que no desconvocará la huel-
ga hasta que la acerera no realice 
una oferta que le satisfaga y ame-
nazó con impedir la entrada de los 
empleados si deciden volver a sus 
puestos.   

Los representantes del sindica-
to ATA del comité de huelga –el 
resto no acudieron– explicaron a 
través de su portavoz, José Anto-
nio Gómez Valencia, que se nie-
gan a someter el texto a una vota-
ción y lanzaron severas acusacio-
nes contra los miembros de UGT, 
CCOO, USO y Coordinadora, a los 
que llamaron “traidores, “sinver-
güenzas” e incluso “corruptos”. 
Gómez Valencia acusó a las cen-
trales sindicales de “saltarse a la 
torera el pacto firmado para que 

el comité de huelga negociara el 
convenio” y consideró el acuerdo 
“una falta de respeto a la plantilla, 
que decidió que la representára-
mos”.  

En su opinión, Acerinox intenta 
crear un cisma en en el personal 
de la fábrica de Palmones “Cuida-
do con dividir que los nervios no 
están para tonterías”, afirmó en 
un discurso en el que relató la “en-
cerrona” vivida en Sevilla para es-
cenificar un acuerdo que ya esta-
ba alcanzado a su espalda con an-
terioridad.  

Sobre la posibilidad de despi-
dos fue contundente: “Si sale uno 
por la puerta aquí no entra ni 
Dios”, dijo. También sobre la posi-
bilidad de que la mayoría de la 
plantilla vote a favor del convenio 
y desconvocar la huelga. “Los 
cientos que no estamos de acuer-
do qué vamos a hacer, quedarnos 
de brazos cruzados”, afirmó antes 
de preguntarse en otro momento 
de la alocución si lo que quieren la 
empresa y el resto de sindicatos es 
“una batalla campal”.  

Una mayoría sindical de Acerinox 
apoya el acuerdo para evitar despidos  

ANDRÉS CARRASCO 

La asamblea de CCOO en el Auditorio Millán Picazo. 

El comité de empresa 
decidirá hoy cuándo fija 
la votación general  
de los trabajadores 

l Los afiliados de 
UGT, CCOO, USO y 
Coordinadora dan su 
respaldo al borrador 
del convenio, 
mientras ATA lo 
rechaza y llama 
“corruptos” al resto 
de sindicatos

 

La acerera ofrece 
400 millones para 
reflotar la planta

Acerinox está dispuesta a in-
yectar 400 millones de euros 
en la filial Acerinox Europa, de 
la que depende la planta de 
Palmones, para reflotar su 
funcionamiento y modernizar 
sus instalaciones en caso de 
que sea aprobado el prea-
cuerdo. La empresa plantea 
una recapitalización por 200 
millones de euros; un trámite 
necesario para evitar el riesgo 
de cierre antes de final de año 
por la delicada situación fi-
nanciera que atraviesa la so-
ciedad. Los otros 200 millo-
nes de euros restantes serían 
inversiones para modernizar 
la factoría barreña con el fin 
de garantizar su actividad y 
viabilidad con la actual planti-
lla y el modelo de cinco tur-
nos de trabajo. 

Javier Chaparro  

La dirección de Acerinox y los sin-
dicatos UGT, USO, CCOO y Coor-
dinadora de Trabajadores del Me-
tal cerraron en torno a las 2:45 de 
la madrugada de este martes un 
preacuerdo para el cuarto conve-
nio colectivo de la factoría de Pal-
mones. 

La base del acuerdo es la pro-
puesta para el convenio presenta-
da por el Consejo Andaluz de Re-
laciones Laborales (CARL) el pa-
sado 13 de mayo, que mantiene el 
sistema de cinco turnos de traba-
jo, en vez de tres. Al texto se han 
añadido cuestiones como una me-
jora de la subida salarial retroac-
tiva desde el año 2023 y un Expe-

diente de Regulación Temporal de 
Empleo (ERTE), cuya activación 
se justifica en los procesos de 
puesta en marcha paulatina de la 
planta que se encuentra paraliza-
da por la huelga desde el 5 de fe-
brero pasado. 

La subida salarial prevista para 
el año 2023, con efecto retroacti-
vo, pasa a ser en este preacuerdo 

del 3,1% (en la del CARL del 
2,75%). Para el año 2024 se plan-
tea un 2,75%; para los años 2025 
y 2026 se prevé un 2% y un 2,5% 
para 2027. Así, se mejora el por-
centaje para el año 2023 mientras 
que el texto del CARL ya mejora-
ba los de los años 2024 y 2027 res-
pecto del último texto de la em-
presa.  

El texto recoge la necesidad de 
aplicar un Expediente de Regula-
ción Temporal de Empleo para 
“reanudarse la actividad después 
de la desconvocatoria de la huel-
ga”. Supone igualmente una sen-
sible diferencia frente a la posibi-
lidad de un ERE (despidos) para 
más 500 trabajadores en caso de 
no alcanzarse un acuerdo y se im-
plante un sistema de tres turnos 
en la fábrica. 

El sistema del plus de disponibi-
lidad, cuya adscripción por parte 
de los trabajadores sigue siendo 
voluntaria, mejora también el im-
porte de las llamadas a fábrica. 

El preacuerdo mejora la subida salarial para 
2023 y las llamadas por disponibilidad

El comité de huelga 
amenaza con impedir 
la vuelta al trabajo si 
se acepta la propuesta 
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Quino López ALGECIRAS 

CCCOO, UGT, USO y Coordinado-
ra piden a los trabajadores de Ace-
rinox que voten a favor de conver-
tir el texto consensuado con la di-
rección de la compañía en el cuar-
to convenio colectivo de la fábrica 
de Palmones (Los Barrios). De re-
cibir el respaldo mayoritario de la 
plantilla, el preacuerdo alcanzado 
con la mediación de la Consejería 
de Empleo, Empresas y Trabajo 
Autónomo de la Junta de Andalu-
cía serviría para poner fin a una 
huelga indefinida que mantiene la 
producción de acero inoxidable en 
la factoría parada desde el 5 de fe-
brero, este miércoles hace 128 dí-
as. El quinto sindicato con repre-
sentación en el comité de empre-
sa, la Asociación de Trabajadores 
de Acerinox (ATA), que es quien 
convocó la huelga, no sólo está en 
contra del acuerdo, sino que ni si-
quiera pretende llevarlo a vota-
ción porque lo cree insuficiente.  

Los sindicatos reunieron en 
asambleas durante la jornada de 
este martes a sus afiliados para ex-
plicarles el texto consensuado y 
consultarles su respaldo, que en 
todos los casos es mayoritario. La 
votación general de los trabajado-
res, de momento, no tiene fecha. 
ATA pidió a los otros cuatro una 
reunión hoy para conocer sus in-
tenciones y comunicarle las suyas.  

El 90% de los 380 afiliados de 
USO reunidos en el hotel Reina 
Cristina mostraron su apoyo al 

texto. “Queremos incidir en que la 
propuesta de convenio que hemos 
explicado y defendido es la alter-
nativa a un ERE con más de 700 
despedidos. Esta propuesta parte 
de mejorar, en lo posible por la re-
presentación sindical, la pro-
puesta del CARL, circunstancia 
esta que la empresa ofrecía como 
única alternativa al ERE y sus 700 

despidos”, explica el sindicato. 
“Cuatro de los cinco sindicatos 

en la empresa que sumamos más 
de un 70% de representación en 
nuestro comité consideramos 
que es la única opción de no tener 
un ERE en nuestra factoría, que 
bajo ningún concepto podemos 
poner en peligro los puestos de 

trabajo de tantos y tantas trabaja-
dores y trabajadoras y el daño tan 
enorme que sufriría toda la co-
marca”, continúa. 

El convenio, subraya, garantiza 
que durante la vigencia del mis-
mo (hasta el 31 de diciembre de 
2027), no habrá EREs y la empre-
sa se ha comprometido a a realizar 
inversiones por 400 millones de 
euros “para actualizar y hacer ren-
table la fábrica”. “Este acuerdo 
de convenio quizás no guste a la 
empresa ni a los trabajadores, pe-
ro es el único que garantiza futu-
ro de trabajo en Acerinox”, con-
cluye. 

UGT mostró su “satisfacción 
grande” por haberle explicado a 
los afiliados “la situación real de 
la compañía”, según palabras de 
José Manuel Rodríguez Saucedo, 
secretario general del sindicato en 
Andalucía. Un 88,33% de los que 
asistieron a su asamblea en el edi-
ficio Pósito de Los Barrios mostra-
ron su intención de respaldar el 
acuerdo. “La empresa fue muy 
clara en la situación en la que está 

la fábrica y en la manera en que 
puede reflotarse. Está comprome-
tida a no perder ni un empleo”, 
subrayó.  

El comité de huelga de Acerinox 
celebró una encendida asamblea 
en el aparcamiento de la fábrica 
en la que mostró su rotundo re-
chazo al acuerdo alcanzado por el 
comité de empresa. Además, afir-
mó que no desconvocará la huel-
ga hasta que la acerera no realice 
una oferta que le satisfaga y ame-
nazó con impedir la entrada de los 
empleados si deciden volver a sus 
puestos.   

Los representantes del sindica-
to ATA del comité de huelga –el 
resto no acudieron– explicaron a 
través de su portavoz, José Anto-
nio Gómez Valencia, que se nie-
gan a someter el texto a una vota-
ción y lanzaron severas acusacio-
nes contra los miembros de UGT, 
CCOO, USO y Coordinadora, a los 
que llamaron “traidores, “sinver-
güenzas” e incluso “corruptos”. 
Gómez Valencia acusó a las cen-
trales sindicales de “saltarse a la 
torera el pacto firmado para que 

el comité de huelga negociara el 
convenio” y consideró el acuerdo 
“una falta de respeto a la plantilla, 
que decidió que la representára-
mos”.  

En su opinión, Acerinox intenta 
crear un cisma en en el personal 
de la fábrica de Palmones “Cuida-
do con dividir que los nervios no 
están para tonterías”, afirmó en 
un discurso en el que relató la “en-
cerrona” vivida en Sevilla para es-
cenificar un acuerdo que ya esta-
ba alcanzado a su espalda con an-
terioridad.  

Sobre la posibilidad de despi-
dos fue contundente: “Si sale uno 
por la puerta aquí no entra ni 
Dios”, dijo. También sobre la posi-
bilidad de que la mayoría de la 
plantilla vote a favor del convenio 
y desconvocar la huelga. “Los 
cientos que no estamos de acuer-
do qué vamos a hacer, quedarnos 
de brazos cruzados”, afirmó antes 
de preguntarse en otro momento 
de la alocución si lo que quieren la 
empresa y el resto de sindicatos es 
“una batalla campal”.  

Una mayoría sindical de Acerinox 
apoya el acuerdo para evitar despidos  

ANDRÉS CARRASCO 

La asamblea de CCOO en el Auditorio Millán Picazo. 

El comité de empresa 
decidirá hoy cuándo fija 
la votación general  
de los trabajadores 

l Los afiliados de 
UGT, CCOO, USO y 
Coordinadora dan su 
respaldo al borrador 
del convenio, 
mientras ATA lo 
rechaza y llama 
“corruptos” al resto 
de sindicatos

 

La acerera ofrece 
400 millones para 
reflotar la planta

Acerinox está dispuesta a in-
yectar 400 millones de euros 
en la filial Acerinox Europa, de 
la que depende la planta de 
Palmones, para reflotar su 
funcionamiento y modernizar 
sus instalaciones en caso de 
que sea aprobado el prea-
cuerdo. La empresa plantea 
una recapitalización por 200 
millones de euros; un trámite 
necesario para evitar el riesgo 
de cierre antes de final de año 
por la delicada situación fi-
nanciera que atraviesa la so-
ciedad. Los otros 200 millo-
nes de euros restantes serían 
inversiones para modernizar 
la factoría barreña con el fin 
de garantizar su actividad y 
viabilidad con la actual planti-
lla y el modelo de cinco tur-
nos de trabajo. 

Javier Chaparro  

La dirección de Acerinox y los sin-
dicatos UGT, USO, CCOO y Coor-
dinadora de Trabajadores del Me-
tal cerraron en torno a las 2:45 de 
la madrugada de este martes un 
preacuerdo para el cuarto conve-
nio colectivo de la factoría de Pal-
mones. 

La base del acuerdo es la pro-
puesta para el convenio presenta-
da por el Consejo Andaluz de Re-
laciones Laborales (CARL) el pa-
sado 13 de mayo, que mantiene el 
sistema de cinco turnos de traba-
jo, en vez de tres. Al texto se han 
añadido cuestiones como una me-
jora de la subida salarial retroac-
tiva desde el año 2023 y un Expe-

diente de Regulación Temporal de 
Empleo (ERTE), cuya activación 
se justifica en los procesos de 
puesta en marcha paulatina de la 
planta que se encuentra paraliza-
da por la huelga desde el 5 de fe-
brero pasado. 

La subida salarial prevista para 
el año 2023, con efecto retroacti-
vo, pasa a ser en este preacuerdo 

del 3,1% (en la del CARL del 
2,75%). Para el año 2024 se plan-
tea un 2,75%; para los años 2025 
y 2026 se prevé un 2% y un 2,5% 
para 2027. Así, se mejora el por-
centaje para el año 2023 mientras 
que el texto del CARL ya mejora-
ba los de los años 2024 y 2027 res-
pecto del último texto de la em-
presa.  

El texto recoge la necesidad de 
aplicar un Expediente de Regula-
ción Temporal de Empleo para 
“reanudarse la actividad después 
de la desconvocatoria de la huel-
ga”. Supone igualmente una sen-
sible diferencia frente a la posibi-
lidad de un ERE (despidos) para 
más 500 trabajadores en caso de 
no alcanzarse un acuerdo y se im-
plante un sistema de tres turnos 
en la fábrica. 

El sistema del plus de disponibi-
lidad, cuya adscripción por parte 
de los trabajadores sigue siendo 
voluntaria, mejora también el im-
porte de las llamadas a fábrica. 

El preacuerdo mejora la subida salarial para 
2023 y las llamadas por disponibilidad

El comité de huelga 
amenaza con impedir 
la vuelta al trabajo si 
se acepta la propuesta 
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Redacción PUERTO REAL  

El Sindicato de Enfermería 
Satse, ha alertado de la situa-
ción que se está produciendo en 
el Hospital Universitario de 
Puerto Real, “una drástica re-
ducción de personal dificulta 
enormemente la prestación de 
una asistencia sanitaria de cali-
dad”, asegura el sindicato.  

“Las bajas, las reducciones de 
jornada y las vacaciones no se 
están cubriendo, lo que recae 
sobre la espalda de los profesio-

nales que ya estaban muy satu-
rados”, añaden. 

“Esta situación se traduce –
continúa Satse– en un sobrees-
fuerzo y una presión asistencial 
insostenibles para los enferme-
ros/as y fisioterapeutas, quie-
nes se ven obligados a asumir 
una carga de trabajo desmedida 
que pone en riesgo su salud físi-
ca y mental”.  

Además, hace hincapié en que 

la situación se agrava aún más 
con la llegada del verano, cuan-
do la población a la que se atien-
de se triplica, coincidiendo con 
el inicio de las obras de la nueva 
UCI y la existencia de una plan-
ta de hospitalización sin abrir, 
ya que “está terminada, pero sin 
personal ni mobiliario”. 

El Sindicato de Enfermería in-
siste en que la “inexistencia” de 
un plan vacacional para cubrir 
los permisos y licencias durante 
el próximo verano, “evidencian 
la desidia institucional ante la 
grave crisis sanitaria que se ave-
cina”. 

En un comunicado, aseguran 
que los profesionales sanitarios 
se sienten “abandonados y sin el 
apoyo necesario” para afrontar 
un verano que se presenta como 
“el más caótico de los últimos 
años, ya que, la gran repercu-
sión que está provocando la fal-
ta de previsión y la mala ges-
tión, está poniendo en riesgo la 
asistencia sanitaria que se pres-
ta a la población”. 

Ante esto, exigen a la admi-
nistración que tome medidas de 
manera inmediata para revertir 
esta situación insostenible. “La 
no renovación de los contratos 
COVID debe reconsiderarse y se 
deben implementar planes de 
contingencia para garantizar la 

cobertura de personal durante 
el verano. La salud de la pobla-
ción y el bienestar de los enfer-
meros/as y fisioterapeutas y la 
población no pueden quedar re-
legados a un segundo plano”, fi-
nalizan. 

Para denunciar estas situacio-
nes y exigir mejoras, hoy miér-
coles se va a celebrar una con-
centración en el Hospital de 
Puerto Real. La protesta esta se-
cundada por SATSE, SMA, 
CC.OO, UGT, CSIF, SAE y TEC-
CEL.  

El Sindicato de Enfermería 
lleva años denunciado el déficit  
de plantillas que sufre en gene-
ral la provincia, que debería in-
coporar los contratos de refuer-
zo asistencial de manera defini-
tiva en los centros, como planti-
lla estructural. 

Satse alerta de un 
“verano crítico” 
en el Hospital       
de Puerto Real 
l La decisión de no renovar más del 30% 
de los contratos COVID de enfermería ha 
generado alarma entre los trabajadores

C.P. 

Una protesta del Satse en el Hospital del Puerto Real.

Hoy se ha convocado 
una concentración en 
el centro para pedir 
mejoras 

 

Época de recortes generalizados

Recientemente, el Sindicato de 
Enfermería (Satse) denunciaba 
de hecho en un comunicado “la 
pésima gestión” en materia de 
personal que la administración 
autonómica está llevando a ca-
bo, y que se refleja “en el recor-
te drástico de enfermeras y en-
fermeros que el Distrito Bahía 
de Cádiz-La Janda”, donde no 
se renovó aseguraban, “al 40 
por ciento de los 137 contratos 
de refuerzo asistencial que fina-
lizaron su contrato a 31 de ma-
yo”, lo que refleja “la situación 
límite que están sufriendo las 
enfermeras y enfermeros”. 
A juicio de Satse, la situación 
que se plantea en los centros 

de salud de la Bahía de Cádiz y 
La Janda puede llegar a ser 
“insostenible” en una época en 
la que los municipios gaditanos 
aumentan su población con la 
llegada masiva de turistas. 
El sindicato subraya que esta 
situación que sufren los centros 
de salud de la provincia de Cá-
diz repercute directamente en 
la seguridad del paciente. “La 
ausencia de ratios (número de 
enfermera-paciente) mínimos 
para la asistencia y la falta de 
personal merman la calidad de 
los cuidados que se prestan a 
la población, con lo que la asis-
tencia de los profesionales es 
cada vez menos segura”, 

Redacción CÁDIZ 

La Cámara de Comercio de Cádiz 
fue la encargada de organizar la 
participación de diversas empre-
sas gaditanas en la Feria Posidonia 
2024, celebrada en Atenas duran-
te la semana pasada. Un evento 
que ha  reunido a miles de profe-
sionales y empresas del sector ma-
rítimo de todo el mundo, consoli-
dándose como uno de los encuen-

tros más relevantes a nivel inter-
nacional. 

Por otro lado, esta feria, que se 
celebra bianualmente en la capital 
del país heleno, se ha convertido 
en un punto de encuentro crucial 
debido a los cambios en la navega-
ción marítima ocasionados por la 
crisis del Mar Rojo, lo que ha incre-
mentado la demanda de servicios 
a los buques como reparaciones 
navales y suministros en el extre-
mo oeste del Mediterráneo. 

Gracias al Programa Pyme Glo-
bal, cofinanciado por el Fondo Eu-
ropeo de Desarrollo Regional, han 
asistido en esta ocasión cuatro em-
presas de la Bahía gaditana, reci-
biendo una ayuda en concepto de 

viaje de hasta 1.263,10 euros por 
empresa. La iniciativa ha tenido 
como objetivo promocionar a ni-
vel internacional los productos y 
servicios de las pymes gaditanas, 
facilitando la proximidad y los 
contactos con potenciales clientes 
y socios comerciales. 

Tanto para Manuel Álvarez, di-
rector del área de Internacional de 
la Cámara de Comercio de Cádiz y 
organizador de la agenda del Pro-
grama Pyme Global, como para los 
representantes de las empresas 
asistentes, la feria es “una excelen-
te oportunidad para estrechar re-
laciones con armadores y ship ma-
nagement griegos, chipriotas y tur-
cos sobre todo, profesionales que 
juegan un papel clave en el trans-
porte marítimo, controlando una 
parte sustancial del tonelaje, espe-
cialmente en segmentos estratégi-
cos como graneles, petroleros y 
gas”, puntualiza el director came-
ral de Internacionalización.  

La Cámara de Comercio impulsa a varias 
empresas gaditanas en la Feria Posidonia
El encuentro, celebrado 
en Atenas, es uno de los 
más relevantes dentro    
del comercio marítimo

CCC 

El encuentro internacional se celebró durante la semana pasada.
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La gasolina y el diésel ejemplifican 
a la perfección el desequilibrio de 
precios de un mismo producto ven-
dido por la misma empresa según 
la zona. Galicia fue durante mu-
chos años la comunidad peninsu-
lar donde costaba más llenar el de-
pósito. Y sigue entre los primeros 
puestos. Ya sin el encarecimiento 
adicional del polémico céntimo sa-
nitario que la Xunta exprimió has-
ta los tipos máximos posibles, el 
sector achaca la diferencia a la ubi-
cación en la periferia, a pesar de 
que aquí está una de las principa-
les refinerías del país. La adminis-
tración autonómica siempre la-
mentó la falta de competencia y ad-
mite que la subida en la energía 
“afecta más a Galicia que al conjun-
to de España”, como señala la Con-
sellería de Facenda en el informe 
económico de los presupuestos de 
este año, convirtiéndose en un las-
tre para el consumo y, por tanto, 
para el crecimiento.  

El mayor peso de los productos 
energéticos y de la alimentación en 
la cesta de la compra en compara-
ción con otras autonomías coloca a 
Galicia a la cabeza de la inflación es-
te año. En abril alcanzó el 3,7%, fren-
te al 3,3% del dato nacional. Maña-
na se conocerá la evolución del cos-
te de la vida en mayo. El Instituto Ga-
lego de Estatística (IGE) estimó en su 
análisis anterior que la tasa anual del 
Índice de Precios al Consumo (IPC) 
se mantendría sin cambios. El avan-
ce del Instituto Nacional de Estadís-
tica (INE) publicado ya contempla el 
3,6% de incremento en todo el Esta-
do. Repunta el golpe para el bolsillo 
del ciudadano, mientras la revisión 
salarial en los convenios colectivos 
se modera.  

En los cinco primeros meses se re-
gistraron 186 convenios con efectos 

en este 2024 en Galicia. Afectan a 
60.021 empresas y a 306.626 traba-
jadores, según la actualización que 
acaba de publicar el Ministerio de 
Trabajo y Economía Social. El ascen-
so salarial medio es del 3,2%, por de-
bajo de la inflación en estos momen-
tos e inferior también a los incre-
mentos pactados en 2023 (3,57%) y 
en 2022 (4,73%).  

El alza en los convenios con reper-
cusión en la provincia de Pontevedra 
ronda el 3,2%. En A Coruña es del 

2,9%; el 3,55% en Ourense; y el 4,16% 
en Lugo. Los 11 autonómicos (3.426 
empresas y 16.861 empleados) reco-
gen un avance muy superior, del 
4,59%. Hay también una distancia 
considerable entre los convenios de 
empresa, con una subida negociada 
del 2,85%, y los de ámbito superior, 
alrededor del 3,2%.  

Galicia es la quinta región con 
mayor aumento salarial pactado 
por detrás de Madrid (3,63%), País 
Vasco (3,56%), Navarra (3,54%) y 

Aragón (3,21%). La subida en todo el 
país se queda a las puertas del 3%: 
2,96%. En los últimos puestos figu-
ran Extremadura (2,53%); Comuni-
dad Valenciana (2,6%); Andalucía 
(2,6%); Ceuta y Melilla (2,68%); y Ca-
taluña (2,7%).  

“Al disponer únicamente de infor-
mación relativa a los cincos prime-
ros meses del año, el número de 
convenios firmados no proporciona 
todavía información relevante acer-
ca del ritmo de la negociación colec-

tiva, por lo que habrá que esperar a 
su evolución durante los próximos 
meses para valorar el comporta-
miento de este indicador”, señala el 
departamento dirigido por Yolanda 
Díaz. El V Acuerdo para el Empleo 
y la Negociación Colectiva (AENC) 
firmado el pasado año entre la pa-
tronal CEOE y los sindicatos CC OO 
y UGT establece una subida del 4% 
en 2023, el 3% en 2024 y un 3% en 
2025, incorporando una cláusula de 
revisión con alzas de hasta el 1% adi-
cional si la inflación se superior pa-
ra mantener el poder adquisitivo de 
los trabajadores.  

Un tercio de los 2.723 convenios 
acumulados hasta mayo con efec-
tos este ejercicio en el conjunto del 
país fijan incrementos por encima 
del 3%. Otro 31% se mueve entre el 
5,51% y el 3%; el 15% está entre el 
2,01% y el 2,5%; el 14,4% marca un 
ascenso del 1,5% al 2%; el 2,2% de 
los firmados prevé subidas del 1” al 
1,5%; y el 3% restante no llega al 1% 
de mejora.  

La educación lidera los incremen-
tos de sueldos en lo que va de año: 
4,6%. Le sigue el empleo doméstico 
(3,93%) y las actividades financieras 
y de seguros (3,55%). Por volumen de 
trabajadores involucrados destaca la 
industria manufacturera: 1,66 millo-
nes de empleados y 2,82% de alza sa-
larial. La media pactada en hostele-
ría (1,5 millones de trabajadores) es 
del 3%; y un 3,28% en comercio y re-
paración de vehículos (1,4 millones 
de contratados).  

El Ministerio de Trabajo acaba de 
actualizar también la tasa de cober-
tura de la negociación colectiva. De 
todas las relaciones laborales con de-
recho a convenio en Galicia, el 89,6% 
efectivamente lo tenía a cierre de 
2023. Eran unos 665.000 trabajado-
res. Otros 77.000 estaban fuera de co-
bertura. El indicador es más alto en 
los hombres (93%) que en las muje-
res (86,1%). En el global del país ro-
za el 92%, con picos del 95% en Ara-
gón y porcentajes superiores al 93% 
en Castilla y León, Cataluña y Comu-
nidad Valenciana.

JULIO PÉREZ 
Vigo

La revisión con efectos este año afecta a 306.000 trabajadores en la comunidad // El 
incremento en convenios en todo el país es del 2,96% // La educación lidera las subidas

El alza salarial pactada se modera al 3,2% 
en Galicia y se sitúa por debajo del IPC

Los convenios cubrieron  
al 89% de los gallegos  
con derecho en 2023
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Tamara García  

Hoy, 12 de junio, se han cumpli-
do ocho días desde que el colec-
tivo de personas sin hogar deci-
diera acampar a las puertas del 
Ayuntamiento de Cádiz tras la 
muerte de Antonio Calderón en 
los bajos de la plazoleta de Capu-
chinos, una zona, hasta enton-
ces, donde los ciudadanos que 
viven en la calle se refugiaban 
para pernoctar y que en esos 
mismos días fue cerrado por or-
den del Consistorio gaditano. 

“Ya llevamos más de una se-
mana y aquí seguiremos hasta 
que nos den una solución. Dife-
rentes soluciones, porque aquí 
cada uno tenemos nuestras pro-

blemáticas diferentes”, explica 
Jéssica, una de las nueve perso-
nas que actualmente duermen 
bajo la arcada que protege la en-
trada del Ayuntamiento gadita-
no y cuyos lienzos ahora cuen-
tan sus historias. La cartulina 
morada describe la penosa tra-
yectoria, con agresiones inclui-
das, de una pareja, ella de Cádiz, 
de apenas 20 años y que llevan 
dos años viviendo en la calle; la 
verde, los problemas de salud 
mental de un ciudadano búlga-
ro que pide estar ingresado en 
una residencia; la naranja, la de 
una chica trans con un conside-
rable grado de discapacidad y 
algunos recursos que no llegan 
para cubrir sus necesidades; la 

rosa es la de Jéssica y su pareja, 
gaditanos, que no quieren estar 
en un albergue, ni en una pen-
sión transitoria, sino en una ca-
sa “pagándola, claro” de acuer-
do a sus ingresos. Nunca se vio 
un arcoíris más triste. 

Alineados los colchones, cu-
biertos por mantas que, en su 
mayoría, les han facilitados al-
gunos vecinos del barrio de San-
ta María, a los que agradecen 
“muchísimo” que se interesen 
por ellos, y reivindicando que 
son personas en situación de ca-
lle “pero que no somos unos gua-
rros”, tienen en su nuevo refugio 
bien visibles la escoba y el reco-
gedor, la lejía y una gran papele-
ra de cartón para deshacerse de 
los desperdicios. “Nosotros so-
mos los primeros interesados en 
mantener esto limpio porque 
dormimos aquí”.  

“¿Tú piensas que a nosotros no 
nos da cosa que la gente pase li-
gero o se eche para un lado o nos 

mire raro? ¿Pero qué hacemos?”, 
lamenta Fran, pareja de Jéssica, 
que durante la mañana de ayer 
pudo “abordar al alcalde” y “ha-
blar con él un rato”. “Pero nada, 
él nos dice que ahora mismo no 
puede hacer más por nosotros, 
que dentro de un año habrá más 
plazas para pernoctar, habrá es-
to y aquello y, como yo le he di-
cho, ¿y este año qué hacemos, 
desaparecemos? Pero, de todas 
formas, es que mi pareja y yo lo 
que queremos es una casita para 
pagar de acuerdo a los 500 euros 
que podemos tener al mes, una 
situación, además, que no es só-
lo nuestra, sino que también sa-
bemos que es de muchos gadita-
nos, y ellos tienen dinero para 
hacerlo, hay soluciones. Pero, 
claro, seré más barato si me 
muero, eso estoy convencido”, 
refería momentos antes de em-
prender el camino para buscarse 
la vida cantando con otro com-
pañero. 

Los que se quedan en el cam-
pamento en el mediodía, efecti-
vamente, cada uno con una mo-
chila vital, unos intereses, una 
problemática y unas aspiracio-
nes diferentes, sí coinciden en la 
ineficacia de las soluciones que 
se les ha ofrecido desde el equi-
po de calle como desde la direc-
ción del albergue municipal. 
“Desde que estamos aquí, ¿qué 
ha venido el equipo de calle?, 
¿una o dos veces, no?, pero sólo 
para preguntarnos que cómo es-
tábamos pero no para ofrecernos 
ninguna solución”,  aseveran. 

Sin embargo, la postura man-
tenida por Bruno García y su 
equipo es la de defender que “se 
ha actuado con cada una de las 
personas sin hogar acampadas”, 
tal y como dijo la pasada semana 
en Junta de Gobierno Local.  

Así, según ha podido saber ete 
periódico, desde la oferta de cur-
sos de búsqueda de empleo del 
Ifef, que algunos han realizado y 
otros rechazado, hasta la posibi-
lidad de pagarles el desplaza-
miento para que se vayan a otras 
localidades vecinas donde sí hay 

plazas en los albergues, pasando 
por la gestión de tarjetas sanita-
rias temporales, de ayudas del 
Ingreso Mínimo Vital o el uso del 
centro de día Fermín Salvochea 
y del albergue municipal (que 
funciona por turnos rotatorios, 
un sistema que estas personas 
han denunciado que es ilegal), 
son algunas de las soluciones 
que se les ha ofrecido y de las que 
han hecho uso estas personas, 
algunas concluyendo sus itinera-
rios y otras rechazándolos. 

Sin embargo, a veces estos re-
cursos de ayuda social no son 
coincidentes con las demandas 
de las personas que, en realidad, 
se resumen muy fácilmente –te-
cho, uno de verdad, y trabajo– 
pero conllevan, lamentablemen-
te, soluciones muy complejas. 
“Lo son, pero desde luego, va-
llando sitios, como han hecho en 
Capuchinos, sí que no se resuel-
ven. Porque desaparecer, no va-
mos a desaparecer”, avisan. 

Más de una semana a las puertas del 
Ayuntamiento, “y aquí seguiremos”

JULIO GONZÁLEZ 

Una imagen de algunas de las personas sin hogar que han acampado bajo la arcada del Ayuntamiento de Cádiz.

l Actualmente son nueve las personas sin 
hogar que pernoctan bajo la arcada del 
Consistorio tras el cierre de Capuchinos

Desde el Consistorio 
defienden que se ha 
intervenido con todas 
estas personas

Redacción CÁDIZ 

La ocupación de los bajos del 
Ayuntamiento desde hace días 
por personas sin hogar ha provo-
cado la reacción del sindicato 
UGT, que ha puesto el acento en 
los problemas de limpieza y salu-
bridad que está generando esta 
protesta que protagonizan las per-
sonas sin hogar. 

“Tenga cuidado usted con el te-
ma de la okupación, que lo mismo 
cualquier día nos encontramos la 
Casa Consistorial okupada y se 
tiene que volver usted al Parla-
mento”, ha advertido UGT al al-
calde, Bruno García, sobre quien 
consideran que “se las cuelan to-
das, como los niños en las tandas 
de penaltis”. 

“Jamás pensamos que pudiera 

llegar a cumplirse nuestro vatici-
nio, y es que ya usted también tie-
ne su casa sin barrer, ha converti-
do sus soportales en un asenta-
miento para personas sin hogar, 
que da una penosa imagen a la 
ciudad, además de la incompeten-
cia por dar una solución a estas 
personas”, ha criticado el sindica-
to, que lleva meses denunciando 
los problemas del servicio de lim-

pieza y el incumplimiento de las 
condiciones suscritas en contrato. 

Este asentamiento estaría pro-
vocando también la falta de “lim-
pieza y desinfección” desde hace 
días en esos bajos del edificio con-
sistorial; y esto, a su vez, “hace 
que las oficinas aledañas no pue-
dan ventilarse, provocando una 
situación de insalubridad a sus 
empleados”. “Pero esto es algo 

que ya denunciaremos”, anuncia 
UGT. 

Además de este asentamiento 
de personas sin hogar, el sindica-
to se refiere también a las últimas 
quejas ciudadanas o a la denuncia 
de los alumnos del IES San Seve-
riano para denunciar los proble-
mas de la limpieza de la ciudad. 
“Como diría Antonio Reguera, Cá-
diz ya es sinónimo de basura, mu-
gre, hedor, lodazal”, ironiza UGT, 
que ha querido confirmar a la ciu-
dadanía “que el servicio de lim-
pieza de la ciudad de Cádiz no es-
tá en huelga aunque así pueda pa-
recer por la excesiva suciedad de 
la ciudad”.

El aviso de UGT al alcalde: “tenga cuidado 
usted con el tema de la okupación”
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«T
enemos un 
grave pro-
blema en el 
sistema pú-
blico». La 

consejera de Salud y Consumo, 
Catalina García, viene advirtiendo 

de la situación complicada que se 
avecina en la sanidad pública an-
daluza por el défi cit de facultati-
vos. Un panorama que se agravará 
en verano y  que abocará, si nada 
lo remedia, al cierre de los centros 
de salud por las tardes. García dio 
un paso más ayer y cuantifi có en 
un 16% la merma de la plantilla del 
Servicio Andaluz de Salud (SAS) 

J. D. Márquez. SEVILLA

►El Ministerio de Sanidad desoye la propuesta de incorporar 
ya a los médicos MIR que terminan su formación en septiembre

El SAS encara el verano 
con un 16 por ciento 
menos de plantilla

Andalucía advierte de que hay 500 cupos MIR no cubiertos por falta de profesionales

LA RAZÓN

que tienen que irse de vacaciones. 
El próximo viernes el Ministerio 
de Sanidad ha convocado un nue-
vo Consejo Interterritorial en el 
que, según criticó la consejera, 
«no viene en el orden del día nada» 
relacionado con una propuesta 
impulsada por las comunidades 
gobernadas por el PP para poder 
contratar este verano a los MIR 
que terminarán su formación en 
septiembre, en vez de en mayo.

«Espero que no sea una nueva 
maniobra de disuasión del Minis-
terio. Este problema es de todas las 
comunidades y no solo Andalu-
cía», señaló García. «Nadie está 
pidiendo incumplir la ley. Nadie 
quiere que los MIR terminen su 
formación antes», insistió.

Tras la reunión semanal del 
Consejo de Gobierno, la consejera 
aludió al último encuentro con la 
ministra de Sanidad, Mónica Gar-
cía. «Todavía estamos esperando 
una respuesta respecto al défi cit 
de profesionales» , indicó, toda vez 
que ese asunto fi guró como «úni-
co punto del orden del día». «Se 
pusieron encima de la mesa por 
parte de todas las comunidades 
autónomas medidas extraordina-
rias y excepcionales para afrontar 
esta situación».

Según la consejera, «tenemos 
herramientas que nos pueden 
permitir que estos MIR puedan 
trabajar no teniendo supervisión 
de su adjunto pero sí la de un mé-
dico especialista del centro de sa-
lud en el que trabajen, que no 
tiene que ser el de su formación», 
explicó García. No obstante, la 
Consejería de Salud está trabajan-
do en un plan B con el Consejo 
Andaluz de Médicos y el Sindicato 
Médico con medidas que posibi-
liten no cerrar los centros de salud 
este verano durante las tardes.

Por su parte, los sindicatos mos-
traron abiertamente su enfado 
tras conocer las declaraciones de 
la consejera. Para Antonio Macías, 
de UGT, «es el colmo de la incom-
petencia que pueda permitirse el 
lujo de decir que vamos a tener un 

durante la época estival. Los mo-
tivos que llevan a fi jar este porcen-
taje radican en la siguiente ecua-
ción: los 500 cupos de Médicos 
Internos Residentes (MIR) que no 
están cubiertos en la comunidad 
autónoma por falta de profesiona-
les, las 489 jubilaciones que se 
producirán en 2024 y los 5.281 pro-
fesionales de Atención Primaria 

16% menos de profesionales que 
el verano pasado. Cuando más 
necesitamos de una política va-
liente y una gestión excelente nos 
encontramos con esta lamentable 
situación. Los centros y servicios 
se encuentran al borde del colap-
so, despide a 5.000 eventuales, no 
cumple lo que acuerda, la bolsa sin 
funcionar... Y ahora un 16% menos 
reconocido. No sabemos qué es-
peran para cesarla», criticó.

En la misma línea se expresó 
Luis González, de CC OO, que ca-
lifi có la «confesión» de la conseje-
ra de una muestra de «absoluta 
incompetencia» para «hacerse 
cargo de algo tan serio como lo es 
el sistema público de sanidad». 
«Con esta política salarial y con los 
incumplimientos de los acuerdos 
en Atención Primaria, no consigue 
que los médicos que formamos en 
Andalucía se queden aquí; no 
consiguen que los médicos que 
podrían ampliar su edad de jubi-
lación se queden en el sistema. 
Solo piensan en reducir plantilla, 

en ahorrar dinero a costa de la des-
trucción de la sanidad andaluza», 
lamentó.

En este sentido, exigió a García 
que «cumpla los acuerdos que 
mejorarían la situación laboral y 
el funcionamiento de la Atención 
Primaria y que no se enzarce en 
peleas con el Ministerio de Sani-
dad», aseguró.

CC OO critica que el 

Servicio Andaluz de 

Salud «no consigue 

que los facultativos 

se queden aquí»

Catalina García: «El 

défi cit de médicos es 

un problema de todas 

las comunidades y no 

solo de Andalucía»

Merma de la 
lista de 
espera fuera 
de plazo
►Se reduce un 15,4% 
y se prevé que al 
fi nal de año se 
llegue al 60

El número de pacientes pendien-
tes de una operación en la sani-
dad andaluza fuera de los plazos 
garantizados se ha reducido en 
un 15,4 por ciento. Es el dato que 
ofreció ayer la consejera de Salud, 
Catalina García, tras la reunión 
semanal del Consejo de Gobier-
no. El Ejecutivo tomó conoci-
miento de un nuevo informe de 
su departamento sobre los avan-
ces del Plan de Garantía Sanitaria 

que está desarrollando el Servicio 
Andaluz de Salud (SAS). El obje-
tivo de esta iniciativa, puesta en 
marcha el pasado mes de febrero, 
es la reducción a fi nales de año de 
un 60% del número de pacientes 
que esperan una cirugía fuera de 
los plazos establecidos en el de-
creto de garantía, y de un 18% del 
total de pacientes en lista de es-
pera para una intervención qui-
rúrgica a través de una reorgani-
zación de la actividad ordinaria y 
el impulso de la actividad extraor-
dinaria.

Desde la Junta se había preferi-
do esperar a actualizar los datos 
de las listas de espera a «justo des-
pués» de la celebración de las 
elecciones europeas de este pa-
sado domingo 9 de junio «para no 
utilizar» la sala de ruedas de pren-
sa del Palacio de San Telmo «para 
algo que no se debe» en campaña 
electoral. De esta manera, la con-
sejera negó que no se hayan ac-
tualizado los datos antes de los 
comicios porque no fueran posi-
tivos. En esa línea, García remar-
có que los datos son «positivos», 

J. D. M. SEVILLA

y así detalló que, mientras que en 
diciembre de 2023 había un total 
de 53.014 pacientes pendientes 
de una operación fuera de los pla-
zos garantizados, a fecha de este 
pasado lunes, 10 de junio, había 
44.851, que son 8.163 pacientes 
menos.

Además, destacó que esto ha 
implicado, a su vez, una reduc-
ción de la demora media para 
estos procesos fuera de plazo, pa-
sando de los 150 días en diciem-
bre a los 141 actuales, lo que sig-
nifi ca un 6% menos.

La Razón Andalucia
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Concentraci6n de siete sindicatos y profesionales

La junta de personal det Reina
Sofia, contra los <<recortes>>
Denuncian el ~cierre de camas y unidades, ~o que ase~uran va a
causar ~<au mento de lista de espera~ m~s conflictos y a~resiones>>

REDACCI~)N
C6rdoba

Los sindicatos que integran la jun
ta de personal del hospital Reina
Sofia (Satse, CCOO, UGT, CSIF,
Teccel, SMAy F~PS) se concentra-
ton ayer <<contralos recortes sani
tarios y contra el cierre de unida
des en este hospitab>. Segfinlos in
tegrantes de esta junta de perso
nal, <<centenares de profesionales
ycindadanos han acudido amos
trarsu apoyo ante la grave situa
ci6n de colapso asistencial que se
est5 sufriendo en el Reina Soffa,
centro de reterencia para la pro-
vincia y el resto de Andaluc~a~>. La
direcci6n del Reina Sofia, pregun-
tada por las demandas de la junta
de personal del centro, declin6
ayer hacer alguna valoraci6n. ~<La
situaci6n de falta de personab>,

aseguraron estos sindicatos, ~es
insostenible en el Reina Sofia y ya
ha provocado el cierre de camas y
unidades, condenando a la pobla
ci6n a sufrir la p6sima gesti6n de
los mf~ximos responsables de la
Administraci6n sanitaria~.

Con un manifiesto la junta de
personal denunci6 ~la falta de
profesionales en el Reina Sofia,
que pone en riesgo la salud y segu
ridad de los pacientes y la dismi
nuci6n de profesinnales pordeba
jo delrcdnimo, que va directamen-
te ligada a un aumento enlas listas
de espera, un mayor tiempo de es
pera en urgencias, m~s conflictos
y agresiones a los protesionales~.
Estos sindicatos se opusieron a la
~falta de trabajadores de todas las
categorlas~y cri/~caron que ~da di
recci6n del hospitalha tornado la
decisi6n un~nime de cerrar servi
cios y camas a partir de junin~x ̄

Profesionales yrepresentantes sindicales enlaconcentraci6n.

CORDOBA
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Tambores de huelga en las plantas 
productivas del grupo Ferroglobe 
en España, entre las que se en-
cuentra la factoría de Ferroatlán-
tica del Cinca, en Monzón, la anti-

gua Hidro Nitro, donde hoy traba-
jan unos 100 empleados. La repre-
sentación de los trabajadores que 
negocia un nuevo convenio colec-
tivo con el grupo Ferroglobe en 
Madrid recrudecerá las moviliza-
ciones y ayer convocó paros du-
rante la última semana de junio  
para las fábricas de Galicia, Canta-

bria, Aragón y Madrid.  Las orga-
nizaciones sindicales CCOO, UGT 
FICA, CIG, USO, con representa-
ción en la mesa negociadora, de-
nuncian en un comunicado «la 
mala praxis empresarial» y exigen 
«un salario digno» en las factorías 
de Ferroglobe en España «ante la 
postura inmovilista de la empre-

sa». La negociación, que desde 
CCOO Aragón califican de «enca-
llada»  tras 15 reuniones desde el 11 
de enero, tiene su mayor escollo 
en la subida salarial para el año 
2023, pues la empresa rechaza un 
incremento mientras los sindica-
tos exigen al menos el IPC (el 
3,1%). Mientras tanto, la plantilla 
de Ferroatlántica del Cinca tiene 
un erte aprobado hasta el próximo 
30 de junio, aunque no se está 
aplicando en lo que va de año dado 
el abaratamiento de los costes de 
producción.  

Ferroatlántica del Cinca SL es 
una filial del grupo multinacional 
Ferroglobe, que nació el 23 de di-
ciembre de 2015 de la combina-
ción de la empresa española Fe-
rroatlántica y la empresa esta-
dounidense Globe Speciality Me-
tals. n

El comité del grupo Ferroglobe ve «encallada» la negociación por  
la negativa de la empresa a compensar la pérdida salarial de 2023

M . C. L. 
Zaragoza

Conflicto laboral

Convocan huelga en Ferroatlántica 
Monzón por el bloqueo del convenio

La campaña de recolección del 
cereal de invierno se convierte 
en «una de las peores sequías 
de los últimos años». Así lo ase-
guran  desde la Asociación Re-
gional de Agricultores y Gana-
deros de Aragón (Araga), quie-
nes han estimado qu los daños 
alcanzan entre el 50% y el 80% 
en toda la provincia de Teruel, 
en muchas comarcas de la pro-
vincia de Zaragoza y en algunas 
zonas del sur de Huesca.  

En comarcas como Caspe, el 
Bajo Aragón, Campo de Belchi-
te, Campo de Daroca, Campo de 
Cariñena, Valdejalón, la Ribera 
Baja del Ebro, los Monegros, en 
parte de Calatayud, y en toda la 
provincia de Teruel, las explo-
taciones «apenas están dando 
rendimientos», aseguran. Aña-
den que las lluvias de este do-
mingo han llegado «tarde» y 
que más de 400.000 hectáreas 
se han visto afectadas ya por la 
sequía este año en mayor o me-
nor medida. 

Araga recuerda que 2023 de-
jó la peor cosecha de los últimos 
años, con menos de 1,4 millo-
nes de toneladas recogidas. 
Muy por debajo de la media de 
los cinco años anteriores, que 
fue de 2,5 millones de toneladas 
(lejos de los 3,1 millones de to-
neladas cosechados en 2020).  

Muchos productores alertan 
de que esta será la segunda 
campaña consecutiva en la que 
los cultivos herbáceos quedarán 
reducidos a la mínima expre-
sión por la pertinaz sequía que 
este año está asolando al cam-
po aragonés. En algunas explo-
taciones, «será el tercer año se-
guido con daños por sequía», 
insisten sobre una temporada 
que auguran «va a ser catastró-
fica».  

Por otro lado, el PSOE exigió 
ayer ayudas directas para ga-
rantizar el transporte de agua a 
las explotaciones ganaderas 
afectadas por la sequía. Exigió al 
Gobierno de Jorge Azcón que 
«se ponga a trabajar de una 
vez» y que pasen «de las pala-
bras vacías y promesas incum-
plidas» a los hechos ante la gra-
ve sequía que vive la comuni-
dad, especialmente la provincia 
de Teruel. n

La sequía afecta 
ya al 70% de las 
explotaciones 
de cereal en 
Aragón

Agricultura

EL PERIÓDICO 
Zaragoza

La empresa se alza como referente en tecnología 
con una nueva sede en El Caracol y se alía con 
AWS para un programa de reciclaje profesional

El centro de formación The Kings 
Corner amplia sus horizontes y 
emerge como una pieza clave para 
la generación de talento tecnológi-
co en Aragón, algo necesario ante el 
preocupante déficit de estos perfi-
les profesionales. La empresa zara-
gozana empezó su andadura hace 
solo siete años como una academia 
de idiomas, una especialización que 
ha ido diversificando y que ahora 
amplifica con el salto a la Forma-
ción Profesional (FP) orientada ha-
cia vocaciones STEAM (Ciencia, 
Tecnología, Ingeniería, Arte y Ma-
temáticas, en sus siglas en ingles). 
Entra también en el universo de la 
enseñanza ligada a la computación 
en la nube de la mano de Amazon 
Web Services (AWS), en plena ex-
pansión de sus centros de datos en 
la comunidad. 

Para desarrollar esa nueva di-
mensión tech, acaba de abrir una 
nueva sede en el corazón de la ciu-
dad de Zaragoza, en el centro co-
mercial El Caracol. En este moder-
no espacio, de 750 metros de su-

perficie y bautizado como The Hub 
Kings Corner, se impartirán seis ci-
clos formativos de grado superior el 
próximo curso –a partir de sep-
tiembre–. En total, cerca de 40 pla-
zas para los títulos de Marketing y 
Publicidad, Desarrollo de Aplica-
ciones Multiplataforma (DAM), 
Administración de Sistemas Infor-
máticos (ASIR), Gráfica Interactiva, 
Logística y Transporte y Energías 
Renovables. 

«Lo que nos diferencia es que 
será una formación bilingüe, pero 
con grupos homogéneos de nivel de 
inglés en asignaturas transversales 
para evitar así los abandonos», ex-
plica Leticia Vitallé, directora estra-
tégica de The Kings Corner, que ro-
za ya los 50 trabajadores. La FP ten-
drá también un enfoque muy prác-
tico, con «aulas atecas» que permi-
ten que la formación sea colabora-
tiva. «No se trata solo de aprender 
conocimientos, sino de saber apli-
carlos a través de equipos de traba-
jo», apunta. 

The Kings Corner nació en 2017 
como una academia de idiomas en 
Zaragoza que apostaba por la inno-
vación en la enseñanza utilizando la 
tecnología en las clases y poten-

ciando el factor humano. Con el 
tiempo, fue evolucionando y se ha 
convertido también en un referen-
te en la formación para el empleo 
(trabajadores y parados). 

El salto ahora da a la FP llega 
acompañado de otro hito. AWS le ha 
elegido para impartir el programa 
de reciclaje profesional re/Start, una 
formación gratuita de 420 horas di-

rigida a recualificar a personas aje-
nas al entorno tecnológico. El curso, 
homologado por el SEPE y finan-
ciado por el Inaem, permitirá lograr 
la certificación cloud practicioner y 
desarrollar una carrera profesional 
en el pujante mundo de la nube. To-
do ello con el aliciente de un com-
promiso de contratación para, al 
menos, el 60% de los estudiantes. 
«Es un programa desconocido, so-
mos la avanzadilla», destacó Alex 
García, CEO de The Kings Corner.  

La iniciativa será presentada hoy 
por AWS, el Inaem y esta empresa 
en una jornada que se celebra en el 
Centro de Tecnologías Avanzadas 
(CTA) de Zaragoza. n

J. HERAS PASTOR 
Zaragpza

Formación

Alex García y Leticia Vitallé, en el nuevo espacio The Hub Kings Corner.

El Periódico

The Kings Corner 
da el salto a la FP y 
a la formación para 
la ‘nube’ de Amazon

El centro impartirá el 
próximo curso seis 
ciclos de grado 
superior enfocados a 
vocaciones STEAM
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Investigan una 
reyerta junto a 
un centro de 
menores en 
El Vellón 
El municipio madrileño de El 
Vellón fue escenario el pasado 
domingo de una reyerta entre 
los vecinos del pueblo y un gru-
po de menores tutelados. Des-
de la Consejería la Familia, Ju-
ventud y Asuntos Sociales in-
vestigan los hechos que se 
habrían saldado con varios he-
ridos y dos detenidos. El sindi-
cato Unión General de Trabaja-
dores (UGT) informó de que dos 
trabaj adores del centro resulta-
ron heridos cuando trataban de 
evitar que algunos habitantes 
de la localidad entraran en las 
instalaciones. Debido a las lesio-
nes sufridas tuvieron que ser 
asistidos por una ambulancia 
y pidieron la asistencia policial. 
Además, agentes de la Guardia 
Civil detuvieron a dos indivi-
duos involucrados en la pelea, 
según fuentes de la Comandan-
cia de Madrid. La consejera de 
Familia, Juventud y Asuntos 
Sociales, Ana Dávila, manifestó 
ayer que los centros de menores 
son espacios seguros, aunque, 
«como en todas las viviendas, 
en ocasiones se producen al-
gunos conflictos». • L. M. G. M
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El absentismo laboral repunta en 
Aragón en la era pospandemia  
En 2023 llegó al 6,8% y se consolida una pronunciada curva al alza desde el año del covid n El aumento de los permisos, 
el deterioro en la Atención Primaria,  el afloramiento de la salud mental o la falta de prevención engrosan esta estadística
PÁGINAS 2 Y 3

«Vamos a tener 
un equipo  

más rápido,  
más intenso  
y mejor en 
defensa»

CARLOS CANTERO

PÁGINAS 40 Y 41

Entrenador del Casademont Zaragoza Maikel Mesa le dice a 
Cordero que quiere 
fichar por el Tenerife 

TEMPORADA 2024-2025

PÁGINAS 36 Y 37

El Real Zaragoza ya tiene preparada la propuesta para 
renovar al canterano Adrián Liso, que sería por cuatro  
temporadas y con aumento de cláusula y salario

Los robots y  
la Inteligencia 
Artificial, claves 
para abordar  
la longevidad
Permitirán evitar errores 
en los tratamientos  
y detectar dolencias  
en fases tempranas

ENCUENTRO ARAHEALTH

PÁGINAS 8 Y 9

El Ayuntamiento 
de Zaragoza 
saca del olvido 
el Jardín Vertical 
de Delicias 
El consistorio licitará  
los trabajos para  
el revestimiento 
exterior de la torre

TRATAMIENTO DE LIMPIEZA

PÁGINA 14

Juguettos se 
quedará con  
las marcas y  
las patentes de 
Imaginarium
La empresa alicantina 
se impone a Toys R Us  
y ATAA en la subasta

CONCURSO DE ACREEDORES 

PÁGINA 13

Agentes de la Policía 
Nacional , ayer, en el 

centro comercial 
durante el simulacro.

PÁGINA 17

Jaime Galindo

El centro comercial de Zaragoza fue escenario de la recreación de un asalto a un furgón blindado, en  
la que participaron alrededor de 200 personas entre agentes, bomberos y efectivos de emergencias

Simulacro policial en Plaza Imperial

KioskoMas

s
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LOS PROBLEMAS DEL MERCADO DEL TRABAJO 

Los empresarios están que trinan 
por un rampante absentismo labo-
ral que pone en jaque la ya de por sí 
mellada productividad española. En 
Aragón, la ausencia a los puestos de 
trabajo escaló en 2023 hasta el 
6,8%, un repunte de ocho décimas 
sobre el año previo que consolida 
una pronunciada curva al alza des-
de la pandemia. Los datos del Mi-
nisterio de Seguridad Social desta-
can que a lo largo del año pasado se 
abrieron en la comunidad más de 
400 procesos de incapacidad tem-
poral por cada 1.000 trabajadores, lo 
que toca máximos desde 2013. Y 
aunque no hay datos registrados en 
Aragón, desde la patronal Cepyme 
aseguran que en España hay un mi-
llón y medio de trabajadores que no 
acuden a diario a su puesto de tra-
bajo. 

Desde la atalaya de los datos, los 
informes de las consultoras y de las 
mutuas, la queja del empresariado 
obtiene el aval. Sin embargo, el de-
bate es poliédrico y contempla 
múltiples aristas, como el aflora-
miento del reconocimiento de la 
salud mental (crece un 120% desde 
2016) como enfermedad incapaci-
tante, la motivación de las nuevas 
generaciones para dedicar su vida y 
obra a un puesto de trabajo, la am-
pliación de los permisos laborales 
(paternidad y maternidad, mens-
truación dolorosa, etc.) o el colapso 
en la atención primaria y en las mu-
tuas para evaluar con atención los 
accidentes laborales.  

«Los datos apuntan a que a par-
tir de la pandemia hay más bajas 
por incapacidad temporal, pero la 
clave está en si la baja está justifica-
da o no, y lo cierto es que tenemos 
una carencia de datos pormenori-
zados para analizar la nueva reali-
dad del mercado laboral. Sabemos 
que casi el 80% del cómputo del ab-
sentismo es por incapacidad tem-
poral, pero ¿una incapacidad tem-
poral es absentismo?», reflexiona 

David Moral Martín, coordinador 
del máster en prevención de riesgos 
laborales de la Universidad de Zara-
goza, que habla del diálogo social 
como la herramienta que debe 
abordar esta nueva realidad «que 
ocupa y preocupa a todo el mun-
do», razón por la que fue pieza cla-
ve del V acuerdo .  

Sin embargo, absentismo no es 
ausentismo y presentismo, pues el 
indicador puede llevar a equívoco al 
mezclar bajas por accidente laboral 
con permisos por maternidad y pa-
ternidad, por menstruación dolo-
rosa, créditos sindicales, etc. La 
propia Organización Internacional 
del Trabajo (OIT) define el absen-
tismo laboral como «una situación 
en la que el trabajador no se presen-
ta en su lugar de trabajo, o acude 
menos horas de lo estipulado, 
cuando desde la organización se es-
peraba que acudiera, o permane-
ciera todo el tiempo en dicho lu-
gar». 

De hecho, la mayor parte de las 
ausencias al puesto de trabajo se 
producen por bajas asociadas a 
trastornos leves que ocupan una 
recuperación inferior a los cuatro 
días. Del total de procesos por inca-
pacidad temporal iniciados en Ara-
gón durante todo 2023, el 67% le 
salieron gratis tanto a las empresas 
como a la Seguridad Social, dado 
que por incapacidades de tres días o 
menos el trabajador no tiene dere-
cho a prestación.  

De hecho, el índice por contin-
gencias comunes se sitúa en 406 
nuevos procesos por cada 1.000 tra-
bajadores protegidos en los gestio-
nados por mutuas (un 17% más que 
en 2019) y en 358 entre los protegi-
dos por el Instituto Nacional de la 
Seguridad Social (un 35% más). 

Un problema  al alza 

Creen los empresarios que el pro-
blema es «importantísimo», sobre 
todo en la pequeña y mediana em-
presa, donde suplir la baja es más 
complicado en el cuadro de la plan-
tilla. Desde su patronal autonómi-
ca, Cepyme Aragón, cargan contra 
lo que definen como el ausentismo, 
el «yo decido cuándo me ausento de 
la empresa», un hecho a lo que 
contribuyen las políticas sociales 
del Gobierno de Sánchez. «Se está 
confundiendo la ayuda social con la 
normativa laboral. Los distintos 
permisos que se están ampliando y 
creando están muy bien, pero si 
responden a un problema social, es 
el Estado a través de sus presupues-

tos y no la empresa quien debe 
pagarlo», afirma Carmelo 

Pérez, vicepresidente de 
Cepyme Aragón.  

Uno de los puntos 
donde más enfati-
zan es en el colapso 
en la atención pri-
maria. «En España 
se da la paradoja de 

ser el único país de 
Europa en el que el 

que trata médicamente 
evalúa la baja. Estamos 

elevando la presión por el 

Las ausencias del 
trabajo escalan en 
Aragón tras el covid
La tasa de absentismo alcanza el 6,8%, el máximo del último 
decenio, a rebufo de la ampliación de permisos laborales,  
el colapso en la atención primaria y la falta de prevención

MARCOS CALVO LAMANA 
Zaragoza 

 Apuntes

El calor tiene todos los ingre-
dientes para convertirse en uno 
de los grandes caballos de bata-
lla del mundo laboral en los pró-
ximos tiempos. Las altas tempe-
raturas obligarán a repensar las 
jornadas laborales en sectores 
que trabajan al aire libre o en es-
pacios donde se concentra el ca-
lor como los generados por hor-
nos, donde la precariedad gene-
ra un cóctel de vulnerabilidades 
que «pone en riesgo la vida de 
los trabajadores». Ante la previ-
sión de un verano tórrido des-
pués de que La Tierra haya enca-

denado 12 meses de récord de 
calor, los trabajadores estarán 
expuestos a síncopes, erupcio-
nes, calambres, agotamiento o 
golpes de calor «que pueden po-
ner en riesgo su vida», según de-
nunció ayer el sindicato CCOO 
Aragón al presentar un folleto 
explicativo sobre los riesgos de 
trabajar en estas condiciones.  

El secretario de Salud Laboral de 
la central sindical, Luis Clarimón, 
instó a las empresas a cumplir 
con el decreto ley aprobado el 
año pasado en materia de pre-

CCOO Aragón exige a las empresas cambiar el 
modelo de trabajo ante el calor extremoEl año pasado hubo 

400 procesos por 
incapacidad por 
cada 100.000 
trabajadores.

400

Las cifras

Las incapacidades por salud 
mental se han incrementado un 
120% entre 2016 y 2023, tanto 
por razones extralaborales por 

riesgos psicosociales.

120%

Operarios montan un escenario en una imagen de archivo. 
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sistema, el médico, que produce 
fallos porque el médico no quie-
re enfrentarse al paciente. No 
todo es incapacitante y está ha-
biendo un coladero», denuncia 
Carmelo Pérez.  

Parecido opinan en la CEOE 
Aragón, desde donde insisten el 
absentismo se genera por una 
incapacidad transitoria que la 
atención primaria trata «de for-
ma deficiente», con incremen-
tos en las listas de espera que 
hacen que los procesos de baja 
«se demoren» por la falta de 
medios en el INSS y las carencias 
en medios sanitarios, según ex-
plica Salvador Sánchez, presi-
dente de la Comisión de Relacio-
nes Laborales de la patronal de 
los empresarios.  

No están nada de acuerdo los 
sindicatos, que hacen una de-
fensa cerrada de los derechos la-
borales adquiridos. «Debemos 
partir de dos bases. La primera, 
que cuando se habla de absen-
tismo se meten todos los dere-
chos laborales reconocidos y eso 
no tiene mucho sentido. La se-
gunda, que la baja laboral te la da 
un facultativo para recuperar tu 
salud y evitar que trabajes en la 

fábrica mientras estás enfermo 
como pasaba en el siglo XIX. En 
este punto,  ¿están acusando los 
empresarios a los médicos de 
prevaricación?», cuestiona Luis 
Clarimón, secretario de Salud 
Laboral de CCOO Aragón.  

El secretario de Política Sin-
dical e Industrial de UGT Ara-
gón, José de las Morenas, incide 
en que en el incremento de las 
bajas laborales influye sobrema-
nera el aumento de la siniestra-
lidad laboral, que aflora mucho 
más allá de la mortal. Además, 
apunta a la infradeclaración de 
enfermedades profesionales. A 
paliarla debería contribuir la 
puesta en marcha de la red de 
médicos centinelas incluida en la 
Estrategia Aragonesa de Seguri-
dad y Salud Laboral, vigente 
hasta 2027. n

Han pasado 12 años desde que 
Carlos Casanova, un repartidor de 
una empresa logística que opera 
en Zaragoza, tuvo un accidente 
con su moto mientras entregaba 
un paquete. Un perro se le cruzó 
por la Gran Vía y se rompió el 
manguito rotador del hombro iz-
quierdo, entre otras contusiones y 
lesiones leves. Acudió a la mutua, 
que le refirió que su dolencia no 
podía atribuirse a un accidente la-
boral. «Me dijeron que era propio 
de una enfermedad degenerativa. 
No tenía sentido: ¡tenía 28 años!», 
lamenta Casanova, que arrastra 
todavía la dolencia y el entramado 
burocrático al que se hace frente al 
pedir una baja laboral.   

Tras el accidente, la empresa le 
adaptó el puesto de trabajo y em-
pezó a operar en el almacén. Casa-
nova convivió con dolores, trata-
mientos y sesiones de fisioterapia 
mientras intercalaba algunas ba-
jas cuando la molestia se apodera-
ba del brazo. «Después de la pri-
mera operación estuve un año de 
baja y tras la segunda, unos seis 
meses. Llegaron a decirme que 
tendría que convivir con el dolor 
toda la vida, pero que eso no se de-
bía al accidente de la moto. Cuan-
do se me inflamaba, no podía le-
vantar el brazo y tenía que pedir la 
baja otros dos o tres meses, y así 
una y otra vez», explica el trabaja-
dor.  

En julio de 2022 sufrió un tirón 
y una capsulitis que derivó en cal-
cificación del hombro. «En la mu-
tua me dijeron que tenía el hombro 
averiado y que me fuera a la Segu-
ridad Social, porque era una enfer-
medad común por el desgaste del 
hombro. Ahora estoy a la espera de 
que me operen otra vez, pero no 
tiene ningún sentido», dice Casa-
nova.  

Un caso similar relata Pilar A., 
una zaragozana que trabaja desde 
hace 27 años en una auxiliar del 
automóvil en el cinturón de Zara-
goza. Un día le dio un tirón en la 
mano y el agarrotamiento le subió 
al codo. «Era bastante evidente 

que era una tendinitis por acci-
dente laboral y así me lo recono-
cieron los servicios médicos de la 
empresa . Tardé 15 días en ir a la 
mutua porque seguía trabajando 
al estar la plantilla en una situa-
ción algo excepcional, con un erte, 
y cuando me atendieron, pese a 
que la propia médico me reconoció 
que era una enfermedad por tra-
bajo, el ordenador no le dejó tra-
mitar la baja laboral», explica Pi-
lar.  

La trabajadora se fue de vaca-
ciones de Navidad sin haber toma-
do la incapacidad temporal espe-
rando recuperarse en esas sema-
nas, pero el dolor no remitió. «Al 
final acabé yendo a mi médico de 
cabecera porque en la mutua no 
me daban la baja laboral. Me dio la 
incapacidad por motivos laborales 
por una epicondilitis, aunque eso 
me dio más problemas a la larga 
porque la empresa dijo que no te-
nía potestad para darme una baja 
laboral», señala Pilar, que tuvo 

que acabar devolviendo unos 1.500 
euros por el diferencial de las re-
muneraciones entre una y otra in-
capacidad.  

«En la cadena de montaje, por 
el simple desgaste te haces unas 
lesiones bestiales.  Pero ahora na-
die hace partes de accidente por-
que ya está visto que no sirven de 
nada. Sin embargo, ¿por qué tiene 
que hacerse cargo la Seguridad 
Social de un accidente que me he 
hecho en el trabajo?», reflexiona la 
mujer por vía telefónica.  

Ambos trabajadores presenta-
ron un recurso de aclaración de 
contingencia ante el Instituto Na-
cional de la Seguridad Social, un 
proceso mediante el cual se recla-
ma por vía administrativa la de-
terminación por enfermedad co-
mún o accidente profesional. Sin 
embargo, la resolución se demora 
durante meses y los dos trabaja-
dores entrevistados llevan más de 
un año y medio esperando la reso-
lución.  n

«Ya ni hacemos partes de accidente 
porque no te hacen caso»

Dos trabajadores zaragozanos relatan sus accidentes laborales y las dificultades 
que atravesaron para conseguir los papeles de la incapacidad por enfermedad 
del trabajo. Ninguno de ellos logró que se le reconociera como tal las dolencias, 

que quedaron en enfermedades comunes.

Carlos Casanova sufre una dolencia provocada por un accidente laboral. 

Jaime Galindo

M. C. L. 
Zaragoza

Marta G. Brea

vención laboral ante calor ex-
tremo, lo que exige adoptar 
protocolos y cambios organi-
zativos, así como alertar a sus 
trabajadores de estos episo-
dios. Clarimón pidió a los 
ayuntamientos facilitar el 
adelanto horario de determi-
nados trabajos en los perio-
dos de elevadas temperatu-
ras y explicó que ya se ha en-
viado a la Administración que 
tienen subcontratas para la 
prestación de servicios como 
limpieza y recogida de resi-
duos para que exijan a las 
empresas el cumplimiento de 
la normativa y facilitar que no 
se pueda trabajar en horas de 
riesgo, incluso adelantar el 
horario o aplazar las labores. 

Cepyme critica que 
las políticas 
sociales «se hagan 
a costa de la 
empresa» 

«La baja laboral se 
otorga para 
recuperar la salud y 
eso es inapelable», 
dicen desde CCOO
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Los actores y actrices españoles 
tendrán un incremento del 3,1% 
en sus nóminas en 2024 con ca-
rácter retroactivo a 1 de enero tras 
el acuerdo alcanzado esta sema-
na por los sindicatos Unión de Ac-
tores y Actrices, Conarte, CCOO 
y UGT con las asociaciones em-
presariales del sector. 

Según informó el sindicato 
Unión de Actores y Actrices, “tras 
más de seis meses con las tablas sa-
lariales congeladas”, se firmó este 
acuerdo que “garantiza por fin el 
incremento de las tablas salariales 
de los y las intérpretes en 2024, con 
carácter retroactivo a 1 de enero, 
así como el avance en la urgente 
renovación y actualización del 
convenio colectivo”. Unas medidas 
que, según el sindicato UGT, afec-
tarán a 9.500 trabajadores, 4.500 
mujeres y 5.000 hombres. “Los sin-
dicatos firmantes consideramos 
un éxito el acuerdo porque permi-
te desbloquear una situación de 
justicia y, además, abre la negocia-
ción del futuro convenio de intér-
pretes en el sector audiovisual, que 
permitirá renovar las relaciones la-
borales en el sector del cine, tele-
visión y publicidad”, dijeron. 

Al aumento del 3,1% este año, se 
suma el compromiso para ejer-
cicios posteriores de aplicar en las 
nóminas de profesionales de las 
artes audiovisuales (actores, actri-
ces, bailarines, bailarinas...) una 
actualización basada en el IPC del 
año anterior, pero limitado entre 
un 1 % y un 3,85 %.

EFE 
Madrid

Los sueldos de los 
actores y actrices 
españoles subirán 
un 3,1% este año
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ese requirimento estaría en prazo 
para comezar nestas datas eses 
novos traballos que darían con-
tinuidade ao emprego», insistió.

La garantía de trabajo fue otro 
de los puntos claves de la reu-
nión de la mesa. Y es que Xun-
ta, Concello y sindicatos hicie-
ron frente común para solicitar 
a Endesa el mantenimiento de 
los contratos del personal que 
trabaja actualmente. «Pretende-
mos garantir a totalidade dos em-
pregos dos traballadores da in-
dustria auxiliar da térmica pon-
tesa e obtivemos o compromiso 

de Endesa de realizar formación 
de prevención de riscos laborais 
durante este mes para que todos 
os que interviñeron durante a fa-
se de predesmatelamento estean 
en condicións de pasar a esa fa-
se de desmantelamento, e, sobre 
todo, que se inicien canto antes 
estes novos traballos», garanti-
zó Lorenzana.

Ana Pena, concejala de Indus-
tria de As Pontes, incidió al fina-
lizar el encuentro en la impor-
tancia de esta solicitud. «É ne-
cesario que Endesa se implique 
para axilizar os tramites e iniciar 

Lorenzana en la reunión con representantes de Endesa, el Concello de As Pontes y los sindicatos.

canto antes o desmantelamento 
da térmica como chave para o 
mantemento dos postos de tra-
ballo das empresas auxiliares», 
reclamó Pena. En esta línea, Lo-
renzana apuntó que la empresa 
trasladó su intención de agilizar 
los trámites previos a la contra-
tación del personal una vez ob-
tengan la licencia para la reali-
zación de esta segunda fase. «O 
Goberno galego continuará tra-
ballando en todos os proxectos 
industriais que se teñen que ir 
instalando nesta zona de As Pon-
tes», avaló la conselleira.

Ya hay fecha para el inicio del 
desmantelamiento de la central 
térmica de As Pontes. La conse-
lleira de Economía e Industria, 
María Jesús Lorenzana, presidió 
ayer una reunión de trabajo de 
la Mesa para o impulso da acti-
vidade económica de As Pontes, 
en la que participaron represen-
tantes de Endesa, la concejala de 
Industria del municipio, Ana Pe-
na, y representantes de los sindi-
catos CC.OO., UGT y CIG, entre 
otros. El objetivo del encuentro 
era conocer el estado en el que 

La Xunta fija el inicio del 
desmantelamiento de 
la térmica pontesa entre 
el 15 y el 20 de junio

C. ELÍAS

FERROL / LA VOZ

se encuentra en estos momentos 
el plan de trabajo de las tareas 
de predesmantelamiento y des-
mantelamiento. Una transición 
que, tal y como indicó Lorenzana 
tras el encuentro, se producirá 
entre los días 15 y 20 de este mes 
de junio. Para ello, subrayó que 
la Xunta emitió «en prazo a to-
talidade dos informes sectoriais 
necesarios para a emisión da li-
cenza que permita comezar co 
desmantelamento». Resta ahora 
que Endesa solvente el requeri-
miento efectuado por el Conce-
llo de As Pontes para obtener la 
licencia municipal para acome-
ter los trabajos. «Se se cumpre 

La Conselleira de Industria presidió la 
reunión de la mesa de seguimiento en la que 
instó a Endesa a solventar el requerimiento 
del Concello para la licencia municipal
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El retrovisor La guerra civil en el PSOE entre los partidarios de Julián Bes-

teiro y Largo Caballero quedó refl ejada en la entrevista que el 

catedrático de lógica concedió a «El Sol» tal día como hoy de 

1931: «Allá, a lo lejos, yo vislumbro un peligro y tengo el temor 

de que al Socialismo, asentado en ideas tan claras, le pase 

algo de lo que le pasó al Cristianismo primitivo cuando llegó al 

Poder: que se impurifi que con elementos extraños y pierda su 

riqueza moral». A pesar de ello, Besteiro perdió la batalla y el 

PSOE y la UGT se inclinaron por el socialismo marxista-comu-

nista. POR JULIO MERINO
1931

EP

La Reina ha expresado su «gratitud, 
admiración y respeto» por aquellas 
personas y ONG que piensan en los 
demás y ayudan a quienes tienen 
menos recursos con el propósito de 
que puedan tener una vida mejor.
«Sois imprescindibles», ha resumido 
Doña Letizia en su intervención en el 
acto de clausura de la 16 edición de la 

La Reina clausura 
la 16 edición de 
la iniciativa social 
«Euros de tu nómina»

La Feria del Libro de Madrid ha 
acogido la presentación del libro «La 
taberna de Galiana» (Ediciones 98), 
que rinde homenaje a la fi gura y a la 
obra de Álvaro Cunqueiro con la 
recuperación de textos del gran 
escritor gallego que permanecían 
postergados u olvidados en hemero-
tecas y fonotecas relativos a la 
evocadora taberna y a otras también 
fantásticas o reales imaginadas o 
visitadas por el autor.

Homenaje a Cunqueiro 
con «La taberna de 
Galiana»

Madrid

iniciativa «Euros de tu nómina» de 
Banco Santander, que promueve 
proyectos sociales con las aportacio-
nes de los trabajadores de la entidad 
fi nanciera y de su dirección.
La Reina ha elogiado a quienes 
emplean «muchísima energía, 
muchos recursos y mucho tiempo 
para que todo eso sea posible».

Madrid

Teólogo 
de la 
esperanza

Jürgen Moltmann
(1926-2024)

Jürgen Moltmann nació 
en una familia que él ca-
lifica de «secular» (su 
padre era gran maestro 

masón). Quiso comenzar sus 
estudios universitarios en ma-
temática y física, pero le sor-
prendió el comienzo de la 
Segunda Guerra Mundial y se 
alistó en las Fuerzas Aéreas 
Auxiliares, de donde fue obli-
gado a alistarse en el ejército 
de tierra en 1944. 

  
Infl uyente en el s.XX
Tras formar parte del primer 
movimiento de estudiantes 
cristianos de Alemania, estu-
dió en Gotinga, donde la ma-
yoría de los profesores, segui-
dores de Karl Barth, habían 
formado parte de la Iglesia 
Confesante. Entre sus prime-
ras infl uencias se encuentran 
Ernst Bloch y su principio es-
peranza, los hermanos 
Blumhardt y Studdert Kenne-
dy. Moltmann ha sido profe-
sor de teología sistemática en 
Bonn (1963) y en Tubinga 
(1967). Es uno de los maestros 
de la dogmática contemporá-
nea: el primer Moltmann ha 
sido frecuentemente compa-
rado con la teología de la libe-
ración, mientras que a lo largo 
de los años se ha ido acercan-
do a una teología menos radi-
cal y exigente. Entre sus nu-
merosas obras traducidas al 
castellano cabe también men-
cionar: El Dios crucificado 
(1972), El futuro de la creación 
(1977), Trinidad y Reino de 
Dios (1980), Dios en la crea-
ción (1985), La venida de Dios 
(1995) o Cristo para nosotros 
hoy (1994). 

Obituario
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Sindicatos y pizarristas abren
la negociaciSn de su convenio
J. (#. CARB&LLEDA DEVALDEORRAS
josem.cr uz@laregion.n et

=== La negociaci6n del convenio la-
boral delos aprox~mamente 2.¢00
trabajadores del sector galleg~ de
la pizarra arrant6 ayer en la sede de
laAsociaci6n Galega de Pizarris-
tas (AGP), en Carballeda. La cita

habla sido convocada para cons- tes socialy empresarial acordaron
tituir la mesa negociadora, pero fijar una nueva cita para el 25 de
no rue posible al carecer de datos junio. En todo caso, la fecha po-
acerca de la representatividad de dria variar si la Seguridad Social
las centrales sindicales UGT, CIG no comunicalarepresentatividad
y CC.O0. en las empresas, segfin que determinar~t cu~tntos sindica-
apuntaron fuentes sindieales, listas de eada eentralparticipar~n

Las representaciones delas par- en la negoeiaei6n.= La reuni6n se desarmll6 en la sede de la AGP en Carballeda.
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NOELIA RUIZ  

SEVILLA 

Covey, líder nacional en alquiler de 
vehículos frigoríficos, va a invertir 
este año 50 millones de euros para re-
novar su flota y desembarcará en un 
nuevo segmento: el arrendamiento 
de turismos para empresas.  

Esta firma andaluza cuenta con 19 
delegaciones repartidas por España, 
una plantilla de 140 empleados y una 
facturación de 37,7 millones de euros. 
Aunque su actividad se centra en el 
transporte refrigerado y en seco de 
vehículos industriales, a partir de aho-
ra ofrecerá también alquiler de vehí-
culos de empresa de la mano de Gru-
po Avisa.  

En concreto, va a ofrecer alquile-
res de corto plazo de los vehículos de 
este concesionario oficial de marcas 
del grupo Volkswagen, que incluye 
también Audi, SEAT y Skoda. «No será 
para particulares sino que se desti-
nará a aquellos clientes que ya usan 

nuestros vehículos industriales», ex-
plica a ABC el CEO y copropietario de 
Covey, Antonio José Suárez.  

2.600 vehículos 

La flota de vehículos de Covey es de 
unas 2.600 unidades. El año pasado, 
la firma invirtió 36 millones en reno-
var unas 1.000, siendo hasta la fecha 
la mayor inversión de la firma. Con la 
partida de este año, se podrán reno-
var otro millar de vehículos. «Estamos 
rejuveneciendo la flota, el parque es-
taba algo envejecido porque con la lle-
gada de la pandemia se hizo difícil con-
seguir nuevos vehículos», explica Suá-
rez. Su principal línea de negocio es el 
alquiler de vehículos en frío, de la que 

procede el 60% de su facturación. Tras 
ella, se sitúa el transporte en seco con 
un 38% de las ventas. Por otra parte, 
la firma cuenta desde hace dos años 
con una línea de furgonetas camperi-
zadas para pernoctar en ellas. 

Por otro lado, Covey ha destinado 
2,5 millones para la apertura de nue-
vas instalaciones en Valencia en el ve-
rano de 2024. En el próximo mes, tam-
bién prevé abrir otras en Barberá de 
Vallés al quedarse pequeñas las que 
tenía en este municipio barcelonés. El 
año pasado, Covey cortó la cinta de su 
tercera delegación en Cataluña con la 
incorporación de Mercabarna, el prin-
cipal mercado mayorista de alimen-
tos frescos. También abrió en San Fer-
nando de Heranes y, gracias a estas, 
las ventas del grupo crecieron un 9% 
con respecto a 2022.  

 «La previsión es elevar las ventas 
en este 2024 por encima de los 40 mi-
llones y superar los 150 empleados en 
plantilla», asegura Suárez.  

Medalla de Sevilla 

Covey pertenece a un grupo de empre-
sas que surge en 1975 de la mano de 
dos amigos: Juan Suárez y Juan Anto-
nio López. Ambos iniciaron su activi-
dad como fabricantes de carrocerías 
para más tarde continuar con conce-
siones de diferentes marcas como Sca-
nia e Iveco y, posteriormente, sumó 
Renault Truck. En 1995, deciden fun-
dar Covey para centrarse en el alqui-
ler de vehículos.  
 En la actualidad, la segunda genera-
ción está a los mandos de estas socie-
dades que suman una facturación 
anual de más de 300 millones y cuen-
tan con unos 1.200 empleados en plan-
tilla. Recientemente, los fundadores 
han sido galardonados con la Medalla 
de la ciudad de Sevilla.

Covey invierte 50 
millones en nueva 
flota y desembarca en 
el alquiler de turismos
∑ Esta firma sevillana  

es líder nacional en 
arrendamiento de 
vehículos frigoríficos

Antonio Suárez junto a un vehículo frigorífico de Covey   // ABC

La firma cuenta con 19 
delegaciones y sus 
fundadores acaban de ser 
reconocidos con la Medalla 
de la ciudad de Sevilla  

Covey logró 37,7 millones 
de facturación en 2023 y 
espera superar los 40 
millones en 2024. Tiene 
140 empleados en plantilla

N. R. CÁDIZ 

Los representantes de los trabaja-
dores de Acerinox en Cádiz y la em-
presa lograron ayer un preacuerdo 
para el nuevo convenio colectivo. 

Los trabajadores y el Consejo de 
Administración de la compañía de-
ben ratificar este documento que 
se alcanzó tras más de 15 horas ne-
gociando en la Consejería de Em-
pleo, Empresa y Trabajo Autónomo, 
una cita en la que incluso intervino 
la consejera Rocío Blanco y que con-
cluyó durante la madrugada del 
martes. Este documento llega tras 
más de cuatro meses de huelga de 
la plantilla de Acerinox en Los Ba-
rrios y se basa, en parte, en otro del 
día 13 de mayo presentado por el 
Consejo Andaluz de Relaciones La-
borales (CARL) y que fue rechaza-
do por la plantilla.  

Durante la negociación, estuvie-
ron presentes representantes de 
Acerinox Europa y de las secciones 
sindicales del comité de empresa 
de la factoría (ATA, UGT, CCOO y Co-
ordinario e Independiente). Ade-
más de Blanco, también intervinie-
ron en la reunión la viceconsejera 
de Empleo, Beatriz Barranco y el 
presidente del Consejo Andaluz de 
Relaciones Laborales, José Manuel 
Gómez. 

La huelga se inició a principios 
de febrero por discrepancias entre 
los sindicatos y la empresa sobre 
las condiciones del nuevo convenio. 

 Recientemente, la empresa anun-
ció que planeaba modificar los tur-
nos de la plantilla, pasando de cin-
co a tres días y que, con ello, habría 
una reducción de puestos de traba-
jo. Sin embargo, la nueva propues-
ta mantiene los turnos a cinco días. 

Acerinox es un gigante del metal 
que tiene en Los Barrios la única 
acería de acero inoxidable que exis-
te en España y la única del grupo en 
Europa. Unas instalaciones que en 
estos momentos «son deficitarias», 
pero en las que se funde el acero que 
el grupo emplea en sus tres plantas 
españolas. 

Este gigante del acero vende sus 
productos en 77 países y tiene 13 fá-
bricas. De ellas, seis se destinan al 
acero inoxidable y las otras siete 
(distribuidas por Estados Unidos y 
Alemania) fabrican las aleaciones 
de alto rendimiento. El Grupo se 
fundó en 1970 en España, donde si-
gue teniendo su sede social. Actual-
mente, cotiza en la Bolsa de valores 
española BME y es miembro del 
IBEX 35. Dentro de nuestras fron-
teras, el grupo cuenta con su acería 
en Cádiz  y desde donde traslada el 
metal a sus otras dos plantas.

Los sindicatos de 
Acerinox y la 
empresa 
preacuerdan un 
nuevo convenio

HUELGA

k
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La vicepresidenta segunda del Gobierno, Yolanda Diaz. EE

Javier Esteban MADRID.  

El paso atrás de Yolanda Díaz al fren-
te de Sumar ha supuesto un terre-
moto político que sacude tanto a su 
propia formación como al Gobierno 
de coalición, en el que seguirá de-
sempeñando los puestos de vicepre-
sidenta segunda y ministra de Tra-
bajo y Economía Social. Pero tam-
bién siembra dudas sobre la viabili-
dad de la hoja de ruta planteada por 
la política gallega para esta nueva 
etapa, en la que destaca una signifi-
cativa ausencia: la de la reforma del 
despido. En su intervención, Díaz 
habló de “cinco retos” de los que so-
lo dos son competencia directa de 
su cartera: la reducción de la jorna-
da laboral y los permisos retribuidos 
y prestación universal por hijo a car-
go. Los otros tres son la reducción 
de los precios de la vivienda, una re-
forma fiscal y “asegurar la paz en Pa-
lestina” y en todos ellos seguirá te-
niendo mucho que decir, como nú-
mero tres del Ejecutivo y coordina-
dora de los ministros de Sumar y líder 
del grupo parlamentario. 

Este poder augura una sucesión 
compleja en Sumar, amenazada por 
las tensiones internas entre esa mar-
ca y Más Madrid tras los últimos des-
calabros electorales. Precisamente 
Díaz aprovechó los comicios para 
reafirmar su discurso sobre la regu-
lación del despido, llegando incluso 
a hablar de restringir las causas eco-
nómicas que justifican los ceses con 
indemnización a 20 días por año. 

Ahora, a la inestabilidad interna 
de Sumar, se añade la debilidad par-
lamentaria del Gobierno, con el en-

frentamiento entre Díaz y Podemos 
como uno de sus puntos calientes y 
que ya provocó la primera gran de-
rrota parlamentaria del Ejecutivo 
con la reforma de los subsidios. Los 
de Ione Belarra han puesto ahora el 
foco en el despido, con una propues-
ta que busca ganarse apoyos en ERC 
y Bildu y que suponen un auténtico 
torpedo a la línea de flotación de los 
elaborados planes de la ministra de 
Trabajo para combatir los despidos, 
que han repuntado espectacular-
mente coincidiendo con la entrada 
en vigor de la reforma laboral. 

Se trata de una estrategia que 
arrancó inmediatamente después 
de la reforma laboral, que eludía ex-
plícitamente cualquier cambio en 
este sentido. Solo unos meses des-
pués, UGT y CCOO denunciaron 
ante el Comité Europeo de Dere-
chos Sociales (CEDS) que la indem-
nización por despido improceden-
te, tasada en 33 días por año traba-
jado con un límite de 24 mensuali-
dades, no se ajustaba a la Carta Social 
Europea por no ser reparativa para 
muchos trabajadores ni disuasoria 
para los empresarios. 

Díaz apoyó los argumentos de la 
denuncia, si bien el PSOE, a través 

del Ministerio de Justicia, la recha-
zó en sus alegaciones. El problema 
va más allá de estas discrepancias, 
porque varios tribunales han dicta-
do sentencias con indemnizaciones 
superiores al tope legal, acogiéndo-
se a lo que dice la Carta Social Eu-
ropea. Sobre esta cuestión se acaba-
rá pronunciando el Tribunal Supre-
mo y los sindicatos temen que el TC 
falle que la legislación actual es vá-
lida, de ahí que recurran a Bruselas 
para obligar al Gobierno a un cam-
bio legal. La sintonía con la ministra 
de Trabajo es más que evidente. 

Díaz lleva desde 2022 defendien-
do que unas indemnizaciones “va-
riables” para cada caso servirían pa-
ra cerrar la vía del “despido libre” 
que se mantiene desde la reforma 
laboral de 2012. El mecanismo es 
simple: se realiza un despido disci-
plinario, sin indemnización, que es 
recurrido por el trabajador. Esto lle-
va a un proceso de conciliación o ju-
dicial en el que se pacta la compen-
sación que en ningún caso supera 
los 33 días. Aunque es más caro que 
un despido objetivo (a 20 días por 
año), el empresario se ahorra los trá-
mites de justificarlo. 

Cambiar el despido 
El PSOE no está por la labor de abrir 
el melón de una nueva regulación de 
despido que se acercaría peligrosa-
mente a una de las líneas rojas de su 
propia reforma laboral: derogar los 
cambios introducidos en la que apro-
bó el PP en 2012. Aunque para re-
editar la coalición de Gobierno con 
Sumar aceptó “reforzar” la causali-
dad del despido en función de la Car-

ta Social Europea, está por ver el sen-
tido que esto tiene para ellos. 

Hace mes y medio, el CEDS co-
municó al Gobierno su fallo que, co-
mo ocurrió en los casos de Francia, 
Italia y Finlandia, censuraba la legis-
lación laboral española. Pero ningu-
no de los otros tres países ha atendi-
do las resoluciones del Comité, ar-
gumentando que es una interpreta-
ción de la Carta que no es vinculante. 

En este debate interno se halla in-
merso ahora el Gobierno, que ni si-
quiera ha publicado el texto íntegro 
de la resolución. La idea es ganar 

tiempo para poder presentar una 
propuesta consensuada entre PSOE 
y Sumar, aunque el ciclo electoral ha 
tenido mucho que ver en este silen-
cio. La fecha límite está en finales de 
julio, cuando lo hará el propio CEDS. 

La cuestión es si el Gobierno cam-
biará la Ley. El PSOE ve garantías 
suficientes en la propia existencia 
de sentencias con indemnizaciones 
superiores a los 33 días en casos en 
los que hay perjuicio para el traba-
jador, por ejemplo, mayores de 45 
años con dificultades para incorpo-
rarse al mercado laboral, o personas 
que sufren el despido tras poco tiem-
po trabajando.

La dimisión de Díaz en Sumar deja  
en un limbo la reforma del despido
La debilidad de su partido agrava la falta de apoyos que la medida ya arrastra

El 80% de las 
empresas baraja 
elevar en verano 
su plantilla
Las empresas de 
salud presentan las 
mejores expectativas

elEconomista.es MADRID.  

Ocho de cada diez empresas 
prevén aumentar o mantener 
su plantilla entre los meses de 
julio y septiembre y sólo dos de 
cada diez planea despedir per-
sonal, según un estudio de 
ManpowerGroup a partir de en-
trevistas realizadas a 40.374 em-
presas de 42 países, 1.020 de 
ellas en España. En concreto, el 
37% de las empresas prevé con-
tratar personal este verano, el 
41% no espera cambios en sus 
plantillas y el 20% augura una 
reducción de sus plantillas.  

Así, las previsiones netas de 
contratación se sitúan en el 15%, 
un dato que resulta “positivo”, 
pues aunque se sitúa 7 puntos por 
debajo del de hace un año, me-
jora en un punto el resultado del 
primer trimestre de este año. 

“Los datos nos confirman que 
las empresas españolas están 

mostrando una resiliencia ejem-
plar y, a pesar de un contexto 
muy complejo, siguen mostran-
do intenciones de hacer crecer 
sus equipos. Además, teniendo 
en cuenta que el informe reco-
ge las previsiones para los me-
ses de verano, me parece impor-
tante poner en valor que la eco-
nomía nacional es capaz de ir 
más allá del turismo, ya que los 
sectores con más apetito para ge-
nerar empleo son salud y farma-
cia y tecnología”, destacó Fran-
cisco Ribeiro, Country Manager 
de ManpowerGroup. 

El estudio refleja que las em-
presas de salud y farmacia son 
las que presentan las mayores 
intenciones de contratación ne-
tas, con un 27%, seguidas del sec-
tor tecnológico (24%) y de los 
sectores de transporte, logística 
y automoción, bienes y servicios 
de consumo e industria, con un 
19%.  

En el lado opuesto, además de 
energía y suministros, que ma-
neja unas previsiones neutras, el 
sector de la publicidad y la co-
municación muestra un notable 
descenso intertrimestral, situán-
dose las proyecciones de contra-
tación netas en un -9%, su cifra 
más baja desde que existen re-
gistros.

El ámbito de la 
comunicación y de la 
publicidad muestran 
los peores pronósticos 

La vicepresidenta 
creyó que el clima 
electoral avalaría su 
plan de cambiar las 
indemnizaciones

El PSOE no está por 
la labor de abrir el 
melón de una nueva 
regulación que lidie 
con sus líneas rojas
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Salud reduce un 16% 
su plantilla este verano 
El SAS confirma los recortes a diferencia del ano pasado 
SEVILLA 

La consejera de Salud y Consu-
mo de la Junta de Andalucía, 
Catalina García, avisó ayer de 
que la plantilla del Servicio 
Andaluz de Salud (SAS) con-
tarà este verano con "un 16 por 

ciento menos" de plantilla que el ano 
pasado por esas mismas fechas, en 
alusión a los 500 cupos de Médico 
Interno Residente (MIR) que no 
estàn cubiertos en la comunidad por 
falta de profesionales y a las 489 ju-
bilaciones que se produciràn en 
2024. Ademàs, hay 5.281 profesiona-
les de Atención Primaria que "tienen 
que irse de vacaciones". 

En una atención a medios con 
motivo de su participación en el Es-
pacio Compra Pública Innovadora 
en Sevilla, Catalina García confirmo 
que el próximo 14 de junio el Minis-
terio de Sanidad convoco un nuevo 
Consejo Interterritorial en el que, sin 
embargo, "no viene en el orden del 
dia nada" relacionado con una pro-
puesta —impulsada por las comuni-
dades gobernadas por el PP— para 
poder contratar este verano a los 
MIR que terminaran su formación 
el próximo mes de septiembre, en 
vez de en mayo, como es habitual 
—situación excepcional derivada 
de la pandemia—. "Espero que no 
sea una nueva maniobra de disua-
sión del Mnisterio, porque tenemos 
un grave problema en el sistema pú-
blico. Todas las comunidades, no sólo 
Andalucía", aclaró la consejera de 
Salud, que días atràs avisó del po-
sible cierre de centros de salud este 
verano como consecuencia de la falta 
de médicos en Atención Primaria. 

•V f 
PLENO. La consejera de Saludy Consumo, Catalina García. 

"Nadie està pidiendo incumplir la 
Ley. Nadie quiere que los MIR ter-
minen su formación antes" subra-
yó Catalina García. Según la conse-
jera, "tenemos herramientas que nos 
pueden permitir que estos MIR pue-
dan trabajar no teniendo supervi-
sión de su adjunto pero sí la de un 
médico especialista del centro de 
salud en el que trabajen, que no tiene 
que ser el de su formación", explico 
García. La Consejería de Salud y 
Consumo de la Junta de Andalucía 
aseguraba hace una semana que està 
trabajando en "un plan B con el Con-
sejo Andaluz de Médicos y el Sindi-
cato Médico que contengan medidas 
que posibiliten no cerrar centros de 
salud este verano si no podemos mo-

vilizar a los 369 Médicos Internos 
Residentes (MIR)" que terminan su 
formación en septiembre y que, por 
tanto, no podràn ser contratados 
para trabajar este verano. 

"Vamos a utilizar todos los recur-
sos a nuestro alcance para no llegar 
al extremo del cierre de centros de 
salud este verano, pero es cierto que 
nos encontramos en una situación 
de mucha excepcionalidad", afirma-
ran fuentes del departamento de Ca-
talina García a Europa Press. Los sin-
dicatos UGT, CC 0 0 , Satse y CSIF 
aremetían contra las declaraciones 
de la consejera en las que exigia "so-
luciones" a la ministra de Sanidad, 
Mònica García, ante el "grave pro-
blema de dèficit" de médicos. 
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GARA | BARAKALDO 

Amplio seguimiento en la 
quinta jornada de huelga en 
Artes Gráficas de Bizkaia, con-

vocada ayer por los sindicatos 
ELA, LAB, CCOO y UGT, en de-
fensa de «un convenio digno», 
sin recortes, que como míni-
mo garantice el poder adquisi-

tivo a través del IPC, ya que no 
se ha producido ninguna revi-
sión salarial desde 2011. Las 
centrales destacaron que el pa-
ro tuvo «gran impacto» en la 

producción de distintas em-
presas del sector. 

Los convocantes informa-
ron de que las movilizaciones 
fueron numerosas, tanto en el 

piquete de primera hora en Ez-
kerraldea como en la posterior 
manifestación por las calles 
céntricas de Barakaldo. Indica-
ron que empresas referencia-
les del sector como Cartisa, 
Grafo, Biolid, Lantegi, Arteos y 
Divipa estuvieron paradas y 
no produjeron. 

Las movilizaciones arranca-
ron a las 5.30 en Ezkerraldea. 
Las centrales señalaron que, 
por ejemplo, la firma Imprenta 
Garcinuño SL estuvo «total-
mente parada» y en Serigrafía 
Arcosan, tras acudir el piquete, 
la plantilla decidió secundar la 
huelga. 

ELA, LAB, CCOO y UGT exi-
gen a la patronal Cebek «que 
deponga su actitud de bloqueo 
de la negociación» y negocie 
en base a la plataforma sindi-
cal conjunta. 

 
Quedan dos jornadas Hoy, la 
huelga y las distintas movili-
zaciones se localizarán en Uri-
be Kosta. Mañana, se concen-
trarán, a las 9.00, frente a la 
sede de Cebek en Bilbo y, pos-
teriormente, a las 11.30 arran-
cará una manifestación desde 
la plaza Bizkaia. 

Estos tres días de huelga, 
del martes al jueves, se suman 
a otras cuatro jornadas desde 
abril pasado. Los sindicatos 
convocaron a la patronal a una 
reunión en el Preco el pasado 
miércoles, pero, según explica-
ron las centrales sindicales, 
«incomprensiblemente» los 
representantes de Cebek no 
acudieron a la cita.

Amplio seguimiento en la quinta 
huelga en Artes Gráficas de Bizkaia 

El sector de Artes Gráficas de Bizkaia vivió ayer su quinta jornada de huelga con un amplio 
seguimiento por parte de la plantilla, que se manifestó en Barakaldo. Los sindicatos están a 
la espera de que la patronal se siente a negociar «un convenio digno, sin recortes».

Manifestación por las calles del centro de Barakaldo. Oskar MATXIN EDESA | FOKU

SIETE JORNADAS 

Los sindicatos ELA, 
LAB, CCOO y UGT 
llevan convocadas siete 
jornadas de huelga 
desde abril pasado. 
Exigen a Cebek que se 
siente a negociar la 
actualización del 
convenio sectorial, sin 
actualizar desde 2011.
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E s obvio que el Real Decreto Ley 
2/2024, de reforma del subsi-
dio del desempleo tiene una 

intención política: blindar el espacio 
en el que los sindicatos más represen-
tativos tienen carácter nacionalista, y 
se circunscriben a una autonomía 
concreta; los ejemplos son dos exclu-
sivamente: el País Vasco y Galicia, con 
3 sindicatos: ELA-STV y LAB, y CI-
GA, respectivamente. Además, en 
2017 los sindicatos vascos, más CCOO 
y UGT, y la patronal CONFEBASK, 
firmaron un acuerdo en busca de un 
marco autonómico laboral soberano. 
Con posterioridad, se sumó a tal pre-
eminencia autonómica Cataluña, pe-
ro sin que tales iniciativas, transfor-
maran la estructura de la negociación 
colectiva existente. 

 En estas autonomías, los sindicatos 

pretenden elevar los salarios de los 
trabajadores de los convenios secto-
riales nacionales, y hasta ahora el  artí-
culo 83 del Estatuto de los Trabajado-
res  impedía tal propósito,  si el conve-
nio colectivo nacional limitaba las 
competencias de los representantes 
en los ámbitos inferiores. 

La reforma de 2021 impidió que 
los convenios de empresa pactaran 
salarios a la baja, ya que sólo podían 
subsistir si los elevaban por encima 
de los convenios sectoriales de pro-
cedencia. Ahora se trataría de que tal 
blindaje lo proporcione el ámbito au-
tonómico, para sí mismo y sus pro-
vincias.  Pero, para que tal frontera 
sea legítima es preciso que sea respal-
dada por las organizaciones patrona-
les y sindicatos que representan a los 
afectados por los convenios colecti-
vos en las autonomías mencionadas. 
Luego, una vez más la clave del cam-
bio que sin duda significa el Real De-
creto Ley 2/24 sólo será posible si 
CEOE-Cepyme y CCOO-UGT optan 
por privilegiar los convenios colecti-

vos autonómicos, y en su caso los 
provinciales, en detrimento del na-
cional del sector correspondiente. 

Si descendemos a los datos, hemos 
de recordar que los convenios de em-
presa son los más numerosos: hasta 
ahora, 2.340, pero sólo afectan a 
339.700 trabajadores, mientras que 
los convenios de sector son 1.637, y 
afectan a 7.481.006; es decir, los pri-
meros son sólo el 4,34% del total y los 
segundos el 95,66%. Pero, de estos úl-
timos, la mitad son provinciales. El 
sector en el que hay más de estos últi-
mos es el del metal, frente a la cons-
trucción, que mantiene los provincia-
les, pero el de ámbito nacional manda 
en salarios y jornada. Hasta ahora se 
imponía a las unidades inferiores. 
También en la industria química 
manda el convenio nacional, en el 
que se pactan incrementos salariales 
reales, y que se impone a los no exis-
tentes provinciales, salvo alguna ex-
cepción en el sector de plásticos. Los 
convenios de empresa vigentes supe-
ran en sus salarios a los del sector. El 

comercio tiene muchas unidades ne-
gociales, y en los de ámbito nacional 
destaca el de grandes almacenes y 
otros más modernos de grupos de 
empresa. Por ejemplo, el de  marcas 
de restauración, que está resuelto pa-
ra absorber y obviar cualquier unidad 
inferior. 

Los convenios de las característi-
cas antes mencionadas exceden del 
centenar, porque, hasta ahora, el em-
presariado organizado y los sindica-
tos preferían negociar convenios co-
lectivos sectoriales, en buena parte 
de ámbito nacional. El objetivo era 
defender un marco nacional de com-
petencia, un mercado único, sin que 
importe lo más mínimo que quienes 
lo deseasen se emancipasen  de los 
sectores nacionales con los conve-
nios de empresa. En congruencia con 
lo que sucede en la mayoría de los 
países europeos. 

El caos que se avecina si los parti-
dos nacionalistas deciden asumir, a 
pie juntillas, el cambio de estrategia 
que significa el Real Decreto Ley 

2/24 es inevitable, y sólo puede sal-
varse si los interlocutores sociales de-
ciden mantener la actual estructura 
de los convenios.  La norma pretende 
añadir al convenio  provincial el ám-
bito autonómico y poner fronteras a 
las injerencias exteriores. Pero tal po-
lítica sólo sería posible si lo quieren 
las partes que negocian. 

En definitiva, un caos que ya exis-
tía por la existencia de múltiples con-
venios provinciales, se verá sustitui-
do por otro que aumenta la contro-
versia sobre la normativa convencio-
nal aplicable. A la postre, el conflicto 
abierto sólo puede resolverse por 
quienes legítimamente representan a 
los trabajadores y empresarios espa-
ñoles. Es  factible que, si vascos y cata-
lanes quieren salarios más altos, los 
demás españoles pretendan lo mis-
mo, y la pugna abierta por el último 
cambio normativo precipite una ca-
rrera salarial que en nada beneficia a 
la economía y a las empresas.

El peligro de una carrera salarial en los convenios 

Luis Fabián 
Márquez 

Presidente de Analistas de 
Relaciones Industriales.

T ras las elecciones europeas 
conviene vislumbrar como 
queda perfilado el presente y 

el futuro de los ciudadanos españo-
les y europeos; que es, en puridad, lo 
único que debe preocupar a los polí-
ticos de la UE. Si dividimos en dos, 
por motivos de claridad, el análisis, 
nos percatamos que el enfoque ex-
clusivamente nacional nos lleva a 
una foto fija que supone el fin de una 
larga etapa de procesos electorales 
en el que ha fracasado totalmente el 
intento de obtener un voto de castigo 
al sanchismo que supusiera un pa-
rón en la política de confederaliza-
ción asimétrica y desigualitaria de 
España. Es decir, frenar un proceso 
constituyente clandestino que sólo 
se puede producir destrozando las 
instituciones democráticas y el Esta-
do de Derecho.  

Tras las elecciones, resulta que 30 
de nuestros 61 eurodiputados son 
partidarios de una “Nación de nacio-
nes” (sic) para España, y que el 
PSOE, lejos de descalabrarse, se con-
figura como el partido con más peso 
dentro del indispensable grupo de 
socialistas europeos. En cuanto a la 
presencia de eurodiputados españo-
les dispuestos a ser activistas en la re-
cuperación de derechos civiles y/o 
fundamentales para los ciudadanos 
españoles (ser iguales ante la Ley o 
estudiar en la lengua de su patria, por 
ejemplo), la mala noticia es que en el 
tercer o cuarto grupo europeo en im-
portancia, los liberales y demócratas, 
desaparece la representación demo-
crática y patriótica española, y solo 

tendrán voz el PNV y, probablemen-
te, Junts. Es un salto diez años atrás y 
sólo podemos confiar en que los eu-
rodiputados del PP mantengan la ac-
titud proactiva del último año y me-
dio. Con muchas dudas, honrada-
mente, por su historia anterior. La 
conclusión para la coyuntura espa-
ñola a corto es que empieza ya la le-
gislatura sin amenazas de deslegiti-
mación y se viene lo previsto en for-
ma de amnistía, “referenda” separa-
tistas, fragmentación de la Seguridad 
Social, blanqueamiento de crímenes 
contra el bien común, destrucción 
definitiva de la unidad de mercado, 
establecimiento de españoles de pri-
mera , segunda y cuarta, pérdida de 
la koiné constitucional, financiacio-
nes regionales desigualitarias y lesi-
vas, etc, etc... Sólo lo puede truncar 
un improbable acto suicida de algún 
grupo separatista. 

Pero si el análisis de los efectos so-
bre la situación política nacional co-
yuntural es nítido y supone el fin de 
un miniciclo de intento de deslegiti-
mación para que siga la misma diná-
mica, el análisis a medio y largo plazo 
de las consecuencias de las eleccio-
nes sobre los europeos (con especial 
atención a los españoles) es absoluta-
mente incierto, confuso y, sobre todo, 
supone el inicio de una nueva diná-
mica. El que esto firma no es neutro y 
parte del principio de que la libertad, 
seguridad y prosperidad de los espa-
ñoles necesita ineluctablemente de 
más y mejor UE. La inclinación hacia 
un mayor peso de los partidos de de-
rechas, manteniendo a la derecha 
alemana como partido toral en las 
políticas europeas es un proceso de-
mocrático normal que puede ayudar 
a una buena dinámica, con una salve-
dad: su radical oposición a reforzar el 
euro con la creación de un Tesoro co-

munitario y deuda mancomunada. 
Pero su aportación a una mejor Eu-
ropa ahora que ha terminado inevita-
blemente la exageración o precipita-
ción que ha supuesto el Pacto Verde, 
que va a ser revisado a fondo sin mu-
chos problemas por el claro retroce-
so de la amalgama verdes-extre-
maizquierda-socialistas, y también 
su aportación a disminuir (tal vez 
combatir) la absurda fiebre contra 
natura por instalar la ideología woke 
como identidad paneuropea en el 
Parlamento puede ser muy positiva. 
Es decir, el corrimiento hacia una 
mejor UE que se ocupe de los gran-
des temas comunes, evite injerencias 
en temas culturales o morales reser-
vados a los Estados miembros, puede 
darse perfectamente en Estrasburgo. 

De hecho, ya ha empezado ante la 

nueva situación geopolítica y econó-
mica (renunciando a la ley de restau-
ración de la naturaleza, o reorientan-
do inversiones) e incluso partidos de 
izquierda nacen que reivindican sen-
tido común y valores tradicionales de 
la izquierda lejos de histerias o exa-
geraciones identitarias o de género o 
climáticas (BSW–Por la razón y la 
justicia, en Alemania, Izquierda es-
pañola aquí).  

Peligros 
No, definitivamente, y aunque siga 
sintiéndome socialdemócrata, no 
veo en la centroderechización del 
Parlamento Europeo una amenaza 
para mejor Europa. Entonces, ¿dón-
de están los peligros? En los partidos 
que quieran destruir el acervo comu-
nitario y la esencia de la UE, en los 

que se oponen a más UE en los temas 
esenciales. Hay tres maneras de ha-
cerlo. Una es destruir los Estados que 
la conforman. Ese es un problema es-
pañol que tendremos que resolver 
nosotros, esperemos que con ayuda 
de Europa. Podría hablarse de Bélgi-
ca, o Estonia por injerencia rusa, pero 
están muy lejos de plantear su des-
guace. La segunda manera es rena-
cionalizar las políticas comunes, y la 
tercera pretender que la normativa 
comunitaria no prevalezca sobre las 
nacionales. Esto último es el fin de la 
UE. ¿Y cómo queda eso tras el 9-J? 
Pues en nebulosa por varias razones. 
No sabemos si los partidos que se 
oponen a más UE se juntarán para 
formar el segundo grupo de la Cáma-
ra, ni si son coincidentes en cuanto a 
su antieuropeísmo para minar la UE 
desde dentro, ni si engordarán con 
los no inscritos. Y, problema añadido, 
las decisiones finales las toma el Con-
sejo Europeo, los Estados, y no sabe-
mos de qué partido será el primer 
ministro francés ni si se mantendrá el 
debilitadísimo Gobierno alemán, con 
un país dividido en dos. Incertidum-
bre, confusión y peligro para la su-
pervivencia de una UE que se ocupe 
de Defensa, de las fronteras, de tener 
una política exterior común, un mi-
nistro de Economía, un presupuesto 
mayor... En ese sentido se entiende 
como buena noticia que, un quinque-
nio más, la posición conjunta euro-
peísta de PPE, socialistas y liberales, 
tal vez parte de los verdes, sea mayo-
ritaria en el Parlamento. No para ha-
cer un muro contra la ultraderecha ni 
la ultraizquierda, sino para levantar 
una barrera contra los que quieren 
debilitar, minar, o destruir la UE.

¿Cómo quedamos tras las elecciones europeas?

Ex europarlamentario, miembro  
de instituciones europeas  

de 1986 a 2019

Enrique Calvet  
Chambon
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2023   Las aseguradoras paga-
ron 685 millones y el Consorcio 
de Compensación de Seguros,  
453 millones en 2023 por da-
ños causados por eventos cli-
matológicos en inmuebles, em-
presas y vehículos.

El seguro pagó  
1.138 millones por  
daños climáticos

CRISTINA DE URIARTE  El 
bróker de seguros Howden Ibe-
ria ha incorporado a Cristina de 
Uriarte, procedente de la corre-
duría Concentra, como Directo-
ra de Desarrollo de Negocio pa-
ra reforzar su  crecimiento.

Howden ficha 
en Concentra 
para reforzarse

FONDOS   Azvalor ha ampliado 
a 25 años la edad a la que se 
puede empezar a invertir desde 
un importe inicial de 500 euros. 
La gestora amplía en dos años 
el límite que hasta ahora estaba 
establecido a los 23 años.

Azvalor eleva a 25 
años la inversión 
mínima para jóvenes

BANCA   UBS   espera que la fu-
sión de Credit Suisse (Schweiz) 
AG y UBS Switzerland AG, sus 
negocios en Suiza, se materiali-
ce a partir del próximo 1 de julio, 
tras haber completado la ope-
ración en EEUU.

UBS integrará 
Credit Suisse en 
Suiza el 1 de julio

E. del Pozo. Madrid 
Los fondos públicos de pen-
siones de CaixaBank, BBVA, 
Santander, Ibercaja y Caser 
solo remunerarán a los miem-
bros de su Comisión de Con-
trol Especial cuando sumen 
un patrimonio gestionado de 
1.000 millones de euros y se 
mantengan por encima de es-
ta cifra. 

Esta es la cota fijada por el 
Ministerio de Inclusión, Se-
guridad Social y Migraciones 
en un proyecto de real decre-
to que modifica la normativa 
en vigor para estos productos. 

Se busca así sortear el esco-
llo con el que se han encontra-
do los quince fondos públicos 
de pensiones de empleo 
abiertos creados por estas cin-
co gestoras, que fueron selec-
cionadas el año pasado en 
concurso público por la Ad-
ministración. 

La Comisión de Control 
Especial de estos productos, 
similar a un consejo de admi-
nistración de una sociedad, se 
creó en noviembre pasado y 
está integrada por 13 personas 
procedentes de la Adminis-
tración, patronales y sindica-
tos. El problema surgió al evi-
denciarse que uno de sus pri-
meros cometidos es fijar la es-
trategia global de inversión de 
los quince nuevos fondos de 
pensiones, para lo que debe 
celebrar reuniones previstas 
en sus normas de funciona-
miento. 

El problema es que si se 
producen estas reuniones, sus 
integrantes adquieren dere-
chos de remuneración, fija-
dos en la normativa de funcio-
namiento de estos productos. 

Estos costes se cargan a los 
fondos, que están vacíos y no 
disponen de dinero para aten-
der estos pagos. Su objetivo es 
captar patrimonio de los pla-
nes de pensiones, ya sean pú-
blicos o privados, pero este es-
collo ha impedido que hayan 

Nuevas reglas para los 
fondos públicos de pensiones
CAIXABANK, BBVA, SANTANDER, IBERCAJA Y CASER/  Solo remunerarán a los miembros 
de su Comisión de Control Especial cuando sumen un ahorro de 1.000 millones.

Ángel Ron, expresidente de Popular.

Ángel Ron irá a juicio 
por la ampliación  
de Popular de 2016 
A.Montoro/R.Lander. Madrid 
El expresidente de Banco Po-
pular, Ángel Ron, irá final-
mente a juicio por la causa de 
la ampliación de capital que la 
entidad ejecutó en 2016 bajo 
sus órdenes.  

La sala de lo penal de la Au-
diencia Nacional ha desesti-
mado el recurso de apelación 
que presentó la defensa de 
Ron contra el auto del 4 de 
marzo. Los magistrados de la 
sala corrroboran la decisión 
de José Luis Calama, instruc-
tor del caso, quien sostiene 
que Ron tiene “responsabili-
dad penal” derivada de la am-
pliación de capital de 2016. 

“Esta Sala comparte los cri-
terios y fundamentos que se 
expresan en el auto recurrido 
para atribuir, al menos de ma-
nera provisional, responsabi-
lidad penal al investigado Án-
gel Ron Güimil”, reza el auto 
al que ha tenido acceso EX-
PANSIÓN. 

“Sería absurdo que el presi-
dente del banco no hubiera 
tenido una actuación relevan-
te, importante y decisiva du-
rante la ampliación, pues se 
trataba de un presidente con 
funciones ejecutivas y no me-
ramente representativas”, 
prosigue el escrito judicial. 
Esta apreciación de sala de-
viene del argumento que Ron 
dio en su recurso de que él no 
se encargaba directamente de 
la contabilidad del banco. 

La justicia acusa al que fue-
ra presidente de Popular has-
ta diciembre de 2016 de false-
dad contable y de estafa a los 
inversores.  

Otros 12 directivos, entre 
ellos Francisco Gómez, ex-
CEO, o Roberto Higuera, 
exvicepresidente, además de 
PwC, también irán a juicio 
por la misma causa.  

Calama concluyó la ins-

trucción el pasado 4 de marzo 
tras seis años y medio de in-
vestigación. Considera que 
los inversores que acudieron 
a la ampliación de capital de 
2016 lo hicieron “engañados”. 
Esta operación se produjo un 
año antes de la resolución del 
banco por las autoridades eu-
ropeas y, como consecuencia, 
300.000 accionistas y bonis-
tas de Popular perdieron toda 
su inversión.  

La Audiencia Nacional sos-
tiene que las cuentas del ban-
co de 2015 y las inmediata-
mente precedentes a la am-
pliación no reflejaban “la ima-
gen fiel, ni del balance ni del 
patrimonio”. Las cuentas, se-
gún, el magistrado, ocultaban 
“un importante déficit de pro-
visiones”. 

El instructor exoneró del 
procedimiento a Emilio Sara-
cho, presidente de Popular 
entre febrero y junio de 2017. 
Esta semana más de 7.000 ac-
cionistas minoritarios repre-
sentados por Aemec han soli-
citado a la Audiencia Nacio-
nal que enjuicie a Saracho por 
actuación desleal y por con-
ducir a Popular a la pérdida 
de liquidez de forma delibera-
da. La  sala de lo penal deberá 
decidir y valorar si las alega-
ciones complementarias pre-
sentadas son suficientes.

La Audiencia 
Nacional cree que 
los inversores 
acudieron 
“engañados”

En total, 13 
directivos de  
Popular y de PwC 
irán a juicio oral por 
esta causa judicial

CaixaBank, BBVA, Santander, Ibercaja y Caser ganaron la puja para lanzar fondos públicos de pensiones.

echado a andar. 
La cota de los 1.000 millo-

nes  contribuirá a “una mejora 
de las rentabilidades de los 
planes de pensiones que se in-
tegren en los fondos  de pen-
siones de empleo de promo-
ción pública abiertos”, según 
el decreto. 

Desde las gestoras,  argu-
mentaban que en el supuesto 
de que los nuevos fondos pu-
dieran asumir estos costes 
–con un patrimonio reducido, 
sobre todo al principio– las-
trarían la rentabilidad, lo que 
no resultaba muy recomen-
dable para su atractivo en el 
mercado. 

El proyecto de real decreto 
establece que los sindicatos y 
patronales que tengan repre-
sentantes en la Comisión de 
Control Especial “podrán 
percibir directamente las re-
muneraciones” correspon-
dientes a éstos  en vez de reci-
birlas el propio miembro” de 
este órgano de control. 

Para ello ambas partes de-

berán aportar un pacto fir-
mando que recoja los térmi-
nos y condiciones en esta ma-
teria. 

Los integrantes de las co-
misiones de control de los 
planes de pensiones privados 
no reciben retribución en este 
puesto y están formadas por 
representantes de los sindica-
tos y de las empresas. 

A diferencia de lo que se 
exige a los integrantes de la 
comisión de control de los 
fondos públicos, los de los 
fondos privados no están obli-
gados a tener una formación y 
experiencia financiera profe-
sional. Por eso suelen contar 
con el asesoramiento externo 
para tomar sus decisiones so-
bre las inversiones y el funcio-

namiento de los fondos. 
Los representantes del Mi-

nisterio en la Comisión de 
Contro Especial de los fondos 
públicos son Rocío Eguiraun, 
ex consejera delegada de 
Bankia Pensiones; Lorenzo 
Esteban, ex subdirector gene-
ral de Planes y Fondos de 
Pensiones en la Dirección Ge-
neral de Seguros y Fondos de 
Pensiones; Francisco Javier 
Garayoa, ex director general 
de Spainsif; Xabier Ibars, ex-
subdirector financiero en 
Nestlé España; y Virginia 
Oregui, ex gerente general de 
Geroa Pentsioak EPSV. 

A propuesta de los sindica-
tos, están en la comisión Luis 
Pérez y Cristina Antoñanzas, 
de UGT, y Víctor Raúl Olmos 
y Paloma Fernández, de 
CCOO. 

Los designados por las pa-
tronales son José Alberto 
González-Ruiz, Rosa Santos y 
Mª del Carmen Alsina, de 
CEOE; y Luis Aribayos, de 
Cepyme.

Los miembros de la 
Comisión de Control 
Especial de los 
nuevos fondos 
cobran por reunirse

SECCIÓN:

OTS:

DIFUSIÓN:

FRECUENCIA:

ÁREA:

AVE:

PÁGINAS:

PAÍS:

FINANZAS

103000

10890

Lunes a sábados

633 CM² - 59%

10779 €

18

España

12 Junio, 2024

P.72



5EL MUNDO. Miércoles, 12 de junio 2024

GRAN MADRID

E. M. MADRID 
El juez de Instrucción número 52 
de Madrid ordenó ayer el ingreso 
en prisión comunicada y sin fian-
za de José Hernán A. G., uno de los 
conocidos influencers de Los Pe-
tazetaz, debido al riesgo de fuga. 
La decisión se tomó tras concluir 
la investigación sobre uno de los 
delitos que se le atribuyen, según 
informaron fuentes ju-
rídicas a Europa Press. 

José Hernán A. G. com-
pareció en los juzgados 
de instrucción de Ma-
drid. La causa que lo lle-
vó ante el magistrado 
involucra a un joven, al 
que presuntamente in-
trodujo una bengala en 
el ano en un piso de Va-
llecas después de dro-
garle, para luego difun-
dir imágenes en redes 
sociales. El imputado fue 
trasladado a la prisión 
de Soto del Real.  

Ayer, fue conducido 
en un furgón de la Guar-
dia Civil para asistir a una declara-
ción indagatoria en los juzgados de 
Plaza de Castilla, donde negó las 
acusaciones. Afirmó que otras per-
sonas le echaron un líquido infla-
mable, lo que habría ocasionado las 
lesiones a la víctima. La represen-
tación legal de la víctima está co-
rriendo a cargo del despacho Pare-
des y Asociados. 

Los Petazetaz, que contaban con 
miles de seguidores en Instagram 
y TikTok, fueron detenidos en ene-

ro y se encontraban en libertad pro-
visional. Se enfrentan a al menos 
nueve denuncias, y la Policía cree 
que puede haber más víctimas que 
aún no han presentado denuncia. 

La investigación abarca múlti-
ples casos de presuntas agresiones 
sexuales a menores. Se les acusa de 
drogar a las víctimas con éxtasis lí-
quido, conocido como GHB, para 
luego abusar de ellas en un piso de 
Vallecas. Al menos cinco menores 
habrían sido violadas. 

Los arrestados aprovechaban su 
fama para atraer a las jóvenes y, ya 
en el interior del domicilio, los in-
fluencers realizaban juegos con sus-
tancias estupefacientes hasta anu-
lar la voluntad de las víctimas. Allí, 
usaban dispositivos móviles y cá-
maras de seguridad para grabar las 
agresiones sexuales. La investiga-

ción comenzó en diciembre, tras 
una denuncia que alertaba de abu-
sos a menores en Villa de Vallecas. 

Las primeras denuncias señala-
ban a dos varones que contaban 
con un importante número de se-
guidores en diversas plataformas 
digitales. Tras las pesquisas, se pro-
cedió a identificar a cuatro po-
sibles víctimas, todas ellas meno-
res de edad, que declararon haber 
sido atraídas al domicilio por la fa-
ma de los detenidos.LUIS F. DURÁN MADRID 

Vecinos de la Sierra Norte se ma-
nifestaron anoche en el municipio 
madrileño del Vellón (a 55 kilómetros 
de la capital, en el norte de la región)  
para exigir el cierre del centro de me-
nas de esta localidad de la Comuni-
dad de Madrid que, aseguran, está 
provocando problemas de inseguri-
dad en este pueblo y en otros cerca-
nos. Los residentes se reunieron en 
la plaza del pueblo y más tarde acu-
dieron a la puerta del centro de los 
menores tutelados para denunciar 
que, en los últimos días, varios de es-
tos menores conflictivos que han lle-
gado recientemente al centro están 
provocando altercados graves con 
agresiones, robos y peleas. Aseguran, 
incluso, que este pasado fin de sema-
na llegaron a volcar un vehículo tras 
una reyerta en el municipio de Pedre-
zuela en la que se vieron implicados 
varios jóvenes.  

El pasado domingo, algunos de 
esos indignados vecinos acudieron  
al centro de menas del Vellón y agre-
dieron a dos de los trabajadores que 
salieron en defensa de los menores, 
según ha denunciado UGT. Este sin-
dicato asegura que los trabajadores 

del centro fueron golpeados por per-
sonas que «han decidido tomar la jus-
ticia por su mano» tras supuestamen-
te tener «varios altercados» con algu-
nos menores no acompañados que 
residen en este espacio. UGT asegu-
ra que dos de los educadores necesi-
taron asistencia sanitaria y que inter-
vino la Guardia Civil.  

Según la Comunidad de Madrid, 
el centro de menas del Vellón está 
abierto desde noviembre de 2023. Es-
tá gestionado por la Fundación Sa-
mu y en él están alojados una doce-

na de menores extranjeros tute-
lados por el Gobierno regional.   

A  tenor de los vecinos, varios de 
estos jóvenes han robado teléfonos 
móviles, han agredido a jóvenes y han 
amenazado a la gente. «Queramos vi-
vir con tranquilidad. Solo pedimos 
eso. El pasado sábado uno de estos 
chicos agredió de forma salvaje a un 
hombre,  luego la liaron y hubo cinco 
vecinos heridos en la reyerta», según 
denuncia uno de los vecinos.  

La Guardia Civil confirma que han 
aumento los robos en la zona y que 
el pasado fin de semana hubo varios 
detenidos después de que se produ-
jese una agresión.  

La consejera de Familia, Juventud 
y Asuntos Sociales, Ana Dávila, expli-
có sobre este caso que la Comunidad 
de Madrid, titular del centro donde 
residen estos menores, colabora con 
la Guardia Civil para esclarecer lo ocu-
rrido, al tiempo que ha enviado un 
mensaje de tranquilidad a los veci-
nos. «Los centros de menores de la 
Comunidad de Madrid son centros 
seguros en los que, como en todas las 
viviendas, en ocasiones se producen 
algunos conflictos, tanto dentro del 
domicilio como hacia afuera», seña-
ló Dávila. «Yo trasladaría un mensa-
je de calma. Nosotros trabajamos con 
los menores de forma muy indi-
vidual y en caso de que exista algún 
conflicto entre ellos se adoptan las 
medidas necesarias para adaptar tam-
bién los recursos a las características 
de los menores», insistió la  conseje-
ra, quien subrayó que el Gobierno re-
gional está «muy pendiente» de sus 
menores tutelados y protegidos y 
«muy coordinado con la Fiscalía».   

UGT reiteró que cualquier conflic-
to que pueda surgir entre menores y 
vecinos «debe ser denunciado y de-
rivado a las fuerzas de seguridad», pe-
ro «bajo ningún concepto debe de im-
plicar agresiones físicas y verbales a 
las personas trabajadoras de dicho 
centro por el mero hecho de trabajar 
allí y dedicarse a una labor tan dura 
y poco valorada».

Manifestación de vecinos, ayer por la tarde en El Vellón, tras los altercados causados por ‘menas’. EL MUNDO

PROTESTA  
DEPENDIENTE DE LA COMUNIDAD DE MADRID  

Rebelión en la 
Sierra contra el 

centro de ‘menas’ 
 

Decenas de vecinos se movilizan tras varios 
altercados y robos cometidos por menores

UGT denuncia que 
dos trabajadores 
de este espacio  
han sido agredidos 

La Guardia Civil 
confirma que han 
aumentado los 
delitos en la zona

SOTO DEL REAL  
 

El juez ordena  
que ingrese en 
prisión uno de 
Los Petazetaz  

Los Petazetaz, en un vídeo en redes. E. M.

urbanismo, medio ambiente
y movilidadmadrid.es

ANUNCIO

La Junta de Gobierno de la Ciudad de Madrid, en sesión celebrada el día 9 de mayo de 2024 y en el
expediente administrativo con número de referencia 511/2024/08428, ha adoptado el siguiente
Acuerdo:

PRIMERO.- Aprobar inicialmente la disolución de la Junta de Compensación de la modifica-
ción de Plan General 20.304 “Subestación de Vicálvaro Iberdrola” dentro del Área de Planea-
miento Incorporado 20.17/M “Ensanche Este de San Blas (PP I.7)”, constituida como entidad
urbanística colaboradora para la gestión del citado ámbito, de conformidad con lo estable-
cido en el artículo 30 del Reglamento de Gestión Urbanística, aprobado por Real Decreto
3288/1978, de 25 de agosto, y el artículo 46 de los Estatutos de la Junta de Compensación,
aprobados por Acuerdo de 6 de octubre de 2016 de la Junta de Gobierno de la Ciudad de
Madrid.
SEGUNDO.- Someter el acuerdo al trámite de información pública, durante el plazo de treinta
días, mediante su publicación en el “Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid” y en un
periódico de los de mayor circulación, con notificación individualizada a las personas inte-
resadas.

Lo que se publica para general conocimiento y con el fin de que cuantas personas se consideren
interesadas puedan examinar la documentación correspondiente (Referencia 511/2024/08428) y
formular por escrito cuantas alegaciones estimen convenientes a su derecho durante el plazo de
30 días, computable desde el día siguiente a la publicación de este anuncio en el Boletín Oficial
de la Comunidad de Madrid, y que podrán presentarse en cualquier Registro del Ayuntamiento de
Madrid, así como en el resto de lugares a que se refiere el artículo 16.4 de la Ley 39/2015, de 1 de
octubre, del Procedimiento Administrativo Común de las Administraciones Publicas.
La documentación correspondiente al expediente que se va a someter a información pública se
podrá consultar en:

• La página web del Ayuntamiento de Madrid (madrid.es), en el apartado de Vivienda, Urba-
nismo y Obras → Urbanismo → Información Pública.

• El Visor Urbanístico (madrid.es/VisorUrbanistico), accediendo a Contenido → Expedientes
Información Pública.

• El Geoportal (geoportal.madrid.es), buscando Información Pública.

• Portal de Transparencia, localizando el expediente a través del Buscador del Portal de Trans-
parencia.

Madrid, a 28 de mayo de 2024
LA DIRECTORA DE LA OFICINA

DE LA SECRETARÍA DE LA JUNTA DE GOBIERNO
Carmen Toscano Ramiro
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El PP, molesto ante la anulación
de condenas por los ERE P6

Sospechas
Actualidad  | Andalucíacampo de

gibraltar
vivacampodegibraltar.es

■ El Tribunal Supremo mantiene la orden de
detención contra Carles Puigdemont, pese a la
entrada en vigor de la ley de amnistía, ya que
considera contradictorio uno de sus artículos  P6

El TS mantiene la orden
de arresto a Puigdemont
pese a la ley de amnistía

■ La propuesta de convenio resultante de la
reunión en Sevilla se ha saldado por ahora con
una evidente división sindical entre ATA y el resto
de siglas. Los trabajadores decidirán P4

División sindical en
Acerinox ante la nueva
propuesta de convenio

El Ayuntamiento refuerza el frente
contra el proyecto de Red Eléctrica

Sumario

Sucesos

Registros por
una operación
antiyihadista
La Guardia Civil realiza
detenciones en varias
ciudades, entre ellas
Algeciras  P3

Andalucía

Un 16% menos
de plantilla en el
SAS en verano
P5

Actualidad

La nueva PEvAU,
en 2025 y con
único modelo
P6

SAN ROQUE El alcalde, Juan Carlos Ruiz Boix, anuncia que pondrá todas las trabas al proyecto de subestación eléctrica en Puente Mayorga P2

DETONANTE___La empresa desoye el rechazo ciudadano y anuncia el inicio de las obras para la interconexión

eléctrica entre la península y Ceuta  ADVERTENCIA___El Gobierno local le recuerda que carecen de la evaluación

estratégica para ejecutar el proyecto  OPOSICIÓN___Boix asegura que está dispuesto a recurrir a los tribunales

Diálogo taurino entre
Ponce y César Cadaval

El matador de toros, Enrique Ponce, y el humorista y
gran aficionado taurino, César Cadaval, protagonizaron

ayer las Jornadas de Tauromaquia de Algeciras P3 VCGSECCIÓN:
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P
asa el tiempo y lo que
iba a ser la inminente
firma del acuerdo con
Gibraltar se ve ahora

frenado por el periodo electo-
ral que afronta el Reino Uni-
do y que culminará con la ci-
ta en las urnas de los británi-
cos el día 4 de julio. Todo
apunta a que los laboristas
volverán a ocupar la sede del
Gobierno de Su Majestad en
el número 10 de Downing
Street. No se puede decir que
Fabian Picardo no haya teni-
do un buen aliado hasta el
momento en Londres, pero si

se cumplen las previsiones,
el Partido Laborista (el mis-
mo partido que gobierna en
Gibraltar) será quien retome
las riendas de la negociación
y habrá que ver con qué áni-
mo lo hace.

Tampoco tranquiliza de-
masiado el hecho de que el
ministro principal de Gibral-
tar vaya aireando su tajante
negativa a cuestiones como
permitir la presencia de
agentes de la Policía Nacio-
nal en las entradas y salidas
de puerto y aeropuerto, que,
una vez desaparecida la ver-

ja, pasarían a ser controles
fronterizos Schengen. Una
cuestión que, además, Picar-
do no deja ahí, sino que va un
paso más allá poniendo a los
trabajadores españoles como
rehenes: “la alternativa a un
tratado es la plena aplicación
del código fronterizo Schen-
gen, con todas las enormes
dificultades que eso implica-
ría”. O sea, que se niega a
aceptar las directrices euro-
peas sobre la circulación de
personas, pero en el caso de
que el acuerdo que él quiere
no se alcance, aplicará esa

misma norma con todo rigor.
Algo parecido ocurre con
asuntos fiscales, sobre los
cuales Picardo ha asegurado
que “Gibraltar nunca tendrá
los mismos tipos impositivos
que España”. Ni que decir tie-
ne que esa nueva negativa re-
dunda en beneficio de los in-
tereses de la colonia británi-
ca. Se hace muy difícil nego-
ciar con quien defiende que
lo suyo es innegociable. 

No piensen que estas refle-
xiones me llevan a ser pesi-
mista en cuanto a la posibili-
dad de alcanzar un acuerdo
que satisfaga a todas las par-
tes. No me canso de repetirlo:
acuerdo, sí; cualquier acuer-
do, no. Sigo siendo un firme
defensor de establecer medi-
das conjuntas que satisfagan
a todos, y creo que esa meta
no es imposible. 

Pero, decía, pasa el tiempo
y los problemas derivados

del Brexit en nuestra comar-
ca continúan exactamente
igual que el primer día. Por lo
tanto, en tanto continúen pa-
ralizadas las negociaciones,
retomemos aquellas pro-
puestas que, a falta de un do-
cumento que vincule a las
partes, entiéndase el acuer-
do, se habían planteado para
paliar los perjuicios causado
por la salida del Reino Unido
de la disciplina de la Unión
Europea. Repaso algunos ti-
tulares sacados de la propia
web de La Moncloa que nos
recuerdan aquel Plan para el
Campo de Gibraltar, dotado
con “más de 900 millones de
euros” y que implicaban has-
ta a diez departamentos mi-
nisteriales y cuyo cumpli-
miento ha sido nulo.   O aque-
llos memorandos de entendi-
miento sobre derechos de los
ciudadanos, tabaco, medio
ambiente y cooperación poli-

cial y aduanera a los se suma-
ría un Acuerdo Internacional
sobre Fiscalidad.

Se trata de continuar dan-
do pasos hacia adelante y no
permitir que siga pasando el
tiempo sin la esperanza de
que ese bien común que to-
dos deseamos reciba un im-
pulso por parte de quienes
tienen la responsabilidad de
hacerlo posible. 

Hace unos días decía Picar-
do en una entrevista algo así
como que su pretensión era
trabajar para sentirse orgu-
lloso de que los sones del
“Himno a la Alegría”, emble-
ma de la UE, volviesen a so-
nar en Gibraltar, pero, con to-
das esas trabas a la negocia-
ción resulta evidente que lo
que quiere es que sea la
Unión Europea la que baile al
son que le marque Gibraltar y
eso, a estas alturas, no lo va-
mos a permitir.

José Ignacio Landaluce
Alcalde de Algeciras y senador del PP

Sin noticias sobre el acuerdo

TRIBUNA LIBRE

José Antonio Gómez Valencia se dirige a los trabajadores, ayer. DFV

J.R. / D.F.V.

LOS BARRIOS | La reunión del lu-
nes con la dirección de Aceri-
nox y la mediación de la Jun-
ta, de la que ha emanado una
propuesta de convenio de la
acería, ha evidenciado la gran
división existente entre los
sindicatos, y muy particular-
mente, de ATA con el resto de
los que componen el Comité
de Empresa.

Cientos de trabajadores se
congregaron ayer tarde en el
aparcamiento a una convoca-
toria destinada a toda la plan-
tilla, en contraposición a las
asambleas que cada uno de
los otros sindicatos (CCOO,
UGT, USO y Coordinadora) ha
convocado para sus propios
afiliados para debatir sobre la
propuesta resultante de la
reunión en Sevilla.

En medio de un ambiente
muy alterado, con continuos
gritos de los presentes contra
algunos de los sindicalistas
que no han acudido a la asam-
blea, Gómez los acusó de
“provocar” a los miembros de
ATA para que abandonasen el
encuentro y dejando fuera del
mismo a dos miembros de es-
te sindicato que pertenecen al
comité de huelga. 

En el fondo, como han de-

mo los ERTE, las vacaciones o
los retenes entre los argumen-
tos que rechazan.

Por su parte, el secretario
general de FICA-UGT Andalu-
cía, José Manuel Rodríguez
Saucedo, apeló sin embargo a
votar a favor de la última pro-
puesta presentada por la em-
presa, ya que “no nos pode-
mos permitir el lujo de que se
pierda ni un empleo”.

La última propuesta pre-
sentada por la empresa debe-
rá ser votada por los trabaja-
dores una vez que sean infor-
mados por las secciones sin-
dicales en asambleas. Así, se-
rán los trabajadores los que
decidirán si la aceptan o no.

División sindical en Acerinox
tras la reunión del lunes

INDUSTRIAHay una propuesta sobre la mesa que podría ir a votación

TRAICIÓN___ATA ataca a las otras formaciones acusándoles
de darles una puñalada trapera y aboga por no aceptar

POLÍTICA Plan Campo de Gibraltar

ALGECIRAS | El alcalde de Alge-
ciras y senador del PP, José
Ignacio Landaluce, ha soli-
citado “inversiones justas y
necesarias” para el Campo
de Gibraltar. Para el primer
edil “tenemos que seguir in-
virtiendo todas las adminis-
traciones, incluyendo Bru-
selas y Madrid”.

En concreto, al Gobierno
de España le recuerda el
Plan Integral del Campo de
Gibraltar, del que se anun-
ciaron en 2018 mil millones
de euros con 10 ministerios

implicados, millones que
“no se están invirtiendo”;
interpreta el regidor.

De igual modo, se mostró
partidario de “cuidar” a las
fuerzas y cuerpos de seguri-
dad del Estado y de propi-
ciar que “nuestra tierra se
beneficie tras el Brexit”, se-
ñalando que en la negocia-
ción con Gibraltar el Campo
de Gibraltar “tiene que estar
también presente” y que ha-
ya mejoras “para todos los
municipios; no solo para Gi-
braltar”.

Landaluce demanda
inversiones “necesarias 
y justas” para la comarca

Campo de Gibraltar  |

Breves

■ CCOO denuncia que la Jun-
ta ha dejado sin un desdoble
de Infantil en el CEIP San Ber-
nardo de la Estación de San
Roque. Pese a contar con 28
solicitudes de matrícula en 3
años, la administración se
niega a crear dos unidade, de-
rivando a tres niños a otro nú-
cleo poblacional.

LOS BARRIOS

Proyecto de Empleo
y Formación 
■ 15 menores de 30 años ini-
ciaron ayer el programa de
Empleo y Formación de la
Junta concedido avLos Ba-
rrios en la última convocato-
ria bajo la denominación Los
Barrios Acerc@, con el objeti-
vo principal posibilitar la for-
mación alternando con la
práctica profesional.

GIBRALTAR - VOX 

Proclama de ‘Gibraltar
Español’ rechazada

■ El PSOE, PP, Sumar y Junts
han impedido este martes
que la Comisión de Política
Territorial del Congreso apro-
bara una iniciativa de Vox
que incluía entre otros aspec-
tos  la exigencia para que Gi-
braltar se convirtiera en terri-
torio español.

SAN ROQUE 

Sin desdoble de infantil
en el CEIP San Bernardo

LA LÍNEA / LOS BARRIOS

LLEGA IBERCUP.  El Palacio de Congresos linense fue
escenario ayer de la presentación del Ibercup Andalucía 2024,
uno de los torneos internacionales de fútbol juvenil e infantil
más importantes del mundo, que se disputará en La Línea y
Los Barrios del 27 al 30 de junio, con la participación de 120
equipos tanto nacionales como internacionales. VIVA CG
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nunciado los dos miembros
de ATA, está que la citación se
dirigía a abordar el posible
ERE que plantearía Acerinox
con un modelo de tres turnos,
motivo por el que se llamó al
comité de empresa, si bien se
acabó tratando el convenio,
por lo que la formación mayo-
ritaria demandaba la inter-
vención del comité de huelga.

Los miembros de ATA se
han posicionado formalmen-
te contrarios a la propuesta
que salió de la reunión. Más
allá de generalizar que es muy
parecida a la realizada por el
CARL que acabó con la negati-
va de la mayoría de la planti-
lla, han señalado puntos co-
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Cádiz  |

MUNICIPAL El Ayuntamiento, con 55 vacantes, trata de incorporar personal con urgencia

Daniel Barea

CÁDIZ | Casi la mitad del pres-
puesto municipal de La Lí-
nea, 28 de 60,3 millones de
euros, se destina al capítulo
de Personal. Este Ayunta-
miento, junto con los de Alge-
ciras, San Roque o Los Ba-
rrios, también en el Campo de
Gibraltar, Jerez y Puerto Real
han sido señalados durante
años por el exceso de emplea-
dos públicos, contratados en
un porcentaje importante du-
rante las décadas de los
ochenta y los noventa de for-
ma temporal y renovados su-
cesivamente. 

Pero la advertencia de la
Unión Europea (UE) sobre es-
te fenómeno que llevó al Go-
bierno de España a aprobar la
Ley 20/2021 en diciembre de
ese año, obligando a las ad-
ministraciones públicas a lle-
var a cabo un proceso de esta-
bilización para conseguir que
las personas con contratos
temporales, entre ellos los la-

El alcalde de Cádiz, Bruno García, en una imagen de archivo. VIVA

La política de Personal y sus
quebraderos de cabeza
A NIVEL PROVINCIAL___Décadas de descontrol en la contratación y la crisis
de 2008, con recortes para los empleados públicos, dan la cara ahora 

POLÍTICA “Tenemos tiempo hasta 2026”

Óscar Torres elude hablar
sobre el liderazgo de Espadas
D.BAREA | El portavoz munici-
pal del PSOE en Cádiz, Óscar
Torres, se ha desmarcado de
las declaraciones del alcalde
de Alcalá de los Gazules, Ja-
vier Pizarro, en las que cues-
tionaba el liderazgo de Juan
Espadas tras el batacazo elec-
toral en Andalucía este do-
mingo en las elecciones euro-
peas.

Torres ha indicado en rue-
da de prensa que “el partido
tiene los órganos y los tiem-
pos perfectamente reglados
para que todas las reflexiones
y opiniones se den en ese ám-
bito”. “Con las elecciones del
domingo, se cierra un ciclo

electoral y, a no ser que haya
una convocatoria extraordi-
naria” la próxima cita con las
urnas “no será hasta media-
dos de 2026”, autonómicas,
ha remarcado. Por ello, ha
considerado que “tenemos
tiempo, llegará el momento
de los procesos internos y los
militantes tendremos la posi-
bilidad de dar nuestra opi-
nión y punto de vista sobre el
partido a todos los niveles”.

En clave local, ha insistido
en que “el empate técnico” el
9J con el PP es positivo y ha
insistido en que los resulta-
dos del PSOE de Cádiz “no
son malos a nivel general”.

borales indefinidos, pudie-
ran ser laborales fijos y los
funcionarios temporales, de-
nominados interinos, pudie-
ran ser funcionarios de carre-
ra, todo antes de 31 de di-
ciembre de 2024, y, antes, la
crisis de 2008 que llevó a la
quiebra e intervención a nu-
merosas entidades locales es-
tán provocando en la actuali-
dad dos problemas, judiciali-
zación de los procesos de es-
tabilización, como es el caso
de Jerez, o vacantes si cubrir
en Cádiz. 

“Los ayuntamientos han
ido sacando la cabeza un po-
quito”, apunta Manuel Meri-
no, responsable de FSP-UGR
en la provincia. “Pero todos
los ayuntamientos tienen
problema de personas”, agre-
ga, por su parte, representan-
te del Sector de Administra-
ción Local de CSIF de Cádiz. 

Ambos coinciden en que el
crac de 2008 ha sido decisivo.
El coste de las plantillas mu-

nicipales llevó a que Jerez o
Los Barrios prescindieran de
trabajadores por medio de ex-
pedientes de regulación de
empleo. El Ministerio de Ha-
cienda extremó el control de
las cuentas e incluso obligó a
amortizar plazas. Las estre-
checes económicas de las en-
tidades locales provocaron
episodios lamentables, con
“compañeros que se llevaron
hasta diez meses sin cobrar
sus nómimas”, recuerda Me-
rino. 

Jerez y La Línea vuelven a
ser protagonistas en este sen-
tido. Y, en cualquier caso, los
empleados públicos sufrie-
ron, además, un recorte en el
poder adquisitivo que Silves-
tre cifra en un 21%. Durante
años, caso capital, no se han
ejecutado las ofertas públi-
cas de empleo, y los acuerdos
alcanzados por determina-
das fuerzas sindicales con los
gobiernos de turno, también
han generado situaciones in-

comprensibles. 
“En la capital, hay carpin-

teros que cobran más que un
letrado y, en Barbate, los ve-
cinos preferían echarse a la
mar que trabajar en el Ayun-
tamiento”, señala el repre-
sentante de UGT. 

La aprobación de la Ley
20/2021 en diciembre tam-
bién está generando proble-
mas permite a las entidades
locales convocar concurso
oposición. Para Merino, el
concurso de méritos tendría
que ser suficiente en casos
como los de empleados pú-
blicos con 20 años en la admi-
nistración, “con experiencia
probada” que, sin embargo,
se pueden ver en la calle aho-
ra. Y, reclama que, aprove-
chando esta coyuntura, los
ayuntamientos se tomen en
serio la “organización y pla-
nificación de plantillas” de
acuerdo a sus necesidades re-
ales para evitar descompen-
sación entre departamentos.

MUNICIPAL Por la subvención a CCCA

DANIEL BAREA | La firma del con-
venio  entre el Ayuntamiento  y
la Asociación Cádiz Centro Co-
mercial Abierto ha sido objeto
de crítica por parte de Adelan-
te e IU, quienes han trasladado
al equipo de Gobierno pregun-
tas que sitúan a Beatriz Gandu-
llo bajo el foco.

El partido liderado por Da-
vid de la Cruz ha denunciado
un “evidente caso de puerta gi-
ratoria” dado que se ha au-
mentado “de manera históri-
ca” la subvención a la asocia-
ción de la que era gerente hace
apenas un año (antes de entrar
a trabajar en el Ayuntamiento)
la actual concejala de Comer-
cio. Esta subvención coincide
además con “el desmantela-
miento casi por completo” de
la propia delegación que ha
pasado de los 246.000 € a ape-
nas 73.000€ con los que se
queda, sin contabilizar gastos
de personal y las subvenciones
directas, “con nombres y ape-
llidos" que se otorgan, ha agre-
gado la formación.

IU considera igualmente
“que se trata a todas luces de
un posible caso de conflicto de

intereses” porque la edil sube
la ayuda en un 25%, hasta los
80.000€ pese a haber estado a
sueldo de Cádiz Centro Comer-
cial Abierto “hasta hace un
año”. “No sabemos en qué si-
tuación se encuentra ella ac-
tualmente, se postuló como
candidata a gerente” vincula-
da a la entidad, “pero no ha da-
do a conocer si ha pedido exce-
dencia o si rescindió su contra-
to de trabajo, lo cual vendría
bien que aclarase”. De todos
modos, IU también considera
que “se está preparando la
puerta giratoria para cuando
termine el mandato”.

Fuentes municipales, sin
embargo, niegan la mayor y
sostienen que la delegada está
desvinculada de la asociación
desde que se integró en las lis-
tas del PP. Por otra, recuerdan
que CCCA “lleva años recibien-
do el apoyo del Ayuntamien-
to”, por lo que no comprenden
las críticas. De hecho, recuer-
dan que “el incremento históri-
co se produjo precisamente
con Kichi, que fue el que dio
por primera vez una subven-
ción por valor de 60.000 eu-
ros” y cedió un local en la calle
San Antonio Abad para que
dispusiera de sede.

Y, en cuanto a la crítica por el
presupuesto, recuerdan que
los 114.000 € consignados en
2022 “no se gastaron, mientras
que en las cuentas de 2024 se
ha elevado a más de 187.000”.

Cierre de filas con
Beatriz Gandullo,
señalada por AIG e IU
El Gobierno asegura
que está desvinculada
de Cádiz Centro
Comercial Abierto,
donde trabajó

Cádiz: 55 vacantes sin cubrir ocho años

DANIEL BAREA | El alcalde, Bruno
García, ha explicado que, en
cuanto asumió el cargo, supo
que el equipo de Gobierno an-
terior no había cubierto hasta
60 plazas de la plantilla mu-
nicipal correspondientes a
las ofertas públicas de em-
pleo de los años 2018 a 2023.
Decidió entonces solucionar
el problema, pero no ha podi-
do evitar incidencias, como el
cierre puntual de instalacio-
nes deportivas, como la pisci-
na de competición del pabe-
llón Ciudad de Cádiz, o la bi-
blioteca pública del barrio de
La Viña.  

“Veo largos tuits con gran-
des críticas, pancartas en de-
fensa del empleo público y
mucho megáfono, pero llama
la atención que reclamen (en
referencia a las críticas verti-
das por Adelante Izquierda
Gaditana, partido al frente

aprobadas las bases y estarán
ejecutadas antes de final de
año. Otras 18 están en proce-
so de la aprobación de las ba-
ses selectivas y las últimas
tres plazas están en proceso
de elaboración de las bases
específicas.

Por otro lado, en cuanto a la
Oferta Pública de Empleo de
2023, con 31 plazas, “ha sido
aprobada bajo nuestro man-
dato, aunque en los primeros
seis meses estuvo el anterior
equipo de gobierno”, matizó.
En esta oferta están 16 plazas
de Policía Local de la oferta
de 2023, más tres que corres-
pondían a 2021 y otras seis de
2022. 

Todas ellas se van a ejecu-
tar antes de final de este
año.La de auxiliar técnico de
comunicación ya está la lista
provisional de admitidos y
otras se encuentran con las
bases en trámite de aproba-
ción o de información. Solo
quedarían nueve plazas que
están pendientes de aprobar
las bases y que, por lo tanto,
se van a acumular con la Ofer-
ta de Empleo Público que se
aprobará para 2024.

del Ayuntamiento en los dos
últimos mandatos) lo que no
hicieron”. 

El primer edil explicó que,
en este primer año de Gobier-
no, de esas 55 plazas, ya hay
ejecutadas 6 plazas de admi-
nistrativos y 28 plazas están
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El PP ve la mano de Sánchez en la

anulación de condenas por los ERE P6

Actualidad  | Andalucía

Deportes                   P7

‘Futbolistas
por un día’ en
el Nuevo
Mirandilla

El Cádiz ofrece a sus
aficionados la opción
de jugar en el estadio

cádiz
vivacadiz.es

San Fernando

La plantilla de
Navantia vuelve
a las protestas
La falta de avances en
la negociación del
convenio, la clave  P5

Amortizar la deuda, vía para
garantizar futuras inversiones
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Torres elude
poner en duda
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IU alerta sobre
las ayudas para
los autobuses 
P4

El Gobierno asegura
que está desvinculada
de Cádiz CCA P3

San Fernando

Zona Franca
negocia por el
hotel en Janer 
P5

MUNICIPAL Desde el PSOE, Óscar Torres se pregunta: “¿Qué prisa tenía el alcalde en pagar deuda a los bancos?”     P2

GOBIERNO___Según sus cálculos, el haber destinado el remanente de 2023 al pago de deuda

permitirá disponer de 12 millones de euros hasta 2026  CRÍTICAS___Los socialistas lamentan que

el dinero no se destinara a nuevos proyectos, aunque lo achaca a su “ausencia de programa”

Un legado 
muy gaditano
La Librería Manuel de Falla ha donado a la

Biblioteca Celestino Mutis su fondo de títulos

relacionado con la ciudad P3 EULOGIO GARCÍA

■ El Tribunal Supremo mantiene la orden de
detención contra Carles Puigdemont, pese a la
entrada en vigor de la ley de amnistía, ya que
considera contradictorio uno de sus artículos  P6

El TS mantiene la orden
de arresto a Puigdemont
pese a la ley de amnistía

■ El Ayuntamiento de Cádiz mantiene 55
vacantes sin cubrir desde hace ocho años y ahora
trata de incorporar personal con urgencia. Su
caso no es el peor ni el único en la provincia  P3

El Ayuntamiento tiene
55 vacantes sin cubrir
desde hace ocho años
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Cádiz  |

MUNICIPAL El Ayuntamiento, con 55 vacantes, trata de incorporar personal con urgencia

Daniel Barea

CÁDIZ | Casi la mitad del pres-
puesto municipal de La Lí-
nea, 28 de 60,3 millones de
euros, se destina al capítulo
de Personal. Este Ayunta-
miento, junto con los de Alge-
ciras, San Roque o Los Ba-
rrios, también en el Campo de
Gibraltar, Jerez y Puerto Real
han sido señalados durante
años por el exceso de emplea-
dos públicos, contratados en
un porcentaje importante du-
rante las décadas de los
ochenta y los noventa de for-
ma temporal y renovados su-
cesivamente. 

Pero la advertencia de la
Unión Europea (UE) sobre es-
te fenómeno que llevó al Go-
bierno de España a aprobar la
Ley 20/2021 en diciembre de
ese año, obligando a las ad-
ministraciones públicas a lle-
var a cabo un proceso de esta-
bilización para conseguir que
las personas con contratos
temporales, entre ellos los la-

El alcalde de Cádiz, Bruno García, en una imagen de archivo. VIVA

La política de Personal y sus
quebraderos de cabeza
A NIVEL PROVINCIAL___Décadas de descontrol en la contratación y la crisis
de 2008, con recortes para los empleados públicos, dan la cara ahora 

POLÍTICA “Tenemos tiempo hasta 2026”

Óscar Torres elude hablar
sobre el liderazgo de Espadas
D.BAREA | El portavoz munici-
pal del PSOE en Cádiz, Óscar
Torres, se ha desmarcado de
las declaraciones del alcalde
de Alcalá de los Gazules, Ja-
vier Pizarro, en las que cues-
tionaba el liderazgo de Juan
Espadas tras el batacazo elec-
toral en Andalucía este do-
mingo en las elecciones euro-
peas.

Torres ha indicado en rue-
da de prensa que “el partido
tiene los órganos y los tiem-
pos perfectamente reglados
para que todas las reflexiones
y opiniones se den en ese ám-
bito”. “Con las elecciones del
domingo, se cierra un ciclo

electoral y, a no ser que haya
una convocatoria extraordi-
naria” la próxima cita con las
urnas “no será hasta media-
dos de 2026”, autonómicas,
ha remarcado. Por ello, ha
considerado que “tenemos
tiempo, llegará el momento
de los procesos internos y los
militantes tendremos la posi-
bilidad de dar nuestra opi-
nión y punto de vista sobre el
partido a todos los niveles”.

En clave local, ha insistido
en que “el empate técnico” el
9J con el PP es positivo y ha
insistido en que los resulta-
dos del PSOE de Cádiz “no
son malos a nivel general”.

borales indefinidos, pudie-
ran ser laborales fijos y los
funcionarios temporales, de-
nominados interinos, pudie-
ran ser funcionarios de carre-
ra, todo antes de 31 de di-
ciembre de 2024, y, antes, la
crisis de 2008 que llevó a la
quiebra e intervención a nu-
merosas entidades locales es-
tán provocando en la actuali-
dad dos problemas, judiciali-
zación de los procesos de es-
tabilización, como es el caso
de Jerez, o vacantes si cubrir
en Cádiz. 

“Los ayuntamientos han
ido sacando la cabeza un po-
quito”, apunta Manuel Meri-
no, responsable de FSP-UGR
en la provincia. “Pero todos
los ayuntamientos tienen
problema de personas”, agre-
ga, por su parte, representan-
te del Sector de Administra-
ción Local de CSIF de Cádiz. 

Ambos coinciden en que el
crac de 2008 ha sido decisivo.
El coste de las plantillas mu-

nicipales llevó a que Jerez o
Los Barrios prescindieran de
trabajadores por medio de ex-
pedientes de regulación de
empleo. El Ministerio de Ha-
cienda extremó el control de
las cuentas e incluso obligó a
amortizar plazas. Las estre-
checes económicas de las en-
tidades locales provocaron
episodios lamentables, con
“compañeros que se llevaron
hasta diez meses sin cobrar
sus nómimas”, recuerda Me-
rino. 

Jerez y La Línea vuelven a
ser protagonistas en este sen-
tido. Y, en cualquier caso, los
empleados públicos sufrie-
ron, además, un recorte en el
poder adquisitivo que Silves-
tre cifra en un 21%. Durante
años, caso capital, no se han
ejecutado las ofertas públi-
cas de empleo, y los acuerdos
alcanzados por determina-
das fuerzas sindicales con los
gobiernos de turno, también
han generado situaciones in-

comprensibles. 
“En la capital, hay carpin-

teros que cobran más que un
letrado y, en Barbate, los ve-
cinos preferían echarse a la
mar que trabajar en el Ayun-
tamiento”, señala el repre-
sentante de UGT. 

La aprobación de la Ley
20/2021 en diciembre tam-
bién está generando proble-
mas permite a las entidades
locales convocar concurso
oposición. Para Merino, el
concurso de méritos tendría
que ser suficiente en casos
como los de empleados pú-
blicos con 20 años en la admi-
nistración, “con experiencia
probada” que, sin embargo,
se pueden ver en la calle aho-
ra. Y, reclama que, aprove-
chando esta coyuntura, los
ayuntamientos se tomen en
serio la “organización y pla-
nificación de plantillas” de
acuerdo a sus necesidades re-
ales para evitar descompen-
sación entre departamentos.

MUNICIPAL Por la subvención a CCCA

DANIEL BAREA | La firma del con-
venio  entre el Ayuntamiento  y
la Asociación Cádiz Centro Co-
mercial Abierto ha sido objeto
de crítica por parte de Adelan-
te e IU, quienes han trasladado
al equipo de Gobierno pregun-
tas que sitúan a Beatriz Gandu-
llo bajo el foco.

El partido liderado por Da-
vid de la Cruz ha denunciado
un “evidente caso de puerta gi-
ratoria” dado que se ha au-
mentado “de manera históri-
ca” la subvención a la asocia-
ción de la que era gerente hace
apenas un año (antes de entrar
a trabajar en el Ayuntamiento)
la actual concejala de Comer-
cio. Esta subvención coincide
además con “el desmantela-
miento casi por completo” de
la propia delegación que ha
pasado de los 246.000 € a ape-
nas 73.000€ con los que se
queda, sin contabilizar gastos
de personal y las subvenciones
directas, “con nombres y ape-
llidos" que se otorgan, ha agre-
gado la formación.

IU considera igualmente
“que se trata a todas luces de
un posible caso de conflicto de

intereses” porque la edil sube
la ayuda en un 25%, hasta los
80.000€ pese a haber estado a
sueldo de Cádiz Centro Comer-
cial Abierto “hasta hace un
año”. “No sabemos en qué si-
tuación se encuentra ella ac-
tualmente, se postuló como
candidata a gerente” vincula-
da a la entidad, “pero no ha da-
do a conocer si ha pedido exce-
dencia o si rescindió su contra-
to de trabajo, lo cual vendría
bien que aclarase”. De todos
modos, IU también considera
que “se está preparando la
puerta giratoria para cuando
termine el mandato”.

Fuentes municipales, sin
embargo, niegan la mayor y
sostienen que la delegada está
desvinculada de la asociación
desde que se integró en las lis-
tas del PP. Por otra, recuerdan
que CCCA “lleva años recibien-
do el apoyo del Ayuntamien-
to”, por lo que no comprenden
las críticas. De hecho, recuer-
dan que “el incremento históri-
co se produjo precisamente
con Kichi, que fue el que dio
por primera vez una subven-
ción por valor de 60.000 eu-
ros” y cedió un local en la calle
San Antonio Abad para que
dispusiera de sede.

Y, en cuanto a la crítica por el
presupuesto, recuerdan que
los 114.000 € consignados en
2022 “no se gastaron, mientras
que en las cuentas de 2024 se
ha elevado a más de 187.000”.

Cierre de filas con
Beatriz Gandullo,
señalada por AIG e IU
El Gobierno asegura
que está desvinculada
de Cádiz Centro
Comercial Abierto,
donde trabajó

Cádiz: 55 vacantes sin cubrir ocho años

DANIEL BAREA | El alcalde, Bruno
García, ha explicado que, en
cuanto asumió el cargo, supo
que el equipo de Gobierno an-
terior no había cubierto hasta
60 plazas de la plantilla mu-
nicipal correspondientes a
las ofertas públicas de em-
pleo de los años 2018 a 2023.
Decidió entonces solucionar
el problema, pero no ha podi-
do evitar incidencias, como el
cierre puntual de instalacio-
nes deportivas, como la pisci-
na de competición del pabe-
llón Ciudad de Cádiz, o la bi-
blioteca pública del barrio de
La Viña.  

“Veo largos tuits con gran-
des críticas, pancartas en de-
fensa del empleo público y
mucho megáfono, pero llama
la atención que reclamen (en
referencia a las críticas verti-
das por Adelante Izquierda
Gaditana, partido al frente

aprobadas las bases y estarán
ejecutadas antes de final de
año. Otras 18 están en proce-
so de la aprobación de las ba-
ses selectivas y las últimas
tres plazas están en proceso
de elaboración de las bases
específicas.

Por otro lado, en cuanto a la
Oferta Pública de Empleo de
2023, con 31 plazas, “ha sido
aprobada bajo nuestro man-
dato, aunque en los primeros
seis meses estuvo el anterior
equipo de gobierno”, matizó.
En esta oferta están 16 plazas
de Policía Local de la oferta
de 2023, más tres que corres-
pondían a 2021 y otras seis de
2022. 

Todas ellas se van a ejecu-
tar antes de final de este
año.La de auxiliar técnico de
comunicación ya está la lista
provisional de admitidos y
otras se encuentran con las
bases en trámite de aproba-
ción o de información. Solo
quedarían nueve plazas que
están pendientes de aprobar
las bases y que, por lo tanto,
se van a acumular con la Ofer-
ta de Empleo Público que se
aprobará para 2024.

del Ayuntamiento en los dos
últimos mandatos) lo que no
hicieron”. 

El primer edil explicó que,
en este primer año de Gobier-
no, de esas 55 plazas, ya hay
ejecutadas 6 plazas de admi-
nistrativos y 28 plazas están
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El Gobierno autonómico, 
los sindicatos y Otea 
coinciden en la necesidad 
de perseguir la economía 
sumergida y acabar con 
los contratos irregulares 
CARLOS GARCÍA-OVIES

 
OVIEDO. El Gobierno regional ha 
lanzado una campaña de actua-
ción «eminentemente preventi-
va» con el objetivo de concienciar 
a los empresarios de que cumplan 
con las condiciones de trabajo en 
los sectores turístico y hostelero 
de cara al período estival. La idea, 
tal como señaló ayer en Oviedo la 
jefa de Inspección de Trabajo y Se-
guridad Social del Principado, Ade-
lia García, es darle un carácter 
«eminente preventivo»: «Es una 
llamada de atención a las empre-
sas de todos los sectores implica-
dos, pero no tiene carácter san-
cionador o fiscalizador», ya que la 
intención es que la inspección y 
la sanción sean «la última vía». 

Este plan, que cuenta con el con-
senso de todos los agentes socia-
les, prevé realizar unas 250 actua-
ciones, durará desde el 15 de ju-
nio hasta el 15 de septiembre e in-
cluirá no solo la hostelería y el tu-
rismo, sino todos los sectores y ac-
tividades relacionados con ellos, 
como los festivales de música, las 
ferias, los campings, los eventos 
y las actividades recreativas, en-
tre otros. Las líneas de actuación 
se centrarán, sobre todo, en tres 
vectores: la lucha contra la con-
tratación irregular, el cumplimien-
to de la jornada y la aplicación de 
los convenios colectivos, y habrá 
una especial incidencia en los fines 
de semana y los horarios noctur-
nos. Las actuaciones de la Inspec-
ción de Trabajo en el sector gene-
ran unas 230 actas de infracción 
anuales, en su mayoría por em-
pleo irregular. De hecho, en 2023, 
se detectaron casi 1.200 contra-
tos que no cumplían con la nor-
mativa y los establecimientos in-
fractores tuvieron que abonar en 
conjunto algo más de un millón 
de euros. 

Para reducir el número de san-
ciones y conseguir «un sector de 
calidad y sostenible en el tiempo», 
la viceconsejera de Turismo, Lara 
Martínez, advirtió de que el men-
saje debe calar entre los empre-
sarios: «Estamos creciendo en ta-
maño y en importancia. Es el mo-
mento de concienciar a las em-
presas de que no seremos un sec-
tor potente si no tenemos empleo 
de calidad». 

El presidente de la patronal hos-
telera Otea, José Luis Álvarez Al-
meida, subrayó la necesidad de 
crear empleo de calidad para se-
guir creciendo: «No queremos te-
ner más turistas ni crear más ri-

queza si las condiciones para los 
asturianos no mejoran y no pode-
mos vivir mejor en nuestra tierra». 
Recordó, además, que las activi-
dades incluidas en este plan abar-
can más ámbitos de los habitua-
les: «El sector turístico no son solo 
bares, restaurantes y hoteles, sino 
también agencias de viajes, alber-
gues y las viviendas de uso turís-
tico». 

UGT y CC OO 
Los sindicatos, por su parte, cele-
bran el diálogo y los avances, aun-
que consideran que queda cami-
no por recorrer. «Hay que traba-
jar hacia un turismo sostenible, 
de calidad y que permita el creci-
miento y el desarrollo de Asturias, 
alejado de otros modelos que ex-
pulsan vecinos y dificultan el ac-
ceso a vivienda», demandó el se-
cretario general de CC OO de As-
turias, José Manuel Zapico. En ese 
sentido, apuntó también que la re-
gión tiene la oportunidad de re-
formular la estrategia turística y 
de ocio para conseguir un turis-
mo de calidad: «Esto es un punto 
de inflexión, hay que seguir avan-
zando hacia la consolidación de 
ese modelo. La ciudadanía tiene 
que saber cómo consumir hoste-
lería. Esta es una medida necesa-
ria, pero aún no es suficiente».  

Su homólogo en UGT Asturias, 
Javier Fernández Lanero, enume-
ró algunos de los problemas a los 
que se enfrentan el turismo y la 
hostelería en el Principado, la ma-
yoría de ellos objeto de la campa-
ña anunciada: «Para dignificar el 

sector hay que eliminar la compe-
tencia desleal, es un objetivo de 
todos. También hay que buscar 
empleo de calidad, vigilar que no 
haya jornadas de trabajo intermi-
nables y que se paguen los sala-

rios que están en los convenios co-
lectivos». Lanero, que explicó ade-
más que se trata de «un sector al 
alza y feminizado», puso en valor 
el consenso alcanzado para sacar 
adelante la campaña: «Los ciuda-

danos nos piden que resolvamos 
los problemas y eso hacemos dig-
nificando el sector de hostelería, 
apostando por la formación, por 
la digitalización, por la innovación 
y a través de la concertación para 
poder corregir el desequilibrio en-
tre oferta y demanda». En esa mis-
ma línea, la directora general de 
Trabajo y Asuntos Laborales, Ju-
dit Flórez, destacó también la co-
laboración de todos los actores so-
ciales «para lograr la sostenibili-
dad del sector, un empleo de cali-
dad y un buen servicio que redun-
dará en los turistas y los visitan-
tes». 

Escasez de personal 
En los últimos años, conforme se 
acerca el verano, los hosteleros 
denuncian la falta de camareros, 
un punto que genera fricción con 
los sindicatos. «A veces las cris-
paciones públicas entran más en 
el día a día que de lo que quere-
mos. Asturias es un ejemplo para 
otras regiones», señaló el presi-
dente de Otea. «¿Qué sector no tie-
ne este problema? Tenemos 
33.000 trabajadores en la región 
y la pirámide poblacional es la que 
es. La pandemia nos lastró mu-
chísimo, porque se nos fueron tra-
bajadores y aún nos estamos recu-
perando. Falta gente cualificada, 
pero en los cursos de arraigo el 
grado de empleabilidad es del 
94%. Hay que buscar fórmulas 
para que la gente pueda compa-
ginar las ayudas hasta que tenga 
un empleo estable», concluyó Al-
meida.

El Principado lanza una campaña «preventiva» 
contra el fraude laboral en hostelería y turismo

De izquierda a derecha: José Manuel Zapico (CC OO), José Luis Álvarez Almeida (Otea), Judit Flórez (directora general de Trabajo), Lara Martínez 
(viceconsejera de Turismo), Adelia García (jefa de Inspección de Trabajo) y Javier Fernández Lanero (UGT).  E. C.

Lara Martínez  
Viceconsejera de Turismo 

«Estamos creciendo en 
tamaño y en importancia, 
pero no nos convertiremos 
en un sector potente si no 
hay empleo de calidad de 
un modo sostenible» 

Judit Flórez  
Directora general de Trabajo 

«Hay que lograr la 
sostenibilidad del sector, 
un empleo de calidad y un 
buen servicio redundará 
tanto en los turistas como 
en los visitantes» 

Adelia García 
Jefa de Inspección de Trabajo 

«Es una llamada de 
atención a las empresas de 
todos los sectores 
implicados, pero no tiene 
carácter sancionador o 
fiscalizador» 

José Luis Álvarez Almeida  
Presidente de Otea 

«No queremos tener más 
turistas ni crear más 
riqueza si las condiciones 
para los asturianos no 
mejoran y no podemos 
vivir mejor en Asturias» 

José Manuel Zapico 
Secretario general CC OO Asturias 

«Necesitamos un turismo 
sostenible, alejado de los 
modelos de otras regiones, 
que expulsan vecinos  
y dificultan el acceso  
a la vivienda» 

Javier Fernández Lanero  
Secretario general UGT Asturias 

«Hay que buscar empleo 
de calidad, que no haya 
jornadas de trabajo 
interminables y que se 
paguen los salarios de los 
convenios colectivos»

LAS REACCIONES
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CC OO, UGT y CSIF 
convocan hoy una 
concentración y paros  
los días 18 y 20, para 
pedir una «integración 
real» en Educación 
OLGA ESTEBAN

 
OVIEDO. El ciclo 0 a 3, el proyec-
to estrella de Educación y de todo 
el Principado, inicia su andadu-
ra en la Junta General (lo hará el 
viernes con las primeras com-
parecencias) a la vez que los sin-
dicatos convocan dos días de 
huelga y tres concentraciones. 
La primera cita en la calle es hoy, 
a las 18.30 horas, en la plaza de 
España de Oviedo. El primer día 
de huelga será el 18 de junio y 

esa misma mañana habrá una 
concentración, a las 12 horas, 
ante la Consejería de Educación. 
El segundo día de paro será el 
20, con otra concentración, a la 
misma hora, ante Presidencia 
del Principado. 

La huelga, que para el resto de 
etapas educativas es aún un avi-
so (para llevarse a cabo el 10 de 
septiembre), se materializa en 
este caso porque «esto no es una 
red, es una chapuza». Es el re-
sumen que hace Borja Llorente, 
de CC OO, de todo lo que está su-
cediendo. Lo hizo en la rueda de 
prensa convocada por los tres 
sindicatos con presencia en el 0 
a 3: CCOO, UGT y CSIF.  

El propio Llorente, Cristóbal 
Puente de UGT y Jorge Caro, de 
CSIF, junto con las tres respon-

sables del 0 a 3 en cada sindica-
to (Tania Alonso, Ana Castella-
no y Laura González, respecti-
vamente), explicaron largo y ten-
dido la situación de una red que 
arrancará en septiembre con las 
31 nuevas escuelas (para su 
apertura no es necesaria tener 
aprobada la nueva ley) y a la que 
se irán sumando a partir de 2025 
las 79 que funcionan ahora, de-
pendientes de los ayuntamien-
to. 

Tal y como está planteada la 
ley (que regula la integración 
pero no las condiciones labora-
les de las empleadas) y el decre-
to de funcionamiento de estos 
centros, «lo único que se hace es 
cambiar una red municipal por 
una regional. Eso es engañar a 
la gente», han dicho los sindica-
tos. Porque Les Escuelines, en 
principio, no contarán con nin-
guna de las características que, 
dicen, las convertiría en centros 
educativos. Por eso, piden «una 
integración real» y que «se ga-
rantice el carácter educativo».  

Piden negociación para solu-
cionar la situación de las educa-
doras que no han estabilizado 
sus puestos, algo para lo que la 
consejería asegura que «no exis-
te mecanismo legal». 

El ciclo de 0-3 arranca con dos días de 
huelga: «No es una red, es una chapuza»

Q uién era la candidata 
del PP a los recientes 
comicios europeos? 

Hoy, muchos de sus votantes 
seguirán sin saber que se trataba 
de Dolores Montserrat. ¿Y la del 
PSOE? Quizá algo más, ya que, Te-
resa Ribera, era conocida por ser 
ministra para la Transición Eco-
lógica y vicepresidenta tercera. 
Así y todo, el peso de la campaña 
recayó sobre el propio presidente 
del Gobierno, Pedro Sánchez, y su 
esposa. Tenemos, pues, que estas 
elecciones al Parlamento Euro-
peo solo se pueden ver en clave 
nacional. Al ser circunscripción 
única los partidos autonómicos o 
locales quedan excluidos. Salen 
beneficiadas las formaciones que 
tienen implantación en todo el te-
rritorio y hasta los partidos nacio-
nalistas consiguen escasa repre-
sentación. Es más, tienen que 
unirse para intentar entrar en la 
Eurocámara. Es el caso de Ahora 
Repúblicas, formada por partidos 
independentistas de izquierdas 
que logró el 4,91% de los votos y 
tres escaños. Sólo entre PP y 
PSOE se han llevado esta vez el 
64,38 % de los sufragios, dejando 
el resto a las 31 formaciones que 
también se presentaban. Sin em-
bargo, y pese a esta evidente uni-
formidad en el voto, las europeas 
son caldo de cultivo para lo más 
variopinto. En las del domingo, 
ese papel lo tuvo Se Acabó La 
Fiesta (SALF), que consiguió, ¡ojo!, 
el 4,59% de los votos, superando 
incluso a Podemos y muy cerca 
de Sumar. Una agrupación de 
electores de carácter ultra y anti-
sistema –ni siquiera partido– que 
era desconocida para la gran ma-
yoría, pero no para quienes pulu-
lan por las redes sociales. 

¿Es esto algo inusual en Euro-
pa? Para nada. En 1989, el polé-
mico empresario José María Ruíz 
Mateos utilizó la misma fórmula 
que SALF y consiguió dos esca-
ños. Lo mismo que Jesús Gil en 
1994 desde su Alcaldía en Marbe-
lla. Por tanto, tenemos que las 
elecciones al Parlamento Euro-
peo tienen también algo de Euro-
visión. O sea, su parte ‘friki’ y que 
tampoco nos debería sorprender. 
Si acaso, avisarnos del poder que 
están demostrando las redes so-
ciales que le están quitando el 
protagonismo a la televisión 
como medio de información: el lí-
der de SALF, Alvise Pérez, solo 
agita (y de qué forma) a través de 
internet. En cualquier caso, no se 
extrañen que en unas generales 
obtengan representación. Estos 
comicios son una plataforma es-
tupenda para darse a conocer y 
salir del anonimato. Vean si no lo 
que pasó con un desconocido Po-
demos cuando en 2014 consiguió 
5 escaños.

JOSÉ MANUEL 
BALBUENA

Eurovisión

Adrián Barbón e Isidro 
Fainé han firmado un 
acuerdo de colaboración 
con el fin de luchar contra 
la pobreza infantil  
y la exclusión social 
MARÍA JARDÓN 

OVIEDO. El presidente del Prin-
cipado, Adrián Barbón, y el de 
la Fundación ‘la Caixa’, Isidro 
Fainé, firmaron ayer en Oviedo 

el acuerdo que recoge la cola-
boración entre ambas institu-
ciones en materia social, edu-
cativa y cultural. Un convenio 
que establece que la Fundación 
‘la Caixa’ dedicará 5 millones 
de euros a acción social en Astu-
rias durante 2024, un millón de 
euros más que el año pasado. 

La mejora de las condiciones 
de vida de la infancia más vul-
nerable, fomentar el envejeci-
miento activo de las personas 
mayores, facilitar el acceso al 

empleo a colectivos desfavore-
cidos, velar por la atención in-
tegral a pacientes con enferme-
dades avanzadas y contribuir al 
bienestar de personas con dis-
capacidad o en riesgo de exclu-
sión, son los principales objeti-
vos de este convenio. 

Durante la firma, Fainé hizo 
hincapié en que la razón de ser 
la fundación que preside «es 
mejorar la calidad de vida de las 
personas, especialmente de 
aquellas más vulnerables, y tra-

bajar para que nadie se quede 
atrás». En cuanto al incremen-
to de la inversión social en As-
turias, «es muestra de nuestro 
firme compromiso con la socie-
dad asturiana y con el desarro-
llo social y humano de todas las 
personas», añadió. 

Un compromiso que recono-
ció el presidente del Principa-
do. quien recordó que «desde 
hace años contamos con la co-
laboración y el decidido respal-
do de la entidad para reforzar 
la asistencia a las personas que 
más lo necesitan». Barbón des-
tacó que esta es «una de las 
grandes prioridades del Gobier-
no, en campos muy variados, 
con programas de alta calidad 
y excelentes resultados».

La Fundación ‘la Caixa’ eleva a 5 millones 
su inversión en proyectos sociales 

Marta del Arco, consejera de Derechos Sociales y Bienestar; Adrián Barbón; Isidro Fainé e Irene Agudo, delegada de la Fundación ‘la Caixa’, tras la 
firma del convenio de colaboración entre el Principado y la citada entidad.  MARIO ROJAS

«Están engañando  
a la gente. Lo único que  
se hace es cambiar  
una red municipal  
por una red regional» 

¿
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ARTE&VIDA 

Miércoles de junio de 2024

/ MADRID

La relación de las películas de 
Pedro Almodóvar con la ciudad 
de Madrid vertebra la exposición 
‘Madrid, chica Almodóvar’ orga-
nizada por el Área de Cultura, Tu-
rismo y Deporte, que se inaugu-
ra este martes en Condeduque y 
que estará abierta hasta el próxi-
mo 20 de octubre en la sala 1 de 
este espacio cultural, con entra-
da gratuita.

‘Madrid, chica Almodóvar’ in-
cluye más de doscientas fotogra-
fías de las 23 películas de Almo-
dóvar donde se podrán recorrer 
diversos lugares e hitos de la ciu-
dad a través de la mirada del ci-
neasta manchego.

Carmen Maura o Alaska ves-
tidas de chulapas en un piso de 
la calle del Doctor Esquerdo, en 
‘Pepi, Luci, Bom y otras chicas del 
montón’ o la cornisa de la Real Ba-
sílica de San Francisco el Grande, 
en ‘Qué he hecho yo para mere-
cer esto’ son algunos ejemplos, 
ha informado el Ayuntamiento 
en un comunicado. El material 
expositivo es fundamentalmen-
te gráfico, cedido por la produc-
tora El Deseo y seleccionado por 

el comisario Pedro Sánchez Cas-
trejón --autor de ‘Todo sobre mi 
Madrid. Un paseo por el Madrid 
de Almodóvar’ y responsable de 
diversas actividades y planos tu-
rísticos cinematográficos-- aun-
que también se suma medio cente-
nar de piezas originales entre las 
que se encuentran los forillos del 
skyline que fueron utilizados en la 
película de ‘Mujeres al borde de un 
ataque de nervios’ (1988).

De colección municipal se inclu-
ye el mítico cartel para el concier-
to de Almodóvar & MacNamara, 
Dinarama + Alaska, en la Sala 
Rock-Ola (1983), custodiado en el 
Museo de Arte Contemporáneo, 
una serie de publicaciones perió-
dicas de la Hemeroteca, así como 
el plano de la ruta ‘El Madrid de 
Almodóvar’, con 200 localizacio-
nes de escenarios de rodaje.

Organizada por el Departamen-
to de Exposiciones de la Dirección 
General de Bibliotecas, Archivos y 
Museos del Ayuntamiento, se tra-
ta de una muestra oportuna por 
su emplazamiento, ya que una 
de las escenas más icónicas de la 
filmografía del director manche-
go está rodada en la fachada del 
propio edificio de Condeduque. 

Como ya advirtiera la escritora, 
novelista y filósofa Susan Sontag, 
«al igual que la escena de Marilyn 
y la falda, el momento mítico de 
la manguera que riega a Carmen 
Maura en ‘La ley del deseo’ (1987) 
ha quedado en el subconsciente 
colectivo».

 ‘Madrid, 
chica Almodóvar’ incluye audios 
que pueden ser escuchados a tra-
vés de códigos QR, que amplían 
el contenido de algunos puntos 
de la muestra. Por ejemplo, uno 
de los documentos relata detalles 

que explican la relación de Madrid 
con algunas escenas de películas, 
como la aparición del claustro del 
Convento de las Desaparecidas, 
en la calle de Hortaleza, 88, actual 
sede central del sindicato UGT, o 
de la desaparecida sala de fiestas 
Molino Rojo de Lavapiés que se 
encontraba en la calle del Tribu-
lete desde 1957 hasta mediados 
de los 80, donde se representa-
ban cuplés, music halls y revistas 
madrileñas.

Una de las imágenes impensa-
bles en la actualidad ubica a un 
grupo de monjas vendiendo tar-
tas en la plaza del General Vara 

del Rey, una escena que hoy es 
imposible de ver, pues desde el 
año 2000 está prohibida la ven-
ta ambulante de alimentos en el 
Rastro.

El comisario de la exposición, 
Pedro Sánchez Castrejón (Ma-
drid, 1982), es licenciado en Pu-
blicidad y Relaciones Públicas por 
la Universidad Complutense de 
Madrid, escritor y gestor cultu-
ral. Realizó los planos turísticos 
cinematográficos editados por el 
Ayuntamiento de Madrid: ‘El Ma-
drid de Almodóvar’, ‘El Madrid de 
Álex de la Iglesia’ y ‘Madrid, ca-
pital de las series (I y II)’.

/ HUESCA

La actriz Victoria Abril ha llegado 
a la capital altoaragonesa, donde 
ha afirmado que está celebrando 
sus «Bodas de Oro» y donde re-
cibirá este martes el premio Luis 
Buñuel del LII Festival Interna-
cional de Cine de Huesca.

La gala se desarrollará este 
martes, 11 de junio, en el Teatro 

Olimpia, a las 22.00 horas, aun-
que ese no será el único momen-
to donde el público vea de cerca a 
la actriz, ya que durante este me-
diodía, en la plaza López Allué, 
ha tenido lugar una charla entre 
ella y el escritor y profesional del 
cine Luis Alegre.

Ganadora de dos Conchas de 
Plata, un Oso de Oro y un Goya 
entre otros galardones, la actriz, 

que celebra sus 50 años en la pro-
fesión, está hoy en la capital al-
toaragonesa antes de estrenar este  

verano «Medusa» en el Teatro de 
Mérida.

En dicho encuentro, ha dicho: 

«Aquí me tenéis celebrando mis 
bodas de oro» y es que «vengo a 
celebrar mis bodas de oro aquí en 
España, después de 45 años sin 
pisar un teatro español con una 
obra original sobre la vida de Me-
dusa, escrita por José María Del 
Castillo, al que le ha agradecido 
este trabajo».

Abril se une así a un listado de 
nombres que han recibido este 
tributo en el que aparecen entre 
otras personalidades Terry Gi-
lliam, Bertrand Tavernier, Marisa 
Paredes, Stephen Frears, Carlos 
Saura, Ángela Molina, Jean-Clau-
de Carrière, Costa-Gavras, Álex de 
la Iglesia, los hermanos Taviani, 
Isabel Coixet o Aitana Sánchez-
Gijón el pasado año.

El de Victoria Abril no es el úni-
co premio Luis Buñuel que se en-
tregará en esta edición del Festi-
val puesto que mañana el cineasta 
Víctor Erice también recogerá otro 
galardón que lleva este nombre.
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